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Nacional 
martes, 4 de octubre de 2022 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 
Exige Creel no engañar.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel exigió ayer al Presidente Andrés Manuel López Obrador no tratar de hacer creer que el PAN y 
sus Gobernadores están en contra del Ejército. Luego de que López Obrador dijo que el líder del 
blanquiazul, Marko Cortés, se opone a la petición que hizo la Gobernadora de Aguascalientes, Tere 
Jiménez, para que militares apoyen en labores de seguridad pública, Creel reprochó que se trate 
poner a su partido como contrario a las Fuerzas Armadas. [REFORMA/p6; REFORMA; ARSENAL; 
UNIVERSAL] 
 
Falso que PAN pida salida de Fuerzas Armadas: Santiago Creel.- El panista Santiago Creel, le pidió 
al presidente López Obrador que no se confunda ni mal informe a la sociedad, porque es falso que 
el PAN pida la salida de las Fuerzas Armadas ni mucho menos de la Guardia Nacional y aclaró que el 
rechazo es ampliar más allá de marzo de 2024 el plazo de una estrategia de seguridad que no ha 
dado resultados y que se siga poniendo en vulnerabilidad al Ejército y la Marina. [AZTECA NOTICIAS; 
HOJA DE RUTA] 
 
Ni AMLO, ni Segob: funcionario del gabinete presidencial se reunirá con Santiago Creel.- El 
presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, se reunirá con gente cercana al presidente 
Andrés Manuel López Obrador, para tratar el tema de seguridad nacional, ante la insistencia del 
panista de querer hablar con el mandatario, quien para no desairarlo, lo mandó con alguien de su 
confianza que tampoco es Adán Augusto López, secretario de Gobernación. [SOL DE MÉXICO; 
JORNADA/p5; DIARIO DE JALAPA; HERALDO DE CHIHUAHUA] 
 
Discrepan AN y Morena sobre nuevo programa.- Las bancadas de Morena y PAN en la Cámara de 
Diputados contrastaron puntos de vista ante el nuevo programa antinflación presentado ayer en 
Palacio Nacional. El diputado panista Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva, 
consideró que si las medidas se aplican sólo para mercancías de importación, la estrategia no 
funcionará porque tendrán menor costo que las nacionales y ello afectará a los productores 
mexicanos. [JORNADA/p3; RAZÓN] 
 
En un mundo globalizado, la cooperación bilateral es clave para el desarrollo de las naciones: 
Diputado Santiago Creel.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel Miranda, afirmó que en un mundo globalizado, la cooperación bilateral es clave para abrir 
oportunidades y espacios de crecimiento que impulsen el desarrollo de las naciones. Al participar en 
la reunión con una delegación de Corea del Sur, realizada en el Palacio Legislativo de San Lázaro, el 
diputado subrayó que una buena relación comercial, como la que tienen México y Corea del Sur, va 
más allá de los tratados bilaterales o multilaterales que rigen dicho intercambio, porque lo 
verdaderamente importante es la reciprocidad. [HOJA DE RUTA] 
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@SantiagoCreelM.- Vivimos en un mundo globalizado y entre naciones debemos emprender 
acciones para su desarrollo; recibimos con gusto en la @mx_diputados al Embajador de la República 
de Corea en México, Suh Jeong-In, Heong Jook Park, Alcalde de Busan y Myung-hwan Yu, Ex Canciller 
de Corea del Sur. [TWITTER] 
 
Importante, la labor de los asesores legislativos; ayudan a enfrentar el mundo de la política: 
Diputado Santiago Creel.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel Miranda, destacó que los asesores legislativos realizan un trabajo importante, porque sus 
insumos apoyan a las y los diputados a ser parlamentarios, a estar listos para el debate y a enfrentar 
el mundo de la política, en donde el diálogo y posicionamientos son imprescindibles. [HOJA DE RUTA] 
 
@SantiagoCreelM.- Impulsar las habilidades de todas y todos los que integran la @Mx_Diputados 
ayudará a mejorar las funciones legislativas; muy contento de inaugurar el curso “Cómo ser un asesor 
Legislativo”. Les deseo mucho éxito a las y los asesores, su trabajo es muy valioso para nosotros. 
[TWITTER] 
 
Levantan la mano.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, sostuvo que 
puede ayudará hacer tareas de soldado o capitán en las elecciones presidenciales de 2024. El 
legislador en diversas ocasiones se ha destapado para contender por la candidatura presidencial del 
PAN rumbo a las elecciones federales. Recientemente dijo que desde que lo postularon líder de San 
Lázaro ya se sabía de sus aspiraciones. [HERALDO DE MÉXICO/p8] 
 
Se suman Santiago Creel, Maru Campos y Manuel Clouthier a las corcholatas del blanquiazul.- La 
dirigencia del PAN ha iniciado la exposición, ante sus bases y militantes, de quienes considera 
aspirantes a la candidatura presidencial por las siglas del partido azul, entre ellos la gobernadora de 
Chihuahua, Maru Campos; Manuel Clouthier Carrillo, quien se mantiene fuera de las filas del 
blanquiazul, pero a últimas fechas regresó a exponer su postura ante la actual administración federal, 
y el diputado Santiago Creel, el cual ha manifestado públicamente su intención de contender por la 
posición de Ejecutivo federal en 2024. [JORNADA/p6] 

REFORMA / FUERZAS ARMADAS 

Con voto de PRI avanza reforma del Ejército.- Con el voto a favor de Morena, PT, PES y Verde, así 
como el de la priista Sylvana Beltrones, avanzó en comisiones del Senado la minuta modificada para 
permitir el despliegue de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad pública hasta 2028. Hoy la 
minuta va al pleno y se requiere del voto de 81 senadores para ser aprobada y devuelta a la Cámara 
de Diputados. [UNIVERSAL/pp-p4; HERALDO DE MÉXICO/pp-p6] 

Morena se allanará a minuta sobre el Ejército.- El coordinador de Morena en la Cámara de 
Diputados, Ignacio Mier, adelantó que si el dictamen para ampliar la presencia de los militares en las 
calles, que se debate en el Senado, es devuelto como minuta a San lázaro, la bancada guinda se 
allanará al proyecto. Mier Velazco explicó que, de acuerdo con la ruta legislativa, tras la aprobación 
de la propuesta en comisiones del Senado de la República, este martes podría ser aprobada en el 
pleno de la Cámara Alta. [UNIVERSAL/p5] 
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JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Aplicarán código de ética.- Aplicarán código de ética Luego de que la diputada María Clemente 
García difundió en sus redes videos sexuales, el líder de Morena en la Cámara baja, Ignacio Mier, dijo 
que su correligionaria será investigada por el Comité de Ética. [REFORMA/p6] 

COMISIONES 

"Cocinan" diputados ley contra hackers.- Ante el incremento de las actividades delictivas en el 
mundo digital que afectan a empresas, consumidores y al propio Estado, se espera que antes de que 
concluya este año se presente la primera versión de la Ley Federal de Ciberseguridad. "Es una ley 
que buscará regular los sectores que tienen que ver con el ciberespacio", comentó en entrevista 
Javier López Casarín, presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara de 
Diputados. [REFORMA/p3] 

DIPUTADOS 

Discusión presupuestal Mujeres Unidas.- La mayoría de género que conforman las 251 diputadas de 
todas las fuerzas políticas sería suficiente para ajustar el presupuesto de 2023 y garantizar así los 
recursos para los programas a favor de la igualdad que en los últimos cuatro años han ido a la baja. 
Y subsanar el subejercicio que viene afectando la operación de la Red Nacional de Refugios, a pesar 
de tener más atenciones. Al advertir esta ventaja numérica histórica, por primera vez en la historia 
del Congreso mexicano, Blanca Alcalá, vicecoordinadora de la bancada del PRI. asume con realismo 
que, sin embargo, eso ahora no basta. [EXCÉLSIOR/p4] 

Sin avance, reforma para la donación de órganos.- El dictamen que propone la donación obligatoria 
de órganos está en vilo, pues aún no se resuelve la disputa entre diputados federales de Morena y 
autoridades de la Secretaría de Salud, particularmente con el subsecretario Hugo López- Gatell, quien 
ha pedido a los legisladores desechar la propuesta. [UNIVERSAL/p8; CONTRA RÉPLICA/p8] 

Buscan cerrar puerta giratoria.- La bancada del PAN presentó en Cámara de Diputados una iniciativa 
para reformar el Código Nacional de Procedimientos Penales en materia de prueba anticipada, a fin 
de facilitar a las víctimas de algún delito la entrega y validación de pruebas en caso de que vivan en 
otra entidad, por problema de salud o por qué esté en riesgo su vida. [EXCÉLSIOR/p15] 

Prevén alza mínima para programas de género.- De acuerdo con el Centro de Estudios para el Logro 
de la Igualdad de Género la caída del gasto será de más de cinco por ciento en términos reales. 
Dentro del análisis del centro de la Cámara de Diputados al anexo 13, creado para promover la 
igualdad entre mujeres y hombres, se prevén recortes también en términos reales a programas como 
el de abasto Leche Liconsa y en el de fortalecimiento a la transversalidad de la perspectiva de género. 
[SOL DE MÉXICO/p8] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

Relanzan pacto ante reto de domar cuesta de enero.- El gobierno federal, encabezado por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, firmó con 16 empresas dedicadas a la producción y 
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distribución de alimentos básicos el reforzamiento del Plan contra la Inflación y la Carestía. La 
intención es reducir en 8 por ciento el precio de los 24 productos de la canasta básica y que baje de 
mil 129 pesos a mil 39 pesos, al menos hasta febrero del 2023. [MILENIO / pp-p14] 

“Hasta faltó”, dice López Obrador sobre su salud.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
rechazó que las revelaciones sobre su estado de salud le hayan provocado una preocupación, incluso 
advirtió “que se quedaron cortos” sobre mis achaques. López Obrador desestimó las versiones sobre 
su delicado estado de salud y bromeó incluso sobre su fortaleza, pues dijo que sigue siendo un 
bateador de alto rendimiento. [RAZÓN / p6] 

JUDICIAL 

Pide Zaldívar enfrentar ola antiderechos.- Durante la inauguración del 14 Encuentro Universitario 
con el Poder Judicial de la Federación, Arturo Zaldívar, ministro presidente de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, pidió a los universitarios tener cuidado ante la ola antiderechos que existe, 
porque a veces se disfraza de oposición política. Aseguró que siempre se deben tener en cuenta los 
derechos de las mujeres y personas de la diversidad sexual, pues el discurso de odio, machista y 
racista no está protegido en la Constitución. [HERALDO / p11] 

SEGURIDAD 

Asesinatos durante la 4T superan los 130 mil casos.- El gobierno del presidente Andrés Manuel 
López Obrador ya rebasó la barrera de 130 mil personas asesinadas (feminicidio y homicidio doloso), 
revelan datos oficiales del gobierno de México. Además, se muestra que, en septiembre, mes que 
recién terminó, hubo un ligero repunte en el número de crímenes dolosos: pasó de 2 mil 304 en 
agosto, a 2 mil 329 en el noveno mes, un alza de 1 por ciento. [FINANCIERO / p37] 

Concentra Jalisco ocho de cada 10 negocios para el lavado: EU.- El Cártel Jalisco Nueva Generación 
está a la cabeza de la narcoeconomía mexicana, estableciendo la mayor cantidad de negocios para 
lavar dinero, ocho de cada diez, en Guadalajara y Zapopan. A diferencia de otros cárteles, pasó del 
ámbito inmobiliario, típico del narco, a otros giros que pocos sospechan. Una investigación de 
Milenio, elaborada con bases de datos como la del Departamento del Tesoro de EU, señala que en 
los últimos dos gobiernos federales los cárteles han establecido 136 empresas para lavar dinero en 
el país. [MILENIO / pp-p6-p7]  

GENERAL 

“Sigamos haciendo historia”.- Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, brindó 
su cuarto informe de Gobierno en el Auditorio Nacional, donde fue recibida con banderas con la 
leyenda #EsClaudia, batucadas, porras y el grito de “presidenta”. Acompañada por la secretaria de 
Seguridad federal, Rosa Icela Rodríguez, en representación del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, la mandataria capitalina aseguró que pertenece a un mandato que reivindica la cuarta 
transformación, por lo que convocó a seguir haciendo historia. Destacó ahorros por 80 mil millones 
de pesos con la fórmula de la austeridad y el combate a la corrupción. [MILENIO / pp-p10] 
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ECONOMÍA 

Enfrenta México una recesión.- La Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo 
indicó que México enfrenta una recesión efectiva en su economía, debido a los problemas que tiene 
en cuanto a pobreza, desigualdad, bajo crecimiento, inflación y a que no se ha recuperado 
totalmente de la pandemia. El economista senior del organismo, Alex Izurieta, explicó que a causa 
de la política fiscal que ha ejecutado México, el país no ha logrado recuperar sus niveles del Producto 
Interno Bruto de 2019. [HERALDO / p21] 

Pierden impulso las remesas.- Los flujos de remesas a México disminuyeron en agosto, lo que 
representó su mayor ‘tropiezo’ desde enero. De acuerdo con las cifras del Banco de México, la 
captación de divisa por envíos de connacionales desde el extranjero sumó 5 mil 121.5 millones de 
pesos durante agosto, poco menos que los 5 mil 296.8 millones de pesos registrados en julio. De 
acuerdo con analistas de Banorte, en cifras ajustadas por estacionalidad, las remesas cayeron 5.8 por 
ciento mensual. [FINANCIERO / pp-p9] 

INTERNACIONAL 

Japón pide a sus ciudadanos refugiarse tras sobrevolar un misil norcoreano.- Corea del Norte 
disparó un misil sin identificar al mar de Japón, lo que supone el quinto lanzamiento de este tipo en 
los últimos diez días, pero con dos diferencias notables: es el que más distancia ha recorrido y es el 
segundo que sobrevuela el archipiélago nipón, después del lanzado en 2017. La gravedad del desafío 
hizo que Tokio lanzará una alerta a la población pidiendo que se refugien en edificios “o bajo tierra”. 
[CRÓNICA / p18] 

Ucrania presiona al invasor y avanza en zonas anexadas.- La anexión cuatro territorios ucranianos 
por parte de Rusia se convirtió en el aliciente de las tropas defensoras, pues por tercer día 
consecutivo recuperan territorio justo en las zonas en disputa, aumentando las zonas de control. Los 
ucranianos sumaron otra victoria luego de que se confirmó que el jefe de la planta nuclear de 
Zaporiyia, Igor Murashov, fue liberado luego de tres días en cautiverio. [RAZÓN / p23] 

OPINIÓN 

ARTÍCULO/JOSÉ GARCÍA SEGURA/(…)  En vía de mientras, el presidente, el diputado Santiago Creel, 
presidente del Congreso de la Unión, arremetió contra la consulta de enero: “Ni se cuida, ni se 
defiende a las fuerzas armadas”(…) [QUADRATIN MICHOACÁN]  

COLUMNA/TRASCENDIÓ/(…) Ante la negativa de Andrés Manuel López Obrador para recibirlo y 
abordar el tema de la seguridad, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, busca vías 
alternas para logar su cometido. Como tampoco ha sido convocado por Gobernación, el panista 
asegura que ya agendó un encuentro con otro integrante del gabinete y por ese camino buscará una 
conversación directa con el mandatario. Lo que parece que no ha cambiado es que solo necesita una 
hora para abrir los ojos a la cuarta transformación en combate a la violencia. [MILENIO/p.2] El tema 
se comenta en: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.33] 

COLUMNA/EN LA POLÍTICA/(…) Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, llamó a la 
conciliación; y aunque dijo, podemos pensar distinto, podemos unirnos en propósitos comunes, hay 
que reconciliar a México y reconstruir nuestros sistemas institucionales [OVACIONES/p.20] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_N_HERALDO_21_ENFRENTAMEXICO_POBREZA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_N_FINANCIERO_1.9_REMESASTIENESU_REMESAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_N_CRONICA_18_JAPONPIDEASUS_MISILNORCOREANO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_N_RAZON_23_UCRANIAPRESIONA_GUERRA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_C_QUADRATIN_0_JOSEGARCIASEGURA_FUERZASARMADAS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_C_MILENIO_2_TRASCENDIO_FUERZASARMADAS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_C_FINANCIERO_33_CONFIDENCIAL_AMLO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_C_OVA_20_ENLAPOLITICA_CREELALARECONCILACION_1M.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

COLUMNA/CUENTA CORRIENTE/(…) Desde finales de abril del 2021, el Senado de la República envió 
a la Cámara de Diputados, que en la actual legislatura preside Santiago Creel, del PAN, la minuta que 
reforma la Ley Federal de Títulos y Operaciones de Crédito en materia de pagaré electrónico. Es 
probable que la agenda legislativa de Morena, Verde y PT no lo consideren una prioridad. No se haya 
convocado aún a la Comisión de Economía que preside Jorge Inzunza, del PAN, para dictaminar la 
minuta. [EXCÉLSIOR/p.5D] 

COLUMNA/RÁFAGAS/(…)STAFF.- Otras cartas son su homólogo de Yucatán, Mauricio Vila, así como 
el diputado Juan Carlos Romero Hicks y el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel Miranda. Un staff al cual el dirigente nacional Marko Cortés convoca a cada evento 
importante. (…) [HERALDO DE CHIHUAHUA] El tema se comenta en: LA OTRA CUENTA REGRESIVA 
[GACETA.MX] DESDE SAN LÁZARO [FINANCIERO/p.31] CONFIDENTE EME EQUIS 
[INDEPENDIENTE/p.5] 

COLUMNA/TRES EN RAYA/(…)En Guanajuato ante las juventudes panistas, se dejaron ver el 
presidente del albiazul, Marko Cortés; Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados; Maru 
Campos, la gobernadora de Chihuahua; el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila; y Juan Carlos 
Romero Hicks, diputado federal. Mauricio Kuri, gobernador de Querétaro, fue anfitrión del 
encuentro con exjuveniles panistas. [HERALDO] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/Presupuesto justo y distribución equitativa.- (…) México tiene hoy la 
deuda más alta de su historia y está lejos de resolver sus problemas. De hecho, cuatro mil 452 
personas caen diariamente en pobreza, que donde más se refleja es en el acceso a los servicios de 
salud. Lamentablemente, en 2023 el rubro de atención y medicamentos gratuitos solo contará con 
81 mil 914 millones de pesos, apenas 5.6 por ciento más que el año pasado.(…) [INDIGO] 

COLUMNA/HECHOS Y SUSURROS/(…) Morena a través del diputado Ignacio Mier, presidente de la 
Jucopo, y líder de la fracción, validó la minuta para modificar la ley General de Salud, que buscaba 
avalar la donación automática de órganos y atender el rezago actual, que estaba congelada desde 
hace 4 años Y no pasó nada. Confirmaron legisladoras de Morena que fue decisión del subsecretario 
López-Gatell posponerla. [24 HORAS/p.5] Aborda el tema: ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/LA FERIA/(…) Esa aprobación legislativa será posible –sobre todo– gracias al PRI, que 
dará su apoyo al gobierno federal en lo que podría ser calificado como la primera muestra tangible 
de la morenización del PRI de cara a 2024. El presidente Andrés Manuel López Obrador se sale con 
la suya –al dar más seguridades a las FF. AA.– y Alejandro Alito Moreno, líder nacional del PRI, recibe 
campechana clemencia. Y parecen ir ganando aquéllos que, como el diputado Rubén Moreira, 
promueven un divorcio con Acción Nacional y un plan de jugadas acordadas con Morena. 
[FINANCIERO/p.34] Escribe del tema: LOS NUMERITOS [24 HORAS/p.16] 

COLUMNA/REDES DE PODER/(…) Tras un intenso proceso de negociación en el Senado, finalmente 
se logró aprobar en comisiones un dictamen modificado de reforma para permitir la presencia de las 
Fuerzas Armadas en tareas de Seguridad Pública hasta 2028. Morena y sus aliados no tendrían 
asegurados los votos para aprobar el dictamen en el Pleno del Senado, y no solo eso, incluso habría 
resistencia por parte de un grupo de legisladores guinda al aprobar un dictamen distinto al que 
originalmente se aprobó en San Lázaro. eremos si hoy se logran los acuerdos, luce complicado. 
[ÍNDIGO/p.3] Del tema escriben: TRASCENDIÓ [MILENIO/p.2]; TEMPLO MAYOR [REFORMA/p.10]; 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_C_EXC_5_CUENTACORRIENTE_PAGARELEGISLATIVO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_C_HERCHI_0_RAFAGAS_MARUSEAFIANZAENELSTAFFDELPAN_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_C_GACETA_0_LAOTRACUENTA_DESTRONARAMORENA_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_C_FINANCIERO_31_DESDESANLAZARO_ELECCIONES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_C_INDEPENDIENTE_5_CONFIDENTEEMEEQUIS_OPOSICION_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_C_HER_0_VERONICAMALO_CORCHOLATAS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_C_INDIGO_0_PRESUPUESTOJUSTOYDISTRIBUCION_PRESUPUESTO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_C_24H_5_DOLORESCOLIN_DONACIONDEORGANOS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_C_24H_2_SERA_DONACIONIBLIGATORIADEORGANOS_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_C_FINANCIERO_34_LAFERIA_MORENIZACIONDELPRI_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_C_24H_16_ENRIQUECAMPOS_ALITO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_C_INDIGO_3_REDESSDEPODER_FUERZASARMADAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_C_MILENIO_2_TRASCENDIO_FUERZASARMADAS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_C_REFORMA_10_TEMPLO_MILITARIZACION_3DIP.pdf
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BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2]; ARSENAL [EXCÉLSIOR/p.4]; DÍA HÁBIL [OVACIONES/p.2]; AQUÍ EN 
EL CONGRESO [INDEPENDIENTE/p.15] 

COLUMNA/LAS BATALLAS/(…) Desde marzo pasado el Congreso de la Unión tuvo un diagnóstico 
claro sobre la seguridad informática en el país y que advertía que la Administración Pública estaría 
en riesgo de sufrir ciberataques que afectarían sus funciones, pero nadie hizo caso… y el pasado 
viernes se dio el mayor ataque cibernético al Estado Mexicano. En la Cámara de Diputados y el 
Senado el tema no ha sido del mayor interés. [RAZÓN] Comenta el tema: UNO HASTA EL FONDO 
[MILENIO/p.31] JUEGOS DE PODER [EXCÉLSIOR/p.11] 

COLUMNA/NOMBRES, NOMBRES Y… NOMBRES/Diputados, paquete económico sin cambios y 
estados presión.- Más allá de que las proyecciones macro del Paquete Económico 2023 están fuera 
de la realidad, parece que en la Cámara de Diputados hay la consigna de no mover ni una coma al 
documento que hace unos días entregó el titular de SHCP, Rogelio Ramírez de la O. [SOL DE 
MÉXICO/p.18] Del tema escriben: DESBALANCE [UNIVERSAL/p.22]; DIARIO DE DEBATES 
[EXCÉLSIOR/p.17];  ÍMPETU ECONÓMICO [ECONOMISTA/p.28] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_C_UNI_2_BAJORESERVA_PORNOGRAFIAENREDESSOCIALES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_C_EXC_4_ARSENAL_GN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_C_OVA_2_DIAHABIL_GN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_C_INDEPENDIENTE_15_AQUIENELCONGRESO_GN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_C_RAZON_0_LASBATALLAS_CIBERSEGURIDAD_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_C_MILENIO_31_UNOHASTAELFONDO_CIBERSEGURIDAD_8VERDE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_C_EXC_11_JUEGOSDEPODER_FUERZASARMADAS_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_C_SOL_18_NOMBRES_PAQECONOMICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_C_SOL_18_NOMBRES_PAQECONOMICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_C_UNI_22_DESBALANCE_COMPARECENDIADEHACIENDA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_C_EXC_17_DIARIODEDEBATES_INFORME_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_C_ECO_28_GERARDOFLORES_PAQECONOMICO_3DIP.pdf
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Santiago Creel quiere presentar a AMLO su propuesta de 
seguridad 

 
Advierte Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados de México, que no cederá en su 
empeño de hablar directamente con el presidente del país, Andrés Manuel López Obrador, al considerar 
que puede contribuir a encontrar una solución para disminuir los niveles de inseguridad en el país, para 
lo cual solo necesita una hora de su tiempo. 
El legislador federal, quien fungió en el sexenio de Vicente Fox como Ministro del Interior, aseguró que 
entonces fue posible la disminución de los delitos violentos en un 30%, en comparación con el sexenio 
de Ernesto Cedillo, al ser la única administración en lograrlo durante el último medio siglo de la historia 
del país. 
 
https://www.lja.mx/2022/10/santiago-creel-quiere-presentar-a-amlo-su-propuesta-de-seguridad/ 
 
 
 
 
 

https://www.lja.mx/2022/10/santiago-creel-quiere-presentar-a-amlo-su-propuesta-de-seguridad/
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Pide Creel a AMLO no manipular que PAN está contra Ejército 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, demandó al Presidente 
Andrés Manuel López Obrador no utilizar la tribuna para manipular argumentos y hacer creer que el PAN 
y sus Gobernadores están en contra del Ejército. 

Luego de que el Mandatario federal dijo durante su conferencia mañanera que el dirigente panista 
Marko Cortés se opone a la colaboración del Ejército en labores de seguridad, y contrastó con la petición 
que hizo la Gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, para que militares apoyen en labores de 
seguridad pública en esa entidad, Creel calificó como un grave error estigmatizar a su partido como 
contrario a las Fuerzas Armadas. 

"Utilizar la tribuna pública para tratar de manipular un argumento, Presidente, es un grave error, otra 
vez, estamos desinformando, estamos engañando con argumentos que no son los propios, no trate de 
hacer ver ni a nuestro partido ni a nuestros Gobernadores con debates falsos que pueden estigmatizar 
a un sector de la población y a mi propio partido en contra de las Fuerzas Armadas. Presidente, eso no 
se lo vamos a permitir", afirmó. 

El panista dijo que está de acuerdo con que la Gobernadora de Aguascalientes, Teresa Jiménez, haya 
pedido apoyo a la Federación, pues nadie está pidiendo que se retire a la Guardia Nacional o que el 
Ejército se regrese a sus cuarteles. 

Sostuvo que ese no es el debate, porque las Fuerzas Armadas tiene que estar presentes en tareas de 
seguridad nacional, ante desastres naturales e incluso en tareas de seguridad pública hasta 2024, tal 
como lo señala el artículo quinto transitorio de la Constitución. 

Creel dijo que el debate es si el País va a prorrogar o no una estrategia de seguridad fallida o si se va a 
continuar con la inconstitucionalidad en la cual están operando en este momento los militares. 

"Ese es el debate, no otro, y por supuesto que todos los Gobernadores del PAN y el resto de los 
Gobernadores, me atrevo a decir, deben de pedir exactamente lo mismo que nuestra Gobernadora Tere 
Jiménez, yo la apoyo, porque lo que pidió es correcto", afirmó. El panista Creel le pidió al Presidente 
López Obrador ganar el debate con argumentos y con resultados, no con falsos debates. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pi
de-creel-a-amlo-no-manipular-que-pan-esta-contra-ejercito/ar2480415 
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AMLO vulnera al Ejército con falso debate de retirarlo de las calles: Santiago Creel 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, señaló que el presidente Andrés Mnauel López 
Obrador está vulnerando al Ejército al crear un falso debate sobre su retiro de las tareas de seguridad 
pública, ya que actualmente se encuentran establecidas en el artículo quinto transitorio de la 
Constitución. 

“La discusión es si se va o no a prorrogar la estrategia fallida de la seguridad que ha enfrentado este 
gobierno, ahí es donde está el debate”, puntualizó. 

Dichas declaraciones se dieron después de que el presidente López Obrador dijera en conferencia de 
prensa que ve el tema como un asunto politiquero de parte de los diputados y senadores que no apoyan 
la reforma para prolongar la permanencia del Ejército en las calles.  

“Utilizar la tribuna pública para tratar de manipular un argumento, Presidente, pues es un grave error, 
otra vez estamos desinformando, estamos engañando con argumentos que no son los argumentos 
propios y no trate de hacer ver ni a nuestro partido, ni a nuestros gobernadores con debates falsos que 
pueden estigmatizar a un sector de la población o a mi propio partido en contra de las Fuerzas Armadas, 
presidente, eso no se lo vamos a permitir”, destacó el legislador albiazul.  

Dijo que su bancada no permitirá que se ponga en una situación de vulnerabilidad a las Fuerzas Armadas 
al prorrogar el citado artículo constitucional porque sería alargar una inconstitucionalidad.  

“Sabe que la Constitución se está incumpliendo y al prorrogar esta actividad de esta manera, 
inconstitucionalmente, sabe la vulnerabilidad que esto arropa, que esto trae como consecuencia”, 
destacó el legislador blanquiazul. Destacó que el Ejército tiene que coadyuvar en las funciones de 
seguridad pública en la medida que la Guardia Nacional consolide su presencia territorial, su capacitación 
y esté apta ya para enfrentar lo que es toda la seguridad pública.  

El presidente de la Mesa Directiva detalló que todos los delitos que comete el crimen organizado son de 
carácter federal y que el 80 por ciento de la violencia que se origina en este país viene del crimen 
organizado, por lo que tampoco se puede transferir responsabilidades a los gobiernos locales y 
municipales, ya los delitos federales son responsabilidad de la federación. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-vulnera-al-ejercito-con-falso-debate-de-retirarlo-de-las-
calles-santiago-creel 
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Creel pide a AMLO no generar falsos 
debates sobre apoyo del Ejército a estados 

El Presidente reveló que la gobernadora panista de Aguascalientes, Teresa Jiménez, pidió el apoyo de la Guardia 

Nacional y del Ejército, aun cuando dirigentes y legisladores del PAN se oponen a ello. 

 

FERNANDO DAMIÁN 

Ciudad de México / 03.10.2022 19:21:05 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, instó a Andrés Manuel López Obrador a no 
generar falsos debates ni mal informar sobre el apoyo de la Guardia Nacional y el Ejército a estados como 
Aguascalientes, a solicitud de la gobernadora panista Teresa Jiménez. 

“Utilizar la tribuna pública para tratar de manipular un argumento, presidente, pues es un grave error, otra vez 
estamos desinformando, estamos engañando con argumentos que no son los argumentos propios y no trate de 
hacer ver ni a nuestro partido, ni a nuestros gobernadores, con debates falsos que pueden estigmatizar a un sector 
de la población o a mi propio partido en contra de las fuerzas armadas”, puntualizó. 

Creel cuestionó así las declaraciones de López Obrador, quien en su conferencia matutina de este lunes 
aseguró que la gobernadora Jiménez pidió el apoyo de la Guardia Nacional y del Ejército para seguridad 
pública, aun cuando los dirigentes y legisladores del PAN se oponen a ello. “Yo estoy de acuerdo con lo que 
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dice la gobernadora porque nadie está pidiendo el retiro de la Guardia Nacional, ni mucho menos el retiro 
del Ejército y las fuerzas armadas. Ese no es el debate, el debate es otro y tiene que ver con la estrategia de 
seguridad y tiene que ver con el cumplimiento de nuestra Constitución”, dijo. Entrevistado en el Palacio de 
San Lázaro, el diputado presidente reafirmó por ello la negativa de su partido a extender hasta 2028 la 
participación militar en tareas de seguridad pública, pues ello significa prorrogar la inconstitucionalidad y 
poner en una situación vulnerable a las fuerzas armadas. Sostuvo que, lejos de proteger al Ejército y la 
Marina, el planteamiento del presidente López Obrador los deja en una situación de vulnerabilidad por 
razones de inconstitucionalidad. 

El legislador de Acción Nacional insistió una vez más en su solicitud de audiencia con el Presidente de la 
República para exponerle su experiencia como secretario de Gobernación durante el sexenio de Vicente Fox 
para reducir 30 por ciento los índices de violencia. Reveló que hasta el momento no ha recibido alguna 
llamada del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, como lo instruyó López Obrador, pero 
aseguró que ya tuvo audiencia con otro funcionario del gabinete presidencial. “Pues no he recibido ninguna 
llamada del secretario Gobernación a la fecha; ya le dio una instrucción, no le ha recibido, (pero) quiero 
decirle, no voy a anunciar con quién, pero que ya un integrante de su gabinete me dio una audiencia, 
finalmente, y voy a acudir a esa audiencia, no voy a decir con quién es, pero ya la tuve”, abundó. EHR  

 

https://www.milenio.com/politica/creel-pide-amlo-generar-falsos-debates-apoyo-ejercito  
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De aprobarse en el Senado las modificaciones a la reforma que busca ampliar el tiempo en que las 
Fuerzas Armadas se harán cargo de la seguridad pública según disponga el Presidente de la República, 
el proyecto será discutido nuevamente por la Cámara de Diputados la próxima semana. 

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, detalló que, si el pleno de la Cámara 
alta avala hoy los cambios a la minuta enviada desde San Lázaro, entonces se espera que sea este 
mismo día cuando se notifique la recepción de la misma a la Mesa Directiva, que preside el panista 
Santiago Creel Miranda. 

Según marca la ruta legislativa, explicó, la minuta será turnada a la Comisión de Puntos 
Constitucionales, donde se elaborará un dictamen al respecto, el cual será puesto en circulación 
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durante cinco días para que, finalmente, la discusión se realice el miércoles o jueves de la próxima 
semana, estimó el morenista. 

Cuestionado sobre si la reforma transitará con el consenso de todos los grupos 
parlamentarios, Mier Velazco respondió: “Nosotros nos vamos a allanar a ella. Acuérdese que vivimos 
en un Poder Legislativo con dos Cámaras, la colegisladora. Ahora a nosotros correspondió ser la 
Cámara de origen. Se turnó en el Senado de la República para llegar a un consenso y fuera votada con 
dos tercios; se requiere incorporar algunas sugerencias que están haciendo grupos parlamentarios 
encabezados por el PRI. Vamos a esperar que venga de regreso y nosotros nos vamos a allanar”. 

Por otro lado, señaló que los resultados que el Presidente Andrés Manuel López Obrador presentó ante 
el Congreso de la Unión a cuatro años de que inició su gobierno serán sometidos a análisis esta semana, 
en la Cámara de Diputados. 

Por acuerdo de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), se estableció que este martes los grupos 
parlamentarios realizarán el estudio respecto a la política interior, mientras que el jueves será sobre la 
política económica del país. 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/allanar-nuevo-dictamen-mier-500784 
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Santiago Creel pide a AMLO no caer en falsas declaraciones en combate a la inseguridad 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, pidió al Presidente 
Andrés Manuel López Obrador, centrar el debate, no esgrimir con “falsas declaraciones ante la opinión 
pública” la permanencia de las Fuerzas Armadas para realizar labores de seguridad y consolidar a la 
Guardia Nacional. 

En entrevista, Santiago Creel Miranda, alzó la voz y pidió que el Gobierno federal asuma su 
responsabilidad y no la transfiera a los gobierno locales y estatales; la mayoría de los delitos cometidos 
en el país como pueden ser los asesinatos cometidos con armas de alto calibre o el huachicol, los cuales 
no son delitos del fuero común. 

Es necesario hacer una revisión detallada sobre la estrategia de seguridad en el país, no quedarse en el 
debate de “si las Fuerzas Armadas se mantienen en las calles, eso no es el problema”. 

Santiago Creel reveló que ya tuvo contacto con un integrante del gabinete de Andrés Manuel López 
Obrador con quien expondrá su propuesta sobre combate a la inseguridad. 

https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-pide-amlo-centrar-debate-caer-falsas-
declaraciones-combatir-inseguridad-500680 
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Pacto con empresarios, buen inicio para frenar la inflación: Morena 

 

El Paquete contra la Inflación y la Carestía (PCIC) es un buen inicio para mejorar la economía mexicana, 
se deben sumar más empresarios y voluntades para evitar el deterioro, aseguraron diputados federales 
y el dirigente nacional del Morena, Mario Delgado Carrillo. 

En entrevista, el presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, Santiago Creel Miranda, afirmó: “Si esto 
puede ayudar, aunque sea parte de la canasta básica, a ciertas familias por determinado tiempo, 
bienvenido y qué bueno que se haga y mi reconocimiento. Es necesario avanzar con más acuerdos 
porque de otra manera la inflación avanzará y no se frenará". 

Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de Coordinación Política, aseguró que este pacto llega en 
un momento donde las autoridades han trabajado de manera precisa para frenar que la inflación, como 
en otros países, llegue a dos cifras. Es necesario que más empresarios se sumen y revisar temas como lo 
pueden ser los aranceles y la garantía del abasto a los productores. 

El dirigente nacional del Morena, Mario Delgado Carrillo, consideró que dicho acuerdo representa “un 
abrazo al bolsillo de las y los mexicanos" 

El Gobierno federal e manera prioritaria la inflación, reduciendo el precio de la canasta básica en un ocho 
por ciento, pasando de mil 129 a mil 039 pesos; precio que estará vigente desde el día hoy hasta el 28 
de febrero de 2023. 

https://www.razon.com.mx/mexico/pcic-buen-inicio-mejorar-economia-mexicana-mario-delgado-
500708 
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Falso que PAN pida salida de Fuerzas Armadas: Santiago Creel 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

MÉXICO (MAXI PÉLAEZ).- El panista Santiago Creel, le pidió al presidente López Obrador que no se 
confunda ni mal informe a la sociedad, porque es falso que el PAN pida la salida de las Fuerzas Armadas 
ni mucho de la Guardia Nacional y aclaró que el rechazo es a ampliar más allá de marzo de 2024 el plazo 
de una estrategia de seguridad que no ha dado resultados y que se siga poniendo en vulnerabilidad al 
ejército y la marina. 

Sostuvo que la petición de la gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, va en el sentido de lo que 
hoy está vigente en el artículo quinto transitorio de la Constitución y que vence en el 2024, para que las 
fuerzas armadas coadyuven con la Guardia Nacional en tareas de seguridad pública. 

“Yo estoy de acuerdo con lo que dice la gobernadora porque nadie está pidiendo ni el retiro de la Guardia 
Nacional, ni mucho menos el retiro del Ejército y las Fuerzas Armadas. Ese no es el debate, el debate es 
otro y tiene que ver con la estrategia de seguridad. Entonces, utilizar la tribuna pública para tratar de 
manipular un argumento, Presidente, pues es un grave error otra vez estamos desinformando, estamos 
engañando con argumentos que no son los argumentos propios y no trate de hacer ver ni a nuestro 
partido, ni a nuestros gobernadores con debates falsos que pueden estigmatizar a un sector de la 
población o a mi propio partido, en contra de las Fuerzas Armadas, presidente. Eso no se lo vamos a 
permitir”, sentenció el legislador del PAN. 

El presidente de la Cámara de Diputados también aclaró que más allá del quinto transitorio la propia 
Constitución le da facultades al ejército no solo para auxiliar a la población en casos de desastre sino 
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también para actuar en temas de seguridad nacional y de seguridad interior en cualquier estado de la 
república por delitos federales. 

“Por ejemplo, el huachicol, en cualquiera de sus modalidades, para que se entienda con mucha claridad, 
es del ámbito federal y, ojo, cualquier crimen, cualquier situación que se dé en el supuesto del crimen 
organizado es federal. Pero no solamente eso, es delito federal igualmente quien cometa un crimen con 
un calibre mayor del calibre 38. El 80 por ciento de la violencia que se origina en este país viene del 
crimen organizado; entonces, tampoco transfiramos responsabilidades a los gobiernos locales y 
municipales que son responsabilidades de la Federación”, puntualizo Creel Miranda. 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/pan-salida-fuerzas-armadas-santiago-creel-cc 
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Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, envió un mensaje al 
presidente Andrés Manuel López Obrador, tras exhibir que la nueva gobernadora de Aguascalientes, 
emanada del PAN, Teresa Jiménez, pidió el apoyo de las Fuerzas Armadas para reforzar la seguridad del 
estado. 

Creel llamó a AMLO a no generar falsos debates ni mal informar sobre el apoyo de la Guardia Nacional y el 
Ejército a estados como Aguascalientes, a solicitud de la gobernadora panista Teresa Jiménez. 

https://politico.mx/sl/9mvfD
https://politico.mx/sl/8KhX9
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“Decirle al presidente que hay que centrar el debate, porque de otra manera estamos mal informado a la 
opinión pública, de otra manera el debate se va por una situación de falsos debates y que con falsos debates 
que no se quiera ganar un argumento. Ganemos el argumento con los resultados de los índices de los delitos 
violentos y homicidios violentos que se cometen en el país, ahí es donde se centra el debate… Utilizar la tribuna 
pública para tratar de manipular el argumento presidente, pues es un grave error, estamos desinformados. No 
trate de hacer ver, ni a nuestro partido, ni a nuestros gobernadores, con debates falsos que pueden 
estigmatizar a un sector de la población, a mi propio partido en contra de las Fuerzas Armadas, eso no se lo 
vamos a permitir”, sentenció.  

En entrevista, el diputado presidente aseguró que inclusive está a favor de la petición de Teresa Jiménez, 
porque nadie está pidiendo el retiro de la Guardia Nacional. Aclaró que ese no es el debate, sino lo referente a 
la estrategia de seguridad y el cumplimiento de la Constitución.  

“Yo estoy de acuerdo con la gobernadora Tere Jiménez, porque nadie está pidiendo el retiro de la Guardia 
Nacional, absolutamente nadie, en segundo lugar: ni el PAN, ni nadie que tenga conocimiento en la materia 
puede pedir el retiro del Ejército, porque el Ejército tiene funciones de seguridad nacional, de seguridad 
interior”, añadió Creel.  

El panista subrayó que si hay temas de seguridad interior en Aguascalientes, es el Ejército tiene que estar 
presente, así como si hay asuntos que requieren de la presencia de las Fuerzas Armadas que tiene que ver 
con  desastre naturales, es decir, todo lo que es el Plan DNIIIE.  

Finalmente señaló que inclusive todos los gobernadores del PAN y el resto deben pedir exactamente lo 
mismo, al tiempo que celebró que haya estado como representante del presidente, Rosa Icela 
Rodríguez,  secretaria de Seguridad Pública, pues para Creel “es un gran mensaje en un estado que ha tenido 
buneo índices en materia de seguridad pública y es un reconocimiento a la labor que han hecho los gobierno 
panistas”.  

 

 

 

https://politico.mx/santiago-creel-lanza-mensaje-a-amlo-utilizar-tribuna-publica-para-tratar-de-

manipular-es-un-grave-error  

https://politico.mx/sl/H1hMA
https://politico.mx/sl/d4Jz6
https://politico.mx/santiago-creel-lanza-mensaje-a-amlo-utilizar-tribuna-publica-para-tratar-de-manipular-es-un-grave-error
https://politico.mx/santiago-creel-lanza-mensaje-a-amlo-utilizar-tribuna-publica-para-tratar-de-manipular-es-un-grave-error
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*La institución tiene funciones constitucionales de seguridad nacional e 

interior. 

• Utilizar la tribuna pública para tratar de manipular un argumento, presidente, 

pues es un grave error, otra vez estamos desinformando, estamos engañando 

con argumentos que no son los argumentos propios, insiste 
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• El Ejército tiene que coadyuvar en las funciones de seguridad pública en la 

medida que la Guardia Nacional consolide su presencia territorial y su 

capacitación 

03/10/2022/ Ciudad de México.- El presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que nadie que tenga un 

conocimiento de la materia puede pedir el retiro del Ejército, porque la 

institución tiene en este momento funciones de seguridad nacional y de 

seguridad interior, de acuerdo con el artículo Quinto Transitorio de la 

Constitución. 

En declaraciones a los medios de comunicación, destacó que el Ejército tiene 

que coadyuvar en las funciones de seguridad pública en la medida que la 

Guardia Nacional consolide su presencia territorial, su capacitación y esté apta 

ya para enfrentar lo que es toda la seguridad pública. 

“Ese no es el debate, el debate es otro y tiene que ver con la estrategia de 

seguridad y tiene que ver con el cumplimiento de nuestra Constitución; pero 

si hay temas de seguridad interior en Aguascalientes, el Ejército tiene que 

estar presente; si hay temas de seguridad nacional, el Ejército tiene que estar 

presente; si hay asuntos que requieren de la presencia de las Fuerzas Armadas 

por temas que tienen que ver con desastres naturales todo lo que es el 

programa DN3, el Ejército tiene que estar presente”, precisó. 

Creel Miranda pidió al presidente de la República no generar un falso debate 

sobre este tema, porque se mal informa a la opinión pública y no se gana un 

argumento. “Ganemos el argumento con los resultados de los índices de los 

delitos violentos y homicidios violentos que se comenten en el país, ganemos 

el debate cuando el número de desapariciones baje o se elimine, ahí es donde 

se centra el debate”. 

“Utilizar la tribuna pública para tratar de manipular un argumento, presidente, 

pues es un grave error, otra vez estamos desinformando, estamos engañando 

con argumentos que no son los argumentos propios y no trate de hacer ver ni 
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a nuestro partido, ni a nuestros gobernadores con debates falsos que pueden 

estigmatizar a un sector de la población o a mi propio partido en contra de las 

Fuerzas Armadas, presidente, eso no se lo vamos a permitir”, destacó. 

El diputado Creel Miranda insistió: “lo que tampoco le vamos a permitir, si está 

dentro de nuestras posibilidades, es que ponga en una situación de 

vulnerabilidad usted a las Fuerzas Armadas prorrogando en el artículo Quinto 

Transitorio de la reforma que crea la Guardia Nacional, prorrogando ese 

artículo Quinto Transitorio, que lo que hace es prorrogar la inconstitucionalidad 

y poner en una situación vulnerable a las Fuerzas Armadas, dicho de una 

manera sencilla”. 

Afirmó que con el dicho del presidente de que va defender la permanencia de 

las Fuerzas Armadas se va a lograr exactamente lo contrario, porque las va a 

poner en una situación de vulnerabilidad ya que el Ejecutivo “sabe que la 

Constitución se está incumpliendo y al prorrogar esta actividad de esta 

manera, inconstitucionalmente, sabe la vulnerabilidad que esto arropa, que 

esto trae como consecuencia”. 

Añadió que si la fuerza civil de la Guardia Nacional requiere del apoyo de las 

Fuerzas Armadas como establece el Quinto Transitorio, tiene que estar la 

Fuerza Armada permanente apoyando las labores. Entonces, “la discusión es 

si se va o no a prorrogar la estrategia fallida de la seguridad que ha enfrentado 

este gobierno, ahí es donde está el debate”. 

El presidente de la Mesa Directiva detalló que todos los delitos que comete el 

crimen organizado son de carácter federal y que el 80 por ciento de la violencia 

que se origina en este país viene del crimen organizado, por lo que tampoco 

se puede transferir responsabilidades a los gobiernos locales y municipales, ya 

los delitos federales son responsabilidad de la federación. 

Creel Miranda reiteró su interés de que el presidente lo escuche, para exponer 

su experiencia como ex secretario de Gobernación y “qué fue lo que nos 

funcionó para bajar la violencia de este país casi en un 30 por ciento”, precisó. 
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Sobre el nuevo programa de la Secretaría de Hacienda contra la carestía y la 

inflación, el diputado Creel Miranda opinó que, si esto se hace bien solamente 

para productos que no vamos a recibir de importación de otros países, puede 

funcionar. “Si esto puede ayudar, aunque sea parte de la canasta básica, a 

ciertas familias por determinado tiempo, bienvenido y qué bueno que se haga 

y mi reconocimiento”. 

https://billieparkernoticias.com/pide-santiago-creel-al-presidente-no-generar-un-falso-debate-sobre-

retiro-del-ejercito/  

https://billieparkernoticias.com/pide-santiago-creel-al-presidente-no-generar-un-falso-debate-sobre-retiro-del-ejercito/
https://billieparkernoticias.com/pide-santiago-creel-al-presidente-no-generar-un-falso-debate-sobre-retiro-del-ejercito/
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Creel solicita a AMLO no generar falsos debates 
luego de que gobernadora de Aguascalientes 

solicitó apoyo de fuerzas armadas 

 

López Obrador, que en su conferencia matutina dio a conocer que la gobernadora Jiménez pidió 
el apoyo de la Guardia Nacional y del Ejército para seguridad pública 

 

El líder de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, pidió al presidente Andrés Manuel 
López Obrador no generar falsos debates ni mal informar sobre el apoyo de la Guardia Nacional y 
el Ejército a estados, luego de que la gobernadora de Aguascalientes, la panista Teresa Jiménez, 
solicitó el apoyo de las fuerzas armadas. 

“Utilizar la tribuna pública para tratar de manipular un argumento, presidente, pues es un grave 
error, otra vez estamos desinformando, estamos engañando con argumentos que no son los 
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argumentos propios y no trate de hacer ver ni a nuestro partido, ni a nuestros gobernadores, con 
debates falsos que pueden estigmatizar a un sector de la población o a mi propio partido en 
contra de las fuerzas armadas”, puntualizó. 

López Obrador, que en su conferencia matutina dio a conocer que la gobernadora Jiménez pidió 
el apoyo de la Guardia Nacional y del Ejército para seguridad pública, aun cuando los dirigentes y 
legisladores del PAN se oponen a ello. 

Fuerzas Armadas 

Creel dijo que el debate no es el retiro de las fuerzas armadas para que regresen a sus cuarteles, 
sino que tiene que ver con el cumplimiento de la Constitución donde se señala que en marzo del 
2024 deben dejar de participar en labores de seguridad publica. 

“Yo estoy de acuerdo con lo que dice la gobernadora porque nadie está pidiendo el retiro de la 
Guardia Nacional, ni mucho menos el retiro del Ejército y las fuerzas armadas. Ese no es el 
debate, el debate es otro y tiene que ver con la estrategia de seguridad y tiene que ver con el 
cumplimiento de nuestra Constitución”, dijo. 

Preciso que es por ello la negativa de su partido a extender hasta 2028 la participación militar en 
tareas de seguridad pública, pues ello significa prorrogar la inconstitucionalidad y poner en una 
situación vulnerable a las fuerzas armadas. 

Ejército y la Marina 

Sostuvo que, lejos de proteger al Ejército y la Marina, el planteamiento del presidente López 
Obrador los deja en una situación de vulnerabilidad por razones de inconstitucionalidad. 

Asimismo, Santiago Creel reitero en su solicitud de audiencia con el Presidente de la República 
para exponerle su experiencia como secretario de Gobernación durante el sexenio de Vicente 
Fox para reducir 30 por ciento los índices de violencia. 

Dijo que hasta el momento no ha recibido alguna llamada del secretario de Gobernación, Adán 
Augusto López, como lo instruyó López Obrador, pero aseguró que ya tuvo audiencia con otro 
funcionario del gabinete presidencial. 

“Pues no he recibido ninguna llamada del secretario Gobernación a la fecha; ya le dio una 
instrucción, no le ha recibido, (pero) quiero decirle, no voy a anunciar con quién, pero que ya un 
integrante de su gabinete me dio una audiencia, finalmente, y voy a acudir a esa audiencia, no 
voy a decir con quién es, pero ya la tuve”, expresó el diputado federal del PAN. 

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/creel-solicita-a-amlo-no-generar-falsos-debates-luego-de-que-gobernadora-de-
aguascalientes-solicito-apoyo-de-fuerzas-armadas/  



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 04/10/2022 LEGISLATIVO 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, demandó al presidente Andrés 

Manuel López Obrador no utilizar la tribuna para manipular argumentos y hacer creer que el PAN y sus 

gobernadores están en contra del Ejército. 

De acuerdo a lo difundido por el diario Reforma, luego de que el mandatario federal señaló durante su conferencia 

matutina que el dirigente panista Marko Cortés se opone a la colaboración del Ejército en labores de seguridad, y 

contrastó con la petición que hizo la Gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, para que militares apoyen en 
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labores de seguridad pública en esa entidad, Creel calificó como un grave error estigmatizar a su partido como 

contrario a las Fuerzas Armadas. 

“Utilizar la tribuna pública para tratar de manipular un argumento, Presidente, es un grave error, otra vez, 

estamos desinformando, estamos engañando con argumentos que no son los propios, no trate de hacer ver ni a 

nuestro partido ni a nuestros Gobernadores con debates falsos que pueden estigmatizar a un sector de la población 

y a mi propio partido en contra de las Fuerzas Armadas. Presidente, eso no se lo vamos a permitir”, afirmó. 

El panista dijo que está de acuerdo con que la Gobernadora de Aguascalientes, Teresa Jiménez, haya pedido apoyo 

a la Federación, pues nadie está pidiendo que se retire a la Guardia Nacional o que el Ejército se regrese a sus 

cuarteles. 

Sostuvo que ese no es el debate, porque las Fuerzas Armadas tiene que estar presentes en tareas de seguridad 

nacional, ante desastres naturales e incluso en tareas de seguridad pública hasta 2024, tal como lo señala el artículo 

quinto transitorio de la Constitución, informó Reforma. 

Creel dijo que el debate es si el País va a prorrogar o no una estrategia de seguridad fallida o si se va a continuar 

con la inconstitucionalidad en la cual están operando en este momento los militares. 

El panista Creel le pidió al Presidente López Obrador ganar el debate con argumentos y con resultados, no con falsos 

debates. 

“Sí decirle al Presidente que hay que centrar el debate porque de otra manera estamos mal informando a la opinión 

pública, de otra manera el debate se va por una situación de falsos debates y con falsos debates que no se quiera 

ganar un argumento, ganemos un argumento con resultados, ganemos el debate cuando el número de 

desapariciones baje o se elimine”, indicó. 

Creel advirtió que en el tema de la seguridad publica también hay temas pendientes, como una mayor claridad de 

competencias y señaló que hoy el 80% de la violencia que se origina en el País viene del crimen organizado y ese 

es responsabilidad de la Federación, por lo que demandó que no se transfieran responsabilidades a quienes no las 

tiene. 

El panista informó que pese a la instrucción del Presidente para que el Secretario de Gobernación, Adán Augusto 

López, se reúna con él para presentarle su plan alterno a la prórroga del Ejército, no ha recibido notificación alguna 

del funcionario federal. 

Indicó que ya tiene agendada una cita con otro integrante del Gabinete federal, de quien no quiso dar su nombre. 

Con información de Reforma 

 

https://elcomentario.ucol.mx/pide-creel-a-amlo-no-manipular-para-hacer-creer-que-el-pan-esta-en-

contra-del-ejercito/  

https://elcomentario.ucol.mx/pide-creel-a-amlo-no-manipular-para-hacer-creer-que-el-pan-esta-en-contra-del-ejercito/
https://elcomentario.ucol.mx/pide-creel-a-amlo-no-manipular-para-hacer-creer-que-el-pan-esta-en-contra-del-ejercito/
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El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, instó a Andrés Manuel López Obrador a no generar falsos 

debates ni mal informar sobre el apoyo de la Guardia Nacional y el Ejército a estados como Aguascalientes, a solicitud 

de la gobernadora panista Teresa Jiménez. 

 

“Utilizar la tribuna pública para tratar de manipular un argumento, presidente, pues es un grave error, 

otra vez estamos desinformando, estamos engañando con argumentos que no son los argumentos 

propios y no trate de hacer ver ni a nuestro partido, ni a nuestros gobernadores, con debates falsos que 

pueden estigmatizar a un sector de la población o a mi propio partido en contra de las fuerzas armadas”, 

puntualizó. 

“Utilizar la tribuna pública para tratar de manipular un argumento, presidente, pues es un grave error, 

otra vez estamos desinformando, estamos engañando con argumentos que no son los argumentos 

propios y no trate de hacer ver ni a nuestro partido, ni a nuestros gobernadores, con debates falsos que 

https://www.milenio.com/politica/coinciden-lideres-pan-pri-toma-protesta-tere-jimenez
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pueden estigmatizar a un sector de la población o a mi propio partido en contra de las fuerzas armadas”, 

puntualizó. 

 

Creel cuestionó así las declaraciones de López Obrador, quien en su conferencia matutina de este lunes 

aseguró que la gobernadora Jiménez pidió el apoyo de la Guardia Nacional y del Ejército para seguridad 

pública, aun cuando los dirigentes y legisladores del PAN se oponen a ello. 

 

“Yo estoy de acuerdo con lo que dice la gobernadora porque nadie está pidiendo el retiro de la Guardia 

Nacional, ni mucho menos el retiro del Ejército y las fuerzas armadas. Ese no es el debate, el debate es 

otro y tiene que ver con la estrategia de seguridad y tiene que ver con el cumplimiento de nuestra 

Constitución”, dijo. 

“Yo estoy de acuerdo con lo que dice la gobernadora porque nadie está pidiendo el retiro de la Guardia 

Nacional, ni mucho menos el retiro del Ejército y las fuerzas armadas. Ese no es el debate, el debate es 

otro y tiene que ver con la estrategia de seguridad y tiene que ver con el cumplimiento de nuestra 

Constitución”, dijo. 

Entrevistado en el Palacio de San Lázaro, el diputado presidente reafirmó por ello la negativa de su 

partido a extender hasta 2028 la participación militar en tareas de seguridad pública, pues ello significa 

prorrogar la inconstitucionalidad y poner en una situación vulnerable a las fuerzas armadas. 

Sostuvo que, lejos de proteger al Ejército y la Marina, el planteamiento del presidente López Obrador los 

deja en una situación de vulnerabilidad por razones de inconstitucionalidad. 

 

El legislador de Acción Nacional insistió una vez más en su solicitud de audiencia con el Presidente de la 

República para exponerle su experiencia como secretario de Gobernación durante el sexenio de Vicente 

Fox para reducir 30 por ciento los índices de violencia. 

Reveló que hasta el momento no ha recibido alguna llamada del secretario de Gobernación, Adán 

Augusto López, como lo instruyó López Obrador, pero aseguró que ya tuvo audiencia con otro 

funcionario del gabinete presidencial. 

 

“Pues no he recibido ninguna llamada del secretario Gobernación a la fecha; ya le dio una instrucción, 

no le ha recibido, (pero) quiero decirle, no voy a anunciar con quién, pero que ya un integrante de su 
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gabinete me dio una audiencia, finalmente, y voy a acudir a esa audiencia, no voy a decir con quién es, 

pero ya la tuve”, abundó. 

“Pues no he recibido ninguna llamada del secretario Gobernación a la fecha; ya le dio una instrucción, 

no le ha recibido, (pero) quiero decirle, no voy a anunciar con quién, pero que ya un integrante de su 

gabinete me dio una audiencia, finalmente, y voy a acudir a esa audiencia, no voy a decir con quién es, 

pero ya la tuve”, abundó. 

 

 

 

 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/creel-pide-a-amlo-no-generar-falsos-debates-sobre-

apoyo-del-ej%C3%A9rcito-a-estados/ar-AA12yTz8  

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/creel-pide-a-amlo-no-generar-falsos-debates-sobre-apoyo-del-ej%C3%A9rcito-a-estados/ar-AA12yTz8
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/creel-pide-a-amlo-no-generar-falsos-debates-sobre-apoyo-del-ej%C3%A9rcito-a-estados/ar-AA12yTz8
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En un mundo globalizado, la cooperación bilateral es clave 

para el desarrollo de las naciones: Diputado Santiago Creel 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que en 

un mundo globalizado, la cooperación bilateral es clave para abrir oportunidades y espacios de 

crecimiento que impulsen el desarrollo de las naciones. 

 

https://hojaderutadigital.mx/en-un-mundo-globalizado-la-cooperacion-bilateral-es-clave-para-el-desarrollo-de-las-naciones-

diputado-santiago-creel/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/en-un-mundo-globalizado-la-cooperacion-bilateral-es-clave-para-el-desarrollo-de-las-naciones-diputado-santiago-creel/
https://hojaderutadigital.mx/en-un-mundo-globalizado-la-cooperacion-bilateral-es-clave-para-el-desarrollo-de-las-naciones-diputado-santiago-creel/
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Importante, la labor de los asesores legislativos; 

ayudan a enfrentar el mundo de la política: 

Diputado Santiago Creel 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, destacó que los 

asesores legislativos realizan un trabajo importante, porque sus insumos apoyan a las y los diputados a 

ser parlamentarios, a estar listos para el debate y a enfrentar el mundo de la política, en donde el 

diálogo y posicionamientos son imprescindibles. 
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Ni AMLO, ni Segob: funcionario del gabinete presidencial 

se reunirá con Santiago Creel 

El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, se reunirá con gente cercana al 

presidente Andrés Manuel López Obrador, para tratar el tema de seguridad nacional, ante la 

insistencia del panista de querer hablar con el mandatario, quien para no desairarlo, lo mando con 

alguien de su confianza que tampoco es Adán Augusto López, secretario de Gobernación. Sin revelar el 

nombre ni la fecha del encuentro, Santiago Creel señaló que el es un hombre persistente y 

perseverante y no dejará de insistir en que lo escuchen, pero agradeció que por el momento se dará la 

reunión en privado con alguien cercano a López Obrador. 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/mexico/politica/ni-amlo-ni-segob-funcionario-del-gabinete-presidencial-se-reunira-con-

santiago-creel-8979867.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/es-mentira-lo-que-dice-santiago-creel-mario-delgado-niega-que-consulta-invada-poderes-8946590.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/mexico/politica/ni-amlo-ni-segob-funcionario-del-gabinete-presidencial-se-reunira-con-santiago-creel-8979867.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/mexico/politica/ni-amlo-ni-segob-funcionario-del-gabinete-presidencial-se-reunira-con-santiago-creel-8979867.html
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Ni AMLO, ni Segob: funcionario del gabinete presidencial 

se reunirá con Santiago Creel 

El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, se reunirá con gente cercana al 

presidente Andrés Manuel López Obrador, para tratar el tema de seguridad nacional, ante la 

insistencia del panista de querer hablar con el mandatario, quien para no desairarlo, lo mando con 

alguien de su confianza que tampoco es Adán Augusto López, secretario de Gobernación. Sin revelar el 

nombre ni la fecha del encuentro, Santiago Creel señaló que el es un hombre persistente y 

perseverante y no dejará de insistir en que lo escuchen, pero agradeció que por el momento se dará la 

reunión en privado con alguien cercano a López Obrador. 

https://www.elsoldesinaloa.com.mx/mexico/politica/ni-amlo-ni-segob-funcionario-del-gabinete-presidencial-se-reunira-con-

santiago-creel-8979867.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/es-mentira-lo-que-dice-santiago-creel-mario-delgado-niega-que-consulta-invada-poderes-8946590.html
https://www.elsoldesinaloa.com.mx/mexico/politica/ni-amlo-ni-segob-funcionario-del-gabinete-presidencial-se-reunira-con-santiago-creel-8979867.html
https://www.elsoldesinaloa.com.mx/mexico/politica/ni-amlo-ni-segob-funcionario-del-gabinete-presidencial-se-reunira-con-santiago-creel-8979867.html
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Ni AMLO, ni Segob: funcionario del gabinete presidencial 

se reunirá con Santiago Creel 

El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, se reunirá con gente cercana al 

presidente Andrés Manuel López Obrador, para tratar el tema de seguridad nacional, ante la 

insistencia del panista de querer hablar con el mandatario, quien para no desairarlo, lo mando con 

alguien de su confianza que tampoco es Adán Augusto López, secretario de Gobernación. Sin revelar el 

nombre ni la fecha del encuentro, Santiago Creel señaló que el es un hombre persistente y 

perseverante y no dejará de insistir en que lo escuchen, pero agradeció que por el momento se dará la 

reunión en privado con alguien cercano a López Obrador. 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/mexico/politica/ni-amlo-ni-segob-funcionario-del-gabinete-presidencial-se-reunira-con-

santiago-creel-8979867.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/es-mentira-lo-que-dice-santiago-creel-mario-delgado-niega-que-consulta-invada-poderes-8946590.html
https://www.elsoldetoluca.com.mx/mexico/politica/ni-amlo-ni-segob-funcionario-del-gabinete-presidencial-se-reunira-con-santiago-creel-8979867.html
https://www.elsoldetoluca.com.mx/mexico/politica/ni-amlo-ni-segob-funcionario-del-gabinete-presidencial-se-reunira-con-santiago-creel-8979867.html
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Ni AMLO, ni Segob: funcionario del gabinete presidencial se reunirá con Santiago Creel 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, se reunirá con gente cercana al presidente 
Andrés Manuel López Obrador, para tratar el tema de seguridad nacional, ante la insistencia del panista 
de querer hablar con el mandatario, quien para no desairarlo, lo mando con alguien de su confianza que 
tampoco es Adán Augusto López, secretario de Gobernación. 

Sin revelar el nombre ni la fecha del encuentro, Santiago Creel señaló que él es un hombre persistente y 
perseverante y no dejará de insistir en que lo escuchen, pero agradeció que por el momento se dará la 
reunión en privado con alguien cercano a López Obrador. 

El presidente de la Cámara envió un mensaje con la prensa para que el presidente López Obrador lo 
escuche, porque el principal problema que vive México es la violencia, y dijo que “si alguien lo ve como 
retórica pues lo está viendo mal, y si alguien lo ve como un posicionamiento político, partidista, 
protagonista lo está viendo mal”. 

“Déjeme darle mi experiencia (al dirigirse a López Obrador) como mexicano, como ex secretario de 
gobernación, como único gobierno de los últimos 50 años que pudimos bajar la violencia de este país”. 

Aseguró que le podría decir que les funcionó con los Estados Unidos de América, o que fue lo que no 
funcionó con países amigos en materia de inteligencia, también cómo operaba el Cisen, bajo mi 
responsabilidad como secretario de Gobernación. 

“Un integrante de su gabinete me dio una audiencia finalmente y voy acudir a esa audiencia, no voy a 
decir con quien es, tampoco voy a decir para cuando, estoy seguro que quien integra su gabinete ya le 
informó a usted”, se dirigió de nuevo al mandatario. 
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Al hablar sobre el tema de seguridad, el presidente de la Cámara indició que estar de acuerdo con la 
gobernadora Tere Jiménez, de Aguascalientes, quien pidió la presencia en su estado Aguascalientes la 
presencia de la Guardia Nacional. Pues nadie pide el retiro del Ejército, porque además tienen funciones 
de seguridad nacional y seguridad interior, y tiene que coadyuvar en las funciones de la seguridad 
pública. El debate tiene que ver con la estrategia de seguridad y con el cumplimiento de la Constitución, 
porque la el Ejército tiene que estar en los momentos de desastres naturales. 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/ni-amlo-ni-segob-funcionario-del-gabinete-
presidencial-se-reunira-con-santiago-creel-8979867.html 
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Ni AMLO, ni Segob: funcionario del gabinete presidencial 

se reunirá con Santiago Creel 

El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, se reunirá con gente cercana al 

presidente Andrés Manuel López Obrador, para tratar el tema de seguridad nacional, ante la 

insistencia del panista de querer hablar con el mandatario, quien para no desairarlo, lo mando con 

alguien de su confianza que tampoco es Adán Augusto López, secretario de Gobernación. Sin revelar el 

nombre ni la fecha del encuentro, Santiago Creel señaló que el es un hombre persistente y 

perseverante y no dejará de insistir en que lo escuchen, pero agradeció que por el momento se dará la 

reunión en privado con alguien cercano a López Obrador. 

 
https://www.diariodexalapa.com.mx/mexico/politica/ni-amlo-ni-segob-funcionario-del-gabinete-presidencial-se-reunira-con-

santiago-creel-8979867.html 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/es-mentira-lo-que-dice-santiago-creel-mario-delgado-niega-que-consulta-invada-poderes-8946590.html
https://www.diariodexalapa.com.mx/mexico/politica/ni-amlo-ni-segob-funcionario-del-gabinete-presidencial-se-reunira-con-santiago-creel-8979867.html
https://www.diariodexalapa.com.mx/mexico/politica/ni-amlo-ni-segob-funcionario-del-gabinete-presidencial-se-reunira-con-santiago-creel-8979867.html
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Ni AMLO, ni Segob: funcionario del gabinete presidencial 

se reunirá con Santiago Creel 

El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, se reunirá con gente cercana al 

presidente Andrés Manuel López Obrador, para tratar el tema de seguridad nacional, ante la 

insistencia del panista de querer hablar con el mandatario, quien para no desairarlo, lo mando con 

alguien de su confianza que tampoco es Adán Augusto López, secretario de Gobernación. Sin revelar el 

nombre ni la fecha del encuentro, Santiago Creel señaló que el es un hombre persistente y 

perseverante y no dejará de insistir en que lo escuchen, pero agradeció que por el momento se dará la 

reunión en privado con alguien cercano a López Obrador. 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/mexico/politica/ni-amlo-ni-segob-funcionario-del-gabinete-presidencial-se-reunira-con-

santiago-creel-8979867.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/es-mentira-lo-que-dice-santiago-creel-mario-delgado-niega-que-consulta-invada-poderes-8946590.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/mexico/politica/ni-amlo-ni-segob-funcionario-del-gabinete-presidencial-se-reunira-con-santiago-creel-8979867.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/mexico/politica/ni-amlo-ni-segob-funcionario-del-gabinete-presidencial-se-reunira-con-santiago-creel-8979867.html
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Ni AMLO, ni Segob: funcionario del gabinete presidencial 

se reunirá con Santiago Creel 

El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, se reunirá con gente cercana al 

presidente Andrés Manuel López Obrador, para tratar el tema de seguridad nacional, ante la 

insistencia del panista de querer hablar con el mandatario, quien para no desairarlo, lo mando con 

alguien de su confianza que tampoco es Adán Augusto López, secretario de Gobernación. Sin revelar el 

nombre ni la fecha del encuentro, Santiago Creel señaló que el es un hombre persistente y 

perseverante y no dejará de insistir en que lo escuchen, pero agradeció que por el momento se dará la 

reunión en privado con alguien cercano a López Obrador. 

 

https://www.eloccidental.com.mx/mexico/politica/ni-amlo-ni-segob-funcionario-del-gabinete-presidencial-se-reunira-con-

santiago-creel-8979867.html 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/es-mentira-lo-que-dice-santiago-creel-mario-delgado-niega-que-consulta-invada-poderes-8946590.html
https://www.eloccidental.com.mx/mexico/politica/ni-amlo-ni-segob-funcionario-del-gabinete-presidencial-se-reunira-con-santiago-creel-8979867.html
https://www.eloccidental.com.mx/mexico/politica/ni-amlo-ni-segob-funcionario-del-gabinete-presidencial-se-reunira-con-santiago-creel-8979867.html
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Ni AMLO, ni Segob: funcionario del gabinete presidencial 

se reunirá con Santiago Creel 

El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, se reunirá con gente cercana al 

presidente Andrés Manuel López Obrador, para tratar el tema de seguridad nacional, ante la 

insistencia del panista de querer hablar con el mandatario, quien para no desairarlo, lo mando con 

alguien de su confianza que tampoco es Adán Augusto López, secretario de Gobernación. Sin revelar el 

nombre ni la fecha del encuentro, Santiago Creel señaló que el es un hombre persistente y 

perseverante y no dejará de insistir en que lo escuchen, pero agradeció que por el momento se dará la 

reunión en privado con alguien cercano a López Obrador. 

 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/mexico/politica/ni-amlo-ni-segob-funcionario-del-gabinete-presidencial-se-reunira-con-

santiago-creel-8979867.html 
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Reitera Santiago Creel su intención de reunirse con el 
presidente de la República 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, reiteró su petición 
de audiencia con el titular del Ejecutivo Federal, con el objetivo de presentarle una propuesta que sirva 
para disminuir la inseguridad y la violencia que causa tanto dolor a las familias mexicanas. 

 
https://efekto10.com/reitera-santiago-creel-su-intencion-de-reunirse-con-el-presidente-de-la-
republica/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/reitera-santiago-creel-su-intencion-de-reunirse-con-el-presidente-de-la-republica/
https://efekto10.com/reitera-santiago-creel-su-intencion-de-reunirse-con-el-presidente-de-la-republica/
https://efekto10.com/reitera-santiago-creel-su-intencion-de-reunirse-con-el-presidente-de-la-republica/
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Ni AMLO, ni Segob: funcionario del gabinete presidencial 

se reunirá con Santiago Creel 

El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, se reunirá con gente cercana al 

presidente Andrés Manuel López Obrador, para tratar el tema de seguridad nacional, ante la 

insistencia del panista de querer hablar con el mandatario, quien para no desairarlo, lo mando con 

alguien de su confianza que tampoco es Adán Augusto López, secretario de Gobernación. Sin revelar el 

nombre ni la fecha del encuentro, Santiago Creel señaló que el es un hombre persistente y 

perseverante y no dejará de insistir en que lo escuchen, pero agradeció que por el momento se dará la 

reunión en privado con alguien cercano a López Obrador. 

 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/mexico/politica/ni-amlo-ni-segob-funcionario-del-gabinete-presidencial-se-reunira-

con-santiago-creel-8979867.html 
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PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

04/10/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

Ni AMLO, ni Segob: funcionario del gabinete presidencial 

se reunirá con Santiago Creel 

El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, se reunirá con gente cercana al 

presidente Andrés Manuel López Obrador, para tratar el tema de seguridad nacional, ante la 

insistencia del panista de querer hablar con el mandatario, quien para no desairarlo, lo mando con 

alguien de su confianza que tampoco es Adán Augusto López, secretario de Gobernación. Sin revelar el 

nombre ni la fecha del encuentro, Santiago Creel señaló que el es un hombre persistente y 

perseverante y no dejará de insistir en que lo escuchen, pero agradeció que por el momento se dará la 

reunión en privado con alguien cercano a López Obrador. 

 

https://www.elsudcaliforniano.com.mx/mexico/politica/ni-amlo-ni-segob-funcionario-del-gabinete-presidencial-se-reunira-con-

santiago-creel-8979867.html 
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https://www.elsudcaliforniano.com.mx/mexico/politica/ni-amlo-ni-segob-funcionario-del-gabinete-presidencial-se-reunira-con-santiago-creel-8979867.html
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Pide Santiago Creel al presidente no generar un falso debate sobre el retiro del Ejército 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que nadie 
que tenga un conocimiento de la materia puede pedir el retiro del Ejército, porque la institución tiene 
en este momento funciones de seguridad nacional y de seguridad interior, de acuerdo con el artículo 
Quinto Transitorio de la Constitución. 

En declaraciones a los medios de comunicación, destacó que el Ejército tiene que coadyuvar en las 
funciones de seguridad pública en la medida que la Guardia Nacional consolide su presencia territorial, 
su capacitación y esté apta ya para enfrentar lo que es toda la seguridad pública. 

“Ese no es el debate, el debate es otro y tiene que ver con la estrategia de seguridad y tiene que ver con 
el cumplimiento de nuestra Constitución; pero si hay temas de seguridad interior en Aguascalientes, el 
Ejército tiene que estar presente; si hay temas de seguridad nacional, el Ejército tiene que estar 
presente; si hay asuntos que requieren de la presencia de las Fuerzas Armadas por temas que tienen que 
ver con desastres naturales todo lo que es el programa DN3, el Ejército tiene que estar presente”, 
precisó. Creel Miranda pidió al presidente de la República no generar un falso debate sobre este tema, 
porque se mal informa a la opinión pública y no se gana un argumento. “Ganemos el argumento con los 
resultados de los índices de los delitos violentos y homicidios violentos que se comenten en el país, 
ganemos el debate cuando el número de desapariciones baje o se elimine, ahí es donde se centra el 
debate”. 

“Utilizar la tribuna pública para tratar de manipular un argumento, presidente, pues es un grave error, 
otra vez estamos desinformando, estamos engañando con argumentos que no son los argumentos 
propios y no trate de hacer ver ni a nuestro partido, ni a nuestros gobernadores con debates falsos que 
pueden estigmatizar a un sector de la población o a mi propio partido en contra de las Fuerzas Armadas, 
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presidente, eso no se lo vamos a permitir”, destacó. El diputado Creel Miranda insistió: “lo que tampoco 
le vamos a permitir, si está dentro de nuestras posibilidades, es que ponga en una situación de 
vulnerabilidad usted a las Fuerzas Armadas prorrogando en el artículo Quinto Transitorio de la reforma 
que crea la Guardia Nacional, prorrogando ese artículo Quinto Transitorio, que lo que hace es prorrogar 
la inconstitucionalidad y poner en una situación vulnerable a las Fuerzas Armadas, dicho de una manera 
sencilla”. 

https://www.elarsenal.net/?p=1102605 
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La ácida crítica de Santiago Creel contra 
AMLO: “Tenemos un presidente que divide 

y miente” 

 

 

El diputado federal por el Partido Acción Nacional (PAN), Santiago Creel Miranda, arremetió en contra 
del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) y la llamada Cuarta Transformación (4T), al 

asegurar que en México hay un mandatario que “miente” y divide el país. 

El pasado domingo 2 de octubre, durante el foro Cambiemos México, Sí hay de otra, organizado por el 
blanquiazul, el también presidente de la Cámara de Diputados acusó a la actual administración de 
hacer confrontar y dividir a los ciudadanos. 

Y es que según detalló, el mandatario federal califica como “traidores” a los que no están a favor de su 
gestión en el Gobierno federal, y los cataloga, además, en “buenos y malos”. 

 

La ácida crítica de Santiago Creel contra AMLO: “Tenemos un presidente que divide y miente” - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/03/la-acida-critica-de-santiago-creel-contra-amlo-tenemos-un-presidente-que-divide-y-miente/
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Creel acusa a AMLO de dividir y confrontar a los 
mexicanos: “Tenemos un presidente que miente” 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados e integrante del Partido Acción Nacional 
(PAN), Santiago Creel, criticó este domingo al presidente Andrés Manuel López Obrador y lo señaló por 
confrontar a los mexicanos, no buscar consensos y mentir “en lo fundamental”. 
 
https://www.laondaoaxaca.com.mx/2022/10/creel-acusa-a-amlo-de-dividir-y-confrontar-a-los-
mexicanos-tenemos-un-presidente-que-miente%EF%BF%BC/ 
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Tenemos un presidente que miente, dice Creel 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que en México "tenemos un 
presidente que miente". 
Al participar en el foro denominado "Cambiemos México, Sí hay de otra", el panista responsabilizó a 
Andrés Manuel López Obrador de dividir al país. 
"Tenemos un presidente que divide, que confronta, que llama a unos traidores, que cataloga en buenos 
y malos, tenemos un presidente que miente, porque dijo que habría menos pobres, que en materia de 
salud estaríamos como Dinamarca, miente y eso no lo vamos a permitir porque aquí hay de otra", declaró 
desde un centro de convenciones ubicado al sur de la Ciudad de México. 
 
https://www.elmanana.com/noticias/nacional/asegura-santiago-creel-que-amlo-miente/5608778 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elmanana.com/noticias/nacional/asegura-santiago-creel-que-amlo-miente/5608778
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CDMX, 3 de octubre del 2022.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel Miranda, destacó que los asesores legislativos realizan un trabajo importante, 
porque sus insumos apoyan a las y los diputados a ser parlamentarios, a estar listos para el debate 
y a enfrentar el mundo de la política, en donde el diálogo y posicionamientos son imprescindibles. 

Al asistir al acto inaugural del Módulo II del Curso “Cómo ser un asesor legislativo”, en el que 
estuvieron presentes la secretaria general de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, 
Juan Carlos Cervantes Gómez, director general del CEDIP e Ismael Carvallo Robledo, director del 
Espacio Cultural San Lázaro, el diputado compartió algunos puntos fundamentales para el buen 
desempeño de quienes buscan ser asesores parlamentarios. 

Subrayó que, en primer lugar, se debe estar adecuadamente capacitado, es decir, estar al día en 
su especialidad, porque los asesores generales tienen poca utilidad. 
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“Hay que tener un grado de especialización en prácticamente todas las ciencias: económicas, 
políticas, sociales, culturales, porque corren de manera transversal, pero con cierto grado de 
detalle”, precisó. 

Indicó que deben tener la virtud y el talento de extraer lo más importante de lo general, es decir 
tener claridad en el lenguaje, porque muchas veces la asesoría requiere velocidad. “Hay que tener 
confianza al asesor para que haga una síntesis objetiva e informada”. 

El diputado Santiago Creel Miranda recomendó estudiar a fondo la Constitución, porque ahí están 
buena parte de los principios, pero también de los errores en los que se incurren en una asesoría. 

“Muchos de los temas a veces no son competencia de la Cámara de Diputados o del Congreso; 
entonces, hay que estudiar artículos como el 73, que habla precisamente de las facultades del 
Congreso y de sus Cámara”, agregó. 

Otro punto fundamental, dijo, es conocer los ordenamientos de carácter parlamentario y proceso 
legislativo, tales como la Ley Orgánica del Congreso General, el Reglamento de la Cámara de 
Diputados, el llamado reglamentillo, y el Código de Ética. 

Además, otro tema principal es la investigación, porque se tiene que realizar con datos duros, y 
sugirió consultar fuentes como el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, y el Consejo 
Nacional de la Evaluación de la Política de Desarrollo Social; además, se pueden usar los 
mecanismos de transparencia. 

El diputado presidente también subrayó la necesidad de que las y los asesores legislativos lean los 
periódicos, artículos editoriales y conozcan qué se está diciendo en la opinión pública. 

“La asesoría tiene que ser oportuna, relevante y personalizada. E igual de importante es el trabajo 
en equipo, para que el legislador reciba una visión consensada y convenida, y no información 
distinta”, concluyó. 

Al participar en el Módulo II del curso, “Los Tres Poderes del Estado, La Institución Parlamentaria y la 
Representación Política, el Diputado y el Asesor Legislativo”, Hugo Christian Rosas de León, 
secretario de Servicios Parlamentarios de la Cámara de Diputados, dijo que el asesor 
parlamentario no solo debe tener un conocimiento jurídico, sino también cultura general sobre 
temas de carácter político, legislativo, constitucional y estar especializado. 
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“La recomendación a todas y todos es que visiten y consulten textos de derecho procesal 
constitucional, esa rama del derecho que se ocupa al estudiar las herramientas procesales en las 
cuales se realiza el control constitucional”, explicó. 

También, invitó a las y los asesores a que consulten las sentencias de la Sala Superior del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación, las sentencias de las salas y del Pleno de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, o de sus áreas relativas a controversias constitucionales y acciones 
de inconstitucionalidad. 

 

 

 

 

http://noticiasdemexico.com.mx/principal/importante-la-labor-de-los-asesores-legislativos-

ayudan-a-enfrentar-el-mundo-de-la-politica-diputado-santiago-creel/  

http://noticiasdemexico.com.mx/principal/importante-la-labor-de-los-asesores-legislativos-ayudan-a-enfrentar-el-mundo-de-la-politica-diputado-santiago-creel/
http://noticiasdemexico.com.mx/principal/importante-la-labor-de-los-asesores-legislativos-ayudan-a-enfrentar-el-mundo-de-la-politica-diputado-santiago-creel/
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Diputado Santiago Creel Miranda pide evitar la polarización y 
respetar la Constitución y la división de Poderes 

 
El Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, subrayó que es 
necesario evitar la división y la polarización, y aunque se tengan puntos de vista distintos y se escuchen 
voces diferentes, hay que saber convivir con ello a través del respeto y el diálogo ya que, por México, 
nuestras ideas y nuestros ánimos deben ser humildes. 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/diputado-santiago-creel-miranda-pide-evitar-la-
polarizacion-y-respetar-la-constitucion-y-la-division-de-poderes/ 
 
 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/diputado-santiago-creel-miranda-pide-evitar-la-polarizacion-y-respetar-la-constitucion-y-la-division-de-poderes/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/diputado-santiago-creel-miranda-pide-evitar-la-polarizacion-y-respetar-la-constitucion-y-la-division-de-poderes/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/
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No importa quién sea el candidato, Morena ya camina sin 
corazón: PAN 

 
En el Partido Acción Nacional pregonan que Morena camina sin corazón; que van al 2024 débiles, 
después de que les "arrebataron" la Ciudad de México; que las cartas presidenciables del PAN sí están 
unidas y que aquí, nadie se enfrasca con un aplausómetro. Que sin importar quién se quede con la 
candidatura, nadie amaga, se doblega ni cambia de camiseta. 
Acción Nacional arrancó la contienda presidencial con los foros "Cambiemos México ¡sí hay de 
otra!", una pasarela de sus aspirantes que ya tienen experiencia gobernando: de Yucatán, Mauricio Vila; 
de Chihuahua, María Eugenia Maru Campos; el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel y 
el diputado Juan Carlos Romero Hicks, además del gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, quien no 
pudo asistir y envió un mensaje grabado. 
 
https://www.milenio.com/politica/importa-candidato-morena-camina-corazon-pan 
 

 

https://www.milenio.com/politica/importa-candidato-morena-camina-corazon-pan
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el diputado Juan Carlos Romero Hicks, además del gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, quien no 
pudo asistir y envió un mensaje grabado. 
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No importa quién sea el candidato, Morena ya camina sin 
corazón: PAN 

 
En el Partido Acción Nacional pregonan que Morena camina sin corazón; que van al 2024 débiles, 
después de que les "arrebataron" la Ciudad de México; que las cartas presidenciables del PAN sí están 
unidas y que aquí, nadie se enfrasca con un aplausómetro. Que sin importar quién se quede con la 
candidatura, nadie amaga, se doblega ni cambia de camiseta. 
Acción Nacional arrancó la contienda presidencial con los foros "Cambiemos México ¡sí hay de 
otra!", una pasarela de sus aspirantes que ya tienen experiencia gobernando: de Yucatán, Mauricio Vila; 
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pudo asistir y envió un mensaje grabado. 
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- PAN declara "en el 2024 sí hay de otra y esa otra es con Acción Nacional", pues 2 de octubre se 
anunció a los posibles aspirantes a la candidatura 2024 
  
  
MÉXICO.- El 2 de octubre de 2022, el Partido Acción Nacional (PAN) presentó a sus aspirantes a candidatos 
por la presidencia de México. En el World Trade Center se llevó a cabo el primer foro ciudadano 
"Cambiemos México, ¡Sí Hay de Otra!". 
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Acción Nacional ha enfrentado diversos momentos complicados, entre ellos la reciente duda de su alianza 
con el Partido Revolucionario Institucional (PRI). La coalición Va por México, se suspendió temporalmente 
después del anuncio de prorrogar la militarización del país, presentado por el PRI frente a la Cámara de 
Diputados. 
  
Pese a que el partido Movimiento Regeneración Nacional (MORENA) tiene ya a sus posibles aspirantes a 
ser candidatos en 2024, entre ellos, Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, y Adán Augusto López. PAN 
presento a quienes pudieran participar en las elecciones por la presidencia de México. 
  
La planilla de los posibles aspirantes a candidatos a la presidencia se conforma por: María Eugenia 
Campos, hasta ahora gobernadora de Chihuahua; Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados. Así como también de Mauricio Vila, gobernador de Yucatán y Juan Carlos Romero 
Hicks, diputado de la LXV Legislatura. 
  
El dirigente Nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, declaró en el primero de los cinco foros ciudadanos 
"Cambiemos México, ¡Sí Hay de Otra!", que Acción Nacional presentará a México su modelo de gobierno 
que da resultados a la gente y para demostrar en los hechos las posibilidades de cambiar el rumbo del 
país en 2024. El dirigente añadió "hoy le decimos a todo México ánimo, ánimo porque en el 2024 sí hay de 
otra y esa otra es con Acción Nacional". 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.uniradioinforma.com/noticias/mexico/685013/pan-tendria-definidos-a-sus-candidatos-presidenciales.html  

 

https://www.uniradioinforma.com/noticias/mexico/685013/pan-tendria-definidos-a-sus-candidatos-presidenciales.html


PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

04/10/2022 LEGISLATIVO 

Creel y Maru se llevan el 
aplausómetro en cónclave azul, 

crónica 
La chihuahuense Maru Campos y el presidente de la Cámara Baja, los más 
ovacionados 

El inicio de las pasarelas de los aspirantes panistas a la Presidencia de la República 

dejó un sabor a ensayo y una especie de arranque de motores rumbo a la 

carrera presidencial de 2024. 

A la convocatoria de la dirigencia nacional del blanquiazul acudieron sólo dos 

gobernadores en funciones: María Eugenia Campos, de Chihuahua; y Mauricio Vila, 
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de Yucatán, así como el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y el 

diputado federal y exgobernador de Guanajuato Juan Carlos Romero Hicks. La 

justificación: que se hablaría sólo de gobernanza. 

En el aplausómetro, sólo la mandataria chihuahuense se llevó una ovación de sus 

simpatizantes, mientras que el diputado federal Creel Miranda también despertó 

algunas muestras aisladas de apoyo, y le gritaron: “¡Presidente, presidente!”. 

En el World Trade Center de la Ciudad de México, con el escenario pintado de azul, en 

el que sobresalía el título de los Foros por un México mejor: Cambiemos México. Sí 

hay de otra, Maru Campos destacó su trayectoria política en la que, dijo, su lema 

siempre ha sido “cero tolerancia a la corrupción”. 

La gobernadora alertó que hay que abrir los ojos ante las malas decisiones que se 

están tomando desde el poder: “Hoy tenemos que decirle a los mexicanos que estamos 

en la víspera de una gran crisis económica en el país y en todo el mundo”. 

El exsecretario de Gobernación logró arrancar de quienes acudieron al evento un “¡sí 

se puede!, ¡sí se puede!”, cuando aseguró que “sí hay de otra”, y convocó a formar 

“ese polo opositor, y cambiemos nuestro querido México”. 

A Creel Miranda se le quebró la voz cuando habló de cada uno de sus compañeros de 

partido participantes en esta pasarela. 

El gobernador de Yucatán, Vila Dosal, y el diputado federal Romero Hicks recibieron 

aplausos de los más de 300 asistentes, cuando hablaron de sus respectivos logros en 

el servicio público. 

Al final de la pasarela se le preguntó al dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, 

quién había ganado el aplausómetro, a lo que respondió: “Ganó México”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/creel-y-maru-se-llevan-el-aplausometro-en-conclave-azul-cronica 
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PAN da banderazo rumbo a 2024 con primera pasarela 
presidencial 

En el marco del foro ciudadano “Cambiemos México, ¡Sí hay de Otra!” y sin aliados políticos, el PAN dio 
el banderazo al 2024 con la participación del actual presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel Miranda; el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila; la mandataria de 
Chihuahua, Maru Campos, y el diputado federal Juan Carlos Romero Hicks. Por su parte Enrique de la 
Madrid, ex secretario de turismo, también confirmó su deseo de lograr la candidatura presidencial de la 
oposición y advirtió que va con la alianza con o sin el PRI. 

https://drive.google.com/file/d/14urodbSGd8pkriw_j90AE7qhi4Fyvpn0/view 
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Desfilan presidenciables del PAN en la Ciudad de México 
 

Mauricio Vila, Santiago Creel, Maru Campos y Juan Carlos Romero Hicks, fueron los cuatro 
presidenciables que desfilaron en la pasarela organizada por el Partido Acción Nacional (PAN) rumbo a 
las elecciones del 2024 realizada en el World Trade Center. 

Marko Cortés, líder nacional del PAN, dijo en un tono convincente que ‘Ganó México’, en un evento que 
careció de consistencia por las preguntas que fueron en su mayoría a modo y por la asistencia de solo 
300 personas. 
 

https://dominiomedios.com/desfilan-presidenciables-del-pan-en-la-ciudad-de-mexico/ 
 
 
 
 
 
 

https://dominiomedios.com/desfilan-presidenciables-del-pan-en-la-ciudad-de-mexico/
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Desfile de corcholatas: PAN destapa a candidatos rumbo a 
elecciones 2024 

 
La primera alianza rumbo a la elección presidencial de 2024 debe ser con la ciudadanía y, 
posteriormente, con los partidos políticos, coincidieron los presidenciables del Partido Acción 
Nacional (PAN). 
En el acto participaron el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel; los gobernadores de 
Chihuahua, María Eugenia Campos, y de Yucatán, Mauricio Vila; además del exgobernador de 
Guanajuato y actual diputado federal Juan Carlos Romero Hicks. 
 
https://enlineadirecta.info/2022/10/03/desfile-de-corcholatas-pan-destapa-a-candidatos-rumbo-a-
elecciones-2024/ 
 

https://www.elfinanciero.com.mx/encuestas/2022/09/27/a-la-baja-va-por-mexico-suma-34-morena-y-aliados-50/
mailto:?subject=Desfile%20de%20corcholatas:%20PAN%20destapa%20a%20candidatos%20rumbo%20a%20elecciones%202024&body=https://enlineadirecta.info/2022/10/03/desfile-de-corcholatas-pan-destapa-a-candidatos-rumbo-a-elecciones-2024/
mailto:?subject=Desfile%20de%20corcholatas:%20PAN%20destapa%20a%20candidatos%20rumbo%20a%20elecciones%202024&body=https://enlineadirecta.info/2022/10/03/desfile-de-corcholatas-pan-destapa-a-candidatos-rumbo-a-elecciones-2024/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/juan-antonio-garcia-villa/2022/09/30/el-mensaje-de-santiago-creel/
https://enlineadirecta.info/2022/10/03/desfile-de-corcholatas-pan-destapa-a-candidatos-rumbo-a-elecciones-2024/
https://enlineadirecta.info/2022/10/03/desfile-de-corcholatas-pan-destapa-a-candidatos-rumbo-a-elecciones-2024/
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PAN destapa a sus “corcholatas” rumbo a elecciones 2024 
 

La primera alianza rumbo a la elección presidencial de 2024 debe ser con la ciudadanía y, 
posteriormente, con los partidos políticos, coincidieron los presidenciables del Partido Acción 
Nacional (PAN). 
Ante representantes de la sociedad civil y cámaras empresariales, así como el exdirigente de la Coparmex 
e impulsor de la alianza Va por México, Gustavo de Hoyos, el líder nacional del PAN, Marko Cortés, dio 
el banderazo de arranque a la pasarela de los aspirantes panistas rumbo a 2024 con la ausencia del 
gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, en un foro realizado en el World Trade Center. 
En el acto participaron el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel; los gobernadores de 
Chihuahua, María Eugenia Campos, y de Yucatán, Mauricio Vila; además del exgobernador de 
Guanajuato y actual diputado federal Juan Carlos Romero Hicks. 
 
https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/pan-destapa-a-sus-corcholatas-rumbo-a-
elecciones-2024/810241/ 
 

https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/pan-destapa-a-sus-corcholatas-rumbo-a-elecciones-2024/810241/
https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/pan-destapa-a-sus-corcholatas-rumbo-a-elecciones-2024/810241/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

04/10/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Acción Nacional demuestra en los hechos que sí es posible 
cambiar el rumbo del país en 2024: Marko Cortés 

 
Acción Nacional presenta a México su modelo de gobierno que da resultados a la gente y para demostrar 
en los hechos que sí es posible cambiar el rumbo del país en 2024, afirmó su dirigente Nacional, Marko 
Cortés Mendoza, en el primero de los cinco foros ciudadanos “Cambiemos México, ¡Sí Hay de Otra!”. 
El primer foro tuvo como ponentes la gobernadora de Chihuahua, Maru Campos; los gobernadores de 
Yucatán, Mauricio Vila; el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel; y 
el diputado federal, Juan Carlos Romero Hicks. El gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, participó en 
el evento a través de un video. 
 
http://efekto10.com/accion-nacional-demuestra-en-los-hechos-que-si-es-posible-cambiar-el-rumbo-
del-pais-en-2024-marko-cortes/ 
 
 

 

https://i0.wp.com/www.laondaoaxaca.com.mx/home/wp-content/uploads/2022/10/santiago-creel-pan-lopez-obrador.jpg?resize=696%2C360&ssl=1
https://i0.wp.com/www.laondaoaxaca.com.mx/home/wp-content/uploads/2022/10/santiago-creel-pan-lopez-obrador.jpg?resize=696%2C360&ssl=1
http://efekto10.com/accion-nacional-demuestra-en-los-hechos-que-si-es-posible-cambiar-el-rumbo-del-pais-en-2024-marko-cortes/
http://efekto10.com/accion-nacional-demuestra-en-los-hechos-que-si-es-posible-cambiar-el-rumbo-del-pais-en-2024-marko-cortes/
http://efekto10.com/accion-nacional-demuestra-en-los-hechos-que-si-es-posible-cambiar-el-rumbo-del-pais-en-2024-marko-cortes/
http://efekto10.com/
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Mauricio Vila destaca la fórmula secreta detrás de los gobiernos del PAN 

 

Este domingo, se llevó a cabo el Primer Foro Nacional “Cambiemos México, sí hay de otra”, del Partido 
Acción Nacional, en el World Trade Center de la Ciudad de México.  

En entrevista con Salvador García Soto para El Heraldo Radio, el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, 
comentó que el PAN tiene gobiernos que son muy exitosos. 

"Este foro lo que nos permite es poder compartir estas experiencias, hablar de lo que se está haciendo 
bien en Yucatán, de lo que se está haciendo bien en Chihuahua, la experiencia legislativa que tienen Juan 
Carlos Romero Hicks y Santiago Creel y es eso, ir a intercambiar ideas, casos de éxito y que al fin y al cabo 
puede sumar y aportar un proyecto para 2024, para que el PAN pueda recuperar la presidencia de la 
República", expresó. 

Apuntó que el propósito de estos foros es presentar alternativas de gobierno, probadas en otros estados, 
que podrían funcionar en el país. 

"Tiene que haber un sistema, como es el sistema PAN, de experiencias exitosas y buenos gobiernos que 
respalden y le den la confianza a los ciudadanos de que quien vaya a encabezar, la candidatura del PAN, 
tiene los conocimientos y cosas que han funcionado en otros lugares del país". 

Añadió que se debe trabajar en un país que esté unido para superar los grandes problemas y retos que 
se tienen por delante. Mauricio Vila comentó que en la entidad se han hecho cosas diferentes respecto 
a otros estados, como apostar a tener una policía profesional y confiable, dotándola de mucha 
tecnología. "Nosotros nos hemos enfocado mucho en esta administración a hacer que nuestros policías 
tengan mayores condiciones favorables para hacer su trabajo". 

Destacó que la policía de Yucatán es la única de todo el país que tiene los salarios por encima del 
promedio a nivel nacional, acceso a servicios de salud, tanto para los policías como para sus familias, en 
casos de accidentes de trabajo, y es la única que cotiza en el Infonavit. Además, señaló, que todos los 
hijos e hijas de los policías tienen 100 por ciento de inscripción y colegiaturas en cualquier escuela, 
además de 2 mil 600 pesos bimestrales para sus gastos de alimentación y transportación. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/3/mauricio-vila-destaca-la-formula-secreta-
detras-de-los-gobiernos-del-pan-445082.html 
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“Tienen sueños guajiros”: así se burló 
Epigmenio Ibarra de los presidenciables del 

PAN rumbo a 2024  

 

Tras la presentación de los posibles candidatos del Partido Acción Nacional (PAN) que competirán 
por ser el abanderado o abanderada del blanquiazul para las elecciones presidenciales del 2024, las 
críticas y burlas no se han hecho esperar, entre ellas, la del productor y periodista Epigmenio Ibarra. 

Este lunes 3 de octubre, a través de su cuenta oficial de Twitter, el fiel simpatizante de la 
llamada Cuarta Transformación (4T) se mofó de que la “cuadra” que presentó el PAN para competir 
por la presidencia de la República está “muy flaca”. 

En el mensaje, el fundador de Argos Comunicación se burló de que las y los candidatos -entre los que 
se encuentran la gobernadora de Chihuahua, Maru Campos; los gobernadores de Yucatán, Mauricio 
Vila, y de Querétaro, Mauricio Kuri; el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel; y el diputado federal, Juan Carlos Romero Hicks- tengan el “sueño” de 
llegar al poder, pues aseguró, no hay probabilidades de que puedan ganar. 

“Tienen sueños guajiros”: así se burló Epigmenio Ibarra de los presidenciables del PAN rumbo a 2024 - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/03/tienen-suenos-guajiros-asi-se-burlo-epigmenio-ibarra-de-los-presidenciables-del-pan-rumbo-a-2024/
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 3 de octubre de 2022 - 8:10 PM 

Eduardo Verástegui critica a congresista trans que 
publicó pornografía en redes sociales 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El actor y activista mexicano Eduardo Verástegui criticó a María Clemente García Moreno, 
congresista trans de Morena, el partido político del presidente de México Andrés Manuel López 
Obrador, que publicó un video pornográfico en sus redes sociales el 2 de octubre, alegando 
que “es su trabajo y su elección”. 

En un hilo publicado en Twitter este lunes, Verástegui se refiere a García Moreno como un 
“pornodiputado federal trans”, que el 2 de octubre publicó “un video explícito teniendo sexo 
oral en una red social donde cualquiera puede acceder, porque (alega) ‘es su trabajo y 
elección’”. 

El líder profamilia cuestiona luego a Ignacio Mier Velazco, coordinador de la bancada de 
diputados de Morena; y a Mario Delgado, presidente nacional de Morena, si es que acaso 
“¿consideran que tiene ese derecho?”. 

https://twitter.com/EVerastegui/status/1577061169126264833
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El político profamilia mexicano Juan Carlos Leal también reaccionó en Twitter a la publicación 
del video de García Moreno, y dijo que en los próximos días hará un “exhorto”, al presidente 
de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. 

Esto, dijo, “para que tome cartas en el asunto relacionado con el diputado @MaríaClementeMx, 
respecto a la publicación de ‘pornografía’ en las redes sociales”. 

La diputada América Rangel, del opositor Partido Acción Nacional (PAN), también lamentó la 
publicación de García Moreno, y dijo que “los ideólogos de género no tardan en decir que es 
transfobia criticar a @MaríaClementeMx por subir un video porno”. 

“Pero no, la crítica es por no tener ni el más mínimo respeto a la sociedad y el puesto. Es un 
insulto mayúsculo que debe tener repercusiones”, subrayó. 

Elsa Méndez, empresaria católica provida y ex diputada estatal en Querétaro, dijo por su parte 
que “la diputada América Rangel es mujer. Tú @MaríaClementeMx nunca lo serás. La única 
frustración es tuya que no aceptas lo que eres”. 

En su hilo de Twitter, Eduardo Verástegui recordó lo hecho hace algunos días por Salma 
Luévano, congresista trans de Morena que se disfrazó de obispo, así como las 3 iniciativas de 
diputadas de Morena que buscan liberalizar el aborto durante todo el embarazo. 

Al respecto cuestionó: “Todos los mexicanos estamos pagando el salario de estos legisladores. 
Morena: ¿es en serio? ¿Este es el perfil de legislador que proponen a México?”. 

 

 

 

https://www.aciprensa.com/noticias/eduardo-verastegui-critica-a-congresista-trans-que-publico-

pornografia-en-redes-sociales-76684    

https://twitter.com/CarlosLealMx/status/1576781618668507137
https://twitter.com/AmerangelLorenz/status/1576931404574707713
https://twitter.com/SoyElsaMendez/status/1577003767840395264
https://www.aciprensa.com/noticias/eduardo-verastegui-critica-a-congresista-trans-que-publico-pornografia-en-redes-sociales-76684
https://www.aciprensa.com/noticias/eduardo-verastegui-critica-a-congresista-trans-que-publico-pornografia-en-redes-sociales-76684
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Diputados alistan lupas para analizar informe de labores de AMLO esta semana 

 

Los resultados que el Presidente Andrés Manuel López Obrador presentó ante el Congreso de la Unión, 
a cuatro años de que inició su gobierno, serán sometidos a análisis esta semana en la Cámara de 
Diputados. 

Por acuerdo de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), se estableció que este martes los grupos 
parlamentarios realizarán el estudio respecto a la política interior, mientras que el jueves será sobre la 
política económica del país. 

En conferencia de prensa, el coordinador de Morena, Ignacio Mier, señaló que el martes o miércoles de 
la próxima semana se estaría discutiendo la minuta de la reforma militar, que el Senado devolverá con 
los cambios que acuerde. 

Señaló que luego de que la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados sea notificada de la recepción de 
la minuta, tras su votación en el Senado, entonces se turnará a la Comisión de Puntos Constitucionales. 

Al ser una reforma constitucional, aseguró que el dictamen que esta comisión elabore al respecto 
contará con los cinco días de circulación que solicita la ley y su discusión podría llevarse a cabo el 
miércoles o jueves de la próxima semana. 

Cuestionado sobre si la reforma transitará con el consenso de todos los grupos parlamentarios, Mier 
Velazco se remitió a responder que “vamos a allanar”. 

https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-alistan-lupas-analizar-informe-labores-amlo-semana-
500711 
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Deben estar adecuadamente capacitados y especializados, resaltó 

Boletín No.2712 

 

Importante, la labor de los asesores legislativos; ayudan a enfrentar el mundo de la política: 
diputado Santiago Creel 

 

• Deben estar adecuadamente capacitados y especializados, resaltó 

 

• Se inauguró el Módulo II del Curso “Cómo ser un asesor legislativo” 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, destacó 
que los asesores legislativos realizan un trabajo importante, porque sus insumos apoyan a las y 
los diputados a ser parlamentarios, a estar listos para el debate y a enfrentar el mundo de la 
política, en donde el diálogo y posicionamientos son imprescindibles. 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 04/10/2022 LEGISLATIVO 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 04/10/2022 LEGISLATIVO 

Al asistir al acto inaugural del Módulo II del Curso “Cómo ser un asesor legislativo”, en el que 
estuvieron presentes la secretaria general de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, Juan 
Carlos Cervantes Gómez, director general del CEDIP e Ismael Carvallo Robledo, director del Espacio 
Cultural San Lázaro, el diputado compartió algunos puntos fundamentales para el buen 
desempeño de quienes buscan ser asesores parlamentarios. 

Subrayó que, en primer lugar, se debe estar adecuadamente capacitado, es decir, estar al día en 
su especialidad, porque los asesores generales tienen poca utilidad. 

“Hay que tener un grado de especialización en prácticamente todas las ciencias: económicas, 
políticas, sociales, culturales, porque corren de manera transversal, pero con cierto grado de 
detalle”, precisó. 
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Indicó que deben tener la virtud y el talento de extraer lo más importante de lo general, es decir 
tener claridad en el lenguaje, porque muchas veces la asesoría requiere velocidad. “Hay que tener 
confianza al asesor para que haga una síntesis objetiva e informada”. 

El diputado Santiago Creel Miranda recomendó estudiar a fondo la Constitución, porque ahí están 
buena parte de los principios, pero también de los errores en los que se incurren en una asesoría. 

“Muchos de los temas a veces no son competencia de la Cámara de Diputados o del Congreso; 
entonces, hay que estudiar artículos como el 73, que habla precisamente de las facultades del 
Congreso y de sus Cámara”, agregó. 

Otro punto fundamental, dijo, es conocer los ordenamientos de carácter parlamentario y proceso 
legislativo, tales como la Ley Orgánica del Congreso General, el Reglamento de la Cámara de 
Diputados, el llamado reglamentillo, y el Código de Ética. 
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Además, otro tema principal es la investigación, porque se tiene que realizar con datos duros, y 
sugirió consultar fuentes como el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, y el Consejo 
Nacional de la Evaluación de la Política de Desarrollo Social; además, se pueden usar los 
mecanismos de transparencia. 

El diputado presidente también subrayó la necesidad de que las y los asesores legislativos lean los 
periódicos, artículos editoriales y conozcan qué se está diciendo en la opinión pública. 

“La asesoría tiene que ser oportuna, relevante y personalizada. E igual de importante es el trabajo 
en equipo, para que el legislador reciba una visión consensada y convenida, y no información 
distinta”, concluyó. 

Al participar en el Módulo II del curso, “Los Tres Poderes del Estado, La Institución Parlamentaria 
y la Representación Política, el Diputado y el Asesor Legislativo”, Hugo Christian Rosas de León, 
secretario de Servicios Parlamentarios de la Cámara de Diputados, dijo que el asesor 
parlamentario no solo debe tener un conocimiento jurídico, sino también cultura general sobre 
temas de carácter político, legislativo, constitucional y estar especializado.  

“La recomendación a todas y todos es que visiten y consulten textos de derecho procesal 
constitucional, esa rama del derecho que se ocupa al estudiar las herramientas procesales en las 
cuales se realiza el control constitucional”, explicó.  

También, invitó a las y los asesores a que consulten las sentencias de la Sala Superior del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación, las sentencias de las salas y del Pleno de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, o de sus áreas relativas a controversias constitucionales y acciones 
de inconstitucionalidad. 

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/importante-la-labor-de-los-asesores-
legislativos-ayudan-a-enfrentar-el-mundo-de-la-politica-diputado-santiago-creel 
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Boletín No.2709 

Pide Santiago Creel al presidente no generar un falso debate sobre el retiro del Ejército, 
porque la institución tiene funciones constitucionales de seguridad nacional y seguridad 
interior 

 

• Utilizar la tribuna pública para tratar de manipular un argumento, presidente, pues es un grave 
error, otra vez estamos desinformando, estamos engañando con argumentos que no son los 
argumentos propios, insiste 

 

• El Ejército tiene que coadyuvar en las funciones de seguridad pública en la medida que la Guardia 
Nacional consolide su presencia territorial y su capacitación 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que 
nadie que tenga un conocimiento de la materia puede pedir el retiro del Ejército, porque la 
institución tiene en este momento funciones de seguridad nacional y de seguridad interior, de 
acuerdo con el artículo Quinto Transitorio de la Constitución. 

 

En declaraciones a los medios de comunicación, destacó que el Ejército tiene que coadyuvar en 
las funciones de seguridad pública en la medida que la Guardia Nacional consolide su presencia 
territorial, su capacitación y esté apta ya para enfrentar lo que es toda la seguridad pública.  
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“Ese no es el debate, el debate es otro y tiene que ver con la estrategia de seguridad y tiene que 
ver con el cumplimiento de nuestra Constitución; pero si hay temas de seguridad interior en 
Aguascalientes, el Ejército tiene que estar presente; si hay temas de seguridad nacional, el Ejército 
tiene que estar presente; si hay asuntos que requieren de la presencia de las Fuerzas Armadas por 
temas que tienen que ver con desastres naturales todo lo que es el programa DN3, el Ejército tiene 
que estar presente”, precisó. 

Creel Miranda pidió al presidente de la República no generar un falso debate sobre este tema, 
porque se mal informa a la opinión pública y no se gana un argumento. “Ganemos el argumento 
con los resultados de los índices de los delitos violentos y homicidios violentos que se comenten 
en el país, ganemos el debate cuando el número de desapariciones baje o se elimine, ahí es donde 
se centra el debate”. 

“Utilizar la tribuna pública para tratar de manipular un argumento, presidente, pues es un grave 
error, otra vez estamos desinformando, estamos engañando con argumentos que no son los 
argumentos propios y no trate de hacer ver ni a nuestro partido, ni a nuestros gobernadores con 
debates falsos que pueden estigmatizar a un sector de la población o a mi propio partido en contra 
de las Fuerzas Armadas, presidente, eso no se lo vamos a permitir”, destacó.  

El diputado Creel Miranda insistió: “lo que tampoco le vamos a permitir, si está dentro de nuestras 
posibilidades, es que ponga en una situación de vulnerabilidad usted a las Fuerzas Armadas 
prorrogando en el artículo Quinto Transitorio de la reforma que crea la Guardia Nacional, 
prorrogando ese artículo Quinto Transitorio, que lo que hace es prorrogar la inconstitucionalidad 
y poner en una situación vulnerable a las Fuerzas Armadas, dicho de una manera sencilla”.  

Afirmó que con el dicho del presidente de que va defender la permanencia de las Fuerzas Armadas 
se va a lograr exactamente lo contrario, porque las va a poner en una situación de vulnerabilidad 
ya que el Ejecutivo “sabe que la Constitución se está incumpliendo y al prorrogar esta actividad de 
esta manera, inconstitucionalmente, sabe la vulnerabilidad que esto arropa, que esto trae como 
consecuencia”. 

Añadió que si la fuerza civil de la Guardia Nacional requiere del apoyo de las Fuerzas Armadas 
como establece el Quinto Transitorio, tiene que estar la Fuerza Armada permanente apoyando las 
labores. Entonces, “la discusión es si se va o no a prorrogar la estrategia fallida de la seguridad que 
ha enfrentado este gobierno, ahí es donde está el debate”.  
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El presidente de la Mesa Directiva detalló que todos los delitos que comete el crimen organizado 
son de carácter federal y que el 80 por ciento de la violencia que se origina en este país viene del 
crimen organizado, por lo que tampoco se puede transferir responsabilidades a los gobiernos 
locales y municipales, ya los delitos federales son responsabilidad de la federación. 

Creel Miranda reiteró su interés de que el presidente lo escuche, para exponer su experiencia 
como ex secretario de Gobernación y “qué fue lo que nos funcionó para bajar la violencia de este 
país casi en un 30 por ciento”, precisó.  

Sobre el nuevo programa de la Secretaría de Hacienda contra la carestía y la inflación, el diputado 
Creel Miranda opinó que, si esto se hace bien solamente para productos que no vamos a recibir 
de importación de otros países, puede funcionar. “Si esto puede ayudar, aunque sea parte de la 
canasta básica, a ciertas familias por determinado tiempo, bienvenido y qué bueno que se haga y 
mi reconocimiento”. 

 

--ooOoo-- 

 

Ciudad de México, a 3 de octubre de 2022 

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL MIRANDA 

Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados  

Entrevista concedida a los representantes de los medios de comunicación, en el Palacio 
Legislativo de San Lázaro  

 

RESPUESTA. - ¿Cómo les va? ¿Cómo están?  

PREGUNTA. - Bien.  

RESPUESTA. - Qué gusto. 
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PREGUNTA. - Presidente, preguntarle, primero que nada, estas exclamaciones del presidente 
López Obrador de que ahora parece que la Guardia Nacional en las diferentes entidades va a ser 
la manzana de la discordia, una vez que la gobernadora recién asume su cargo dice que van a 
pedir la presencia de la Guardia Nacional, dice pues ¿cómo? Si su partido no quiere apoyarnos.        

RESPUESTA. - Es una muy buena pregunta Margarita.  

Yo estoy de acuerdo con la gobernadora Tere Jiménez, ¿y por qué estoy de acuerdo? Estoy de 
acuerdo, en primer lugar, porque nadie está pidiendo el retiro de la Guardia Nacional, 
absolutamente nadie.   

En segundo lugar, ni el PAN, ni nadie que tenga un conocimiento de la materia, puede pedir el 
retiro del Ejército; entonces, ¿por qué? Porque el Ejército tiene funciones de seguridad nacional, 
de seguridad interior y en este momento, de acuerdo con el artículo Quinto Transitorio de la 
Constitución, tiene que coadyuvar en las funciones de seguridad pública en la medida que la 
Guardia Nacional consolide su presencia territorial, su capacitación y esté apta ya para enfrentar 
lo que es toda la seguridad pública.  

Entonces, yo estoy de acuerdo con lo que dice la gobernadora porque nadie está pidiendo ni el 
retiro de la Guardia Nacional, ni mucho menos el retiro del Ejército y las Fuerzas Armadas.      

Ese no es el debate, el debate es otro y tiene que ver con la estrategia de seguridad y tiene que 
ver con el cumplimiento de nuestra Constitución. Pero si hay temas de seguridad interior en 
Aguascalientes, el Ejército tiene que estar presente. Si hay temas de seguridad nacional, el Ejército 
tiene que estar presente. Si hay asuntos que requieren de la presencia de las Fuerzas Armadas 
por temas que tienen que ver con desastres naturales todo lo que es el programa DN3, el Ejército 
tiene que estar presente.  

Y si la fuerza civil de la Guardia Nacional requiere del apoyo de las Fuerzas Armadas como 
establece el Quinto Transitorio, tiene que estar la Fuerza Armada permanente apoyando las 
labores. Entonces, esa no es la discusión.  

La discusión es si se va o no a prorrogar la estrategia fallida de la seguridad que ha enfrentado 
este gobierno. Ahí es donde está el debate.  

¿Dónde está el debate? Si esa prórroga va a continuar con la inconstitucionalidad en la cual se está 
operando en este momento. Ese es el debate, no otro.          
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Y, por supuesto, que todos los gobernadores del PAN y el resto de los gobernadores, me atrevo a 
decir, deben de pedir exactamente lo mismo que nuestra gobernadora Tere Jiménez. Yo la apoyo, 
porque lo que pidió es correcto.  

Y, además, celebro que haya estado como representante del presidente de la República, la 
secretaria de Seguridad Pública. Yo creo que es un gran mensaje en un estado que ha tenido 
buenos índices en materia de seguridad pública. Y es –yo así lo entiendo- un reconocimiento a la 
labor que han hecho los gobiernos panistas en materia de seguridad pública que mande a la 
secretaria de Seguridad Pública como representante del presidente de la República en un evento 
de un gobierno que va estar gobernado por una panista, la primera gobernadora Tere Jiménez, 
pues es una buena señal.  

Entonces, a ese tipo de gestos hay que darles la bienvenida; pero sí decirle al Presidente que hay 
que centrar el debate porque de otra manera estamos malinformando a la opinión pública; de 
otra manera el debate se va por una situación de falsos debates y con esto, con falsos debates, 
pues que no se quiera ganar un argumento.  

Ganemos el argumento con los resultados de los índices de los delitos violentos y homicidios 
violentos que se comenten en el país, ganemos el debate cuando el número de desapariciones 
baje o se elimine; ahí es donde se centra el debate, no en otra cosa. Y también el debate se centra 
en si se está cumpliendo o no con la Constitución.                 

Entonces, utilizar la tribuna pública para tratar de manipular un argumento, Presidente, pues es 
un grave error; otra vez estamos desinformando, estamos engañando con argumentos que no 
son los argumentos propios y no trate de hacer ver ni a nuestro partido, ni a nuestros 
gobernadores con debates falsos que pueden estigmatizar a un sector de la población o a mi 
propio partido, en contra de las Fuerzas Armadas, presidente. Eso no se lo vamos a permitir.  

Lo que tampoco le vamos a permitir, si está dentro de nuestras posibilidades, es que ponga en 
una situación de vulnerabilidad usted a las Fuerzas Armadas prorrogando en el artículo Quinto 
Transitorio, de la reforma que crea la Guardia Nacional, prorrogando ese artículo Quinto 
Transitorio que lo que hace es prorrogar la inconstitucionalidad y poner en una situación 
vulnerable a las Fuerzas Armadas, dicho de una manera sencilla.  

Lo que usted plantea, señor Presidente, es justamente lo contrario que va a lograr. Usted dice que 
va a defender a las Fuerzas Armadas y su presencia, pues va a lograr exactamente lo contrario, las 
va a poner en una situación de vulnerabilidad porque usted sabe que la Constitución se está 
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incumpliendo y al prorrogar esta actividad de esta manera, inconstitucionalmente, sabe la 
vulnerabilidad que esto arropa, que esto trae como consecuencia.           

PREGUNTA. - Coincidiría usted diputado en que los gobernadores (…) la coincidencia sería con 
Rubén Moreira, él dice que los gobernadores y los presidentes municipales evaden la 
responsabilidad de capacitar, de tener un cuerpo policiaco más profesionalizado y pues que nada 
más le dan la vuelta y no hacen nada y están esperando que la Federación les resuelva el tema de 
la inseguridad.        

RESPUESTA. - Yo lo que no creo es en los juicios generales y juicios absolutos. No.  

Hay gobernadores que tienen muy buenos índices en materia de seguridad pública, por ejemplo, 
nuestros gobernadores de Yucatán y Querétaro, por poner dos ejemplos y, por supuesto, el que 
está terminando en Aguascalientes pues dejó muy buenos saldos.  

Hay otros gobernadores que efectivamente se han echado a la hamaca, igualmente que otros 
presidentes municipales que se echan a la hamaca y dicen: “bueno, pues a ver que vengan las 
Fuerzas Armadas, que venga la Guardia Nacional y nosotros aquí muy bien, gracias”. Y es donde 
están las mafias, el crimen organizado haciendo de las suyas. Entonces, no se puede generalizar 
esto.          

Segundo, que me gustaría decir. Hay delitos de carácter federal y delitos y delitos de carácter local, 
todos los delitos que comete el crimen organizado son de carácter federal, no nos dejemos 
engañar por favor.  

El 80 por ciento de la violencia que se origina en este país viene del crimen organizado; entonces, 
tampoco transfiramos responsabilidades a los gobiernos locales y municipales que son 
responsabilidades de la Federación. 

Por ejemplo, el huachicol, en cualquiera de sus modalidades, para que se entienda con mucha 
claridad, es del ámbito federal y, ojo, cualquier crimen, cualquier situación que se dé en el 
supuesto del crimen organizado es federal. Pero no solamente eso, es delito federal igualmente 
quien cometa un crimen con un calibre mayor del calibre 38. 

Entonces, van a ver ustedes que, aplicando esas dos reglas, la responsabilidad de presidentes 
municipales y de gobernadores es limitada y tiene esos límites. 
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Ahora ¿cuál es el problema real? Que ni siquiera esto está bien definido, no están definidas las 
competencias federales, locales y municipales con la precisión que amerita; no están definidos, 
tampoco, los delitos federales. 

Miren, por ejemplo, el hecho de hacer responsables a los presidentes municipales del 
narcomenudeo es un absurdo, es un absurdo porque eso es crimen organizado. 

Entonces, tenemos muchos absurdos en la legislación, muchos absurdos desde el punto de vista 
fáctico, que es lo que debemos estar discutiendo, y no la tontería —por no llamarla de otra 
manera—la tontería que si el Ejército o no debe regresar a sus cuarteles; que si unos y otros no 
están de acuerdo con la presencia del Ejército, que si unos gobernadores u otros no piden el apoyo 
o no del Ejército. Eso, disculpen ustedes, no es lo que se está debatiendo. 

Lo que se está debatiendo es la estrategia de seguridad pública y eso es lo que hay que hacer, y 
tampoco establezcamos reglas generales. 

Hay gobernadores que traen muy buenos resultados en materia de seguridad pública, y hay otros 
que traen pésimos. Entonces hay que ver esos pésimos, si es su origen el crimen organizado o 
delitos del orden común y quién es responsable de qué. 

Y yo, lo primero que haría en la discusión, ya si me apuran ustedes, es establecer con mucha 
claridad quién es responsable de qué. 

En este país, díganme ustedes, ¿quién es responsable dentro de la administración pública de 
combatir el crimen organizado? Díganme, ustedes están bien informados.  

¿Quién es? ¿La Sedena? ¿La Marina? ¿La Guardia Nacional? ¿La Secretaría de Seguridad? ¿El fiscal 
General de la República? ¿Quién? ¿Cuáles son sus competencias de cada cual? ¿Cómo se 
coordinan? ¿Por qué se decide, en un momento dado, que entre la Marina y no el Ejército? ¿Por 
qué, en otras ocasiones, está presente la Guardia Nacional? ¿Por qué, en otras ocasiones, vemos 
nosotros encuentros entre el crimen organizado y las Fuerzas Armadas del país y se deja, como lo 
hemos visto, que el crimen organizado se imponga a las Fuerzas Armadas del país? ¿Por qué, por 
qué? ¿Por qué se libera, como la liberación de Iván? Todo eso es lo que está a discusión y no otra 
cosa. 

Entonces, no caigamos en la prórroga, en la prórroga de guillotina, además. Por favor ¿en qué 
cabeza cabe de la razón y la inteligencia que apliquen la norma guillotina? ¿Cuál es la norma 
guillotina? Que en marzo de 24 se retira el Ejército, eso es una tontería. Y las normas guillotina, y 
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así sea y la apruebe una mayoría para que sea para el 28, que ojalá y no suceda, pero si sucede, 
van a aplicar otra norma guillotina 

¿Y saben lo que con las normas guillotina? Que va a suceder exactamente lo que está aconteciendo 
hoy en día. Entonces ojalá y el Presidente… miren yo soy muy perseverante y quiero decirles que 
no soy ingenuo. Que el Presidente me escuche, o que, a través de sus medios, alguien cercano a 
él, le dé esta entrevista y que la vea. Ya con eso yo me sentiría satisfecho, Presidente. 

Este es el principal problema que vive México, la violencia son pérdidas de vidas humanas, no es 
retórica y si alguien lo ve como retórica lo está viendo mal, y si alguien lo ve como un 
posicionamiento político partidista o protagonista lo está viendo mal.  

Déjeme darle mi experiencia como mexicano, como exsecretario de Gobernación, como único 
gobierno de los últimos 50 años que pudimos bajar la violencia de este país casi en un 30 por 
ciento. Le quiero explicar cómo, por qué, qué fue lo que nos funcionó, qué fue lo que nos funcionó 
con los Estados Unidos de América, qué fue lo que no nos funcionó con los países amigos en 
materia de inteligencia; cómo funcionaba y operaba el CISEN, que era el Centro Inteligencia y 
Seguridad Nacional bajo mi responsabilidad como secretario Gobernación.   

Déjeme platicarle eso. Ahora, si no, pues no he recibido ninguna llamada del secretario 
Gobernación a la fecha; ya le dio una instrucción, no le ha recibido. 

Quiero decirle, no voy a anunciar con quién, pero que ya un integrante de su gabinete me dio una 
audiencia, finalmente, y voy a acudir a esa audiencia, no voy a decir con quién es, pero ya la tuve. 

PREGUNTA. - ¿Para cuándo?   

RESPUESTA. - Tampoco voy a decir eso, pero ya la tuve, Presidente. Ojalá, porque estoy seguro que 
quien integre su gabinete ya le informó a usted. Lo voy a hacer sin aspavientos, de manera directa, 
y además con infinito agradecimiento como mexicano, que me haya concedido un espacio y quiero 
convenir con la persona que me reciba, con la persona que me reciba si esto se hace público o no 
se hace público. Si no se desea hacer público, que el protagonismo no nos gane, no lo haremos 
público; si se hace público a través de un comunicado conjunto, lo hacemos a través de un 
comunicado conjunto, y si se desea hacerlo otra manera (inaudible) porque este es un tema 
fundamental para el país. 
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PREGUNTA. - Presidente, en lo económico, el secretario de Hacienda anuncia un nuevo programa 
contra la carestía y la inflación. Estuvo aquí hace ocho días y no lo anunció. Ahora llama a los 
empresarios a detener los precios. 

RESPUESTA. - Mire, aquí vemos dos problemas: un problema, si los precios de los productos son 
exclusivamente del mercado interno, ¿a qué me refiero? Si no tenemos productos que vienen de 
afuera, del exterior, y compiten con los nuestros, si ese es el caso, eso no va a funcionar. 

¿Por qué? Porque los productos de importación pues van a tener mejores precios que los 
productos mexicanos y finalmente quienes van a salir perdiendo pues son las inversiones 
mexicanas y no va a funcionar el programa. 

Si, por el contrario, son productos que no hay importaciones de esos, de esas necesidades en el 
mercado interno, y realmente los empresarios mexicanos aguantan la inflación que ya va a llegar, 
digamos, en el orden del 9 o 10 por ciento, y lo hacen, mi reconocimiento para esos empresarios, 
porque van a perder dinero y lo van a hacer en favor de las familias mexicanas, gran 
reconocimiento, y yo aplaudo esos programas. 

Pero como vivimos en una economía mundial globalizada, en donde las exportaciones y las 
importaciones juegan un papel importante, ya no se puede hacer los planes cómo se hacían en la 
época de De la Madrid, porque allí, acuérdense ustedes que prácticamente nuestros mercados 
todavía estaban cerrados y eran mercados que había pocas importaciones y nuestra relación 
comercial con el resto de los países pues era muy distinta a la que tenemos hoy en día. 

Entonces, en consecuencia, si esto se hace bien solamente para productos que no vamos a recibir 
de importación de otros países, yo creo que puede funcionar. 

Ahora, esto es muy reducido. Si alguien piensa que esto va a frenar el proceso inflacionario de esa 
manera es un equívoco. Es un equívoco de carácter económico. Si esto puede ayudar, aunque sea 
parte de la canasta básica, a ciertas familias por determinado tiempo, bienvenido y qué bueno que 
se haga y mi reconocimiento. 

Yo espero que se sepan muy bien el nombre de los 20 empresarios que suscribieron este acuerdo 
porque hay que hacerles un reconocimiento y por el tiempo que sea. 

Muchas gracias. 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/pide-santiago-creel-al-presidente-no-
generar-un-falso-debate-sobre-el-retiro-del-ejercito-porque-la-institucion-tiene-funciones-
constitucionales-de-seguridad-nacional-y-seguridad-interior 
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LUNES 3 DE OCTUBRE DE 2022 

--Tan lejos de Dios y tan cerca de 
algunos MP --Maru se afianza en 

el staff electoral de Acción 
Nacional 

Redacción | El Heraldo de Chihuahua 

CÁTEDRA.- Una cátedra le dio el juez de Control Fabián Rodolfo Sáenz Gómez al agente Ángel Aníbal Gil 
Medina, ministerio público adscrito a la Fiscalía Especializada de la Mujer, quien con ilusiones y 
suposiciones intentó obtener la vinculación a proceso sobre una carpeta de investigación marcada con la 
causa penal 1671/22. 

CÁTEDRA II.- En días pasados, el juzgador le “bateó” una carpeta de investigación por no tener lo básico 
necesario para una vinculación a proceso, pues al parecer no conocía de los requisitos jurídicos para fincar 
la responsabilidad penal y en cambio el juez Rodolfo Sáenz le tuvo que explicar paso a paso los términos y 
el material probatorio para encontrar los elementos sustanciales para fincar o no responsabilidades. 

FRÁGIL.- Durante un periodo de seis meses, el agente intentó integrar y prácticamente “fabricar” un delito a la persona 
involucrada en la investigación, pese a que las mismas pruebas elaboradas por médicos, peritos, psicólogos y otras 
testimoniales lo contradecían y en lugar de replantear la acusación, decidió judicializarla y con ello evidenció su 
capacidad o la ausencia de ésta. 

GRAVE.- Lo grave del asunto no es sólo que el agente no conociera la metodología para elaborar una investigación, 
sino la afectación para una persona a la que no le han comprobado su culpabilidad y que como en este caso, cuántas más 
estarán en esa situación sin acceder a la justicia incluso para las propias víctimas. 

*** 
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OPCIÓN.- La gobernadora María Eugenia Campos se ha posicionado como una sólida opción del PAN para la 
candidatura presidencial de 2024. Ella misma lo expuso en entrevistas con medios nacionales: “Sí quiero, pero estoy 
concentrada al 100% en gobernar Chihuahua”. 

STAFF.- Otras cartas son su homólogo de Yucatán, Mauricio Vila, así como el diputado Juan Carlos Romero Hicks y el 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda. Un staff al cual el dirigente 
nacional Marko Cortés convoca a cada evento importante. 

CONVOCATORIA.- Los cuatro políticos participaron ayer en el foro “Cambiemos México. ¡Sí hay de Otra!”, 
realizado en la capital del país por el Comité Ejecutivo Nacional como un canal de comunicación directo con 
la ciudadanía. A partir de esta fecha, Acción Nacional dio a conocer que realizará estos diálogos cada 15 
días en diferentes sedes. 

*** 

DISCURSO.- Maru Campos registró una positiva participación con un discurso de rostro humanista, 
enfocado en la armonía y dignidad de las personas con proyectos que eviten el dolor y que de fondo 
cambien la realidad de las personas. 

DISCURSO II.- “La función de un buen gobierno no es la de cultivar simpatías ni votos, la política es para 
darle a las personas condiciones para que puedan tener una vida digna”, subrayó la mandataria, quien 
asume de manera natural el rol en grandes ligas y de ese grupo es la única mujer que Acción Nacional ha 
seleccionado como su apuesta de cara a 2024. 

*** 

TAQUIZA.- La presidenta electa del Comité Municipal del PAN en Juárez, Xóchitl Contreras, tuvo ayer su 
primer evento, que consistió en convocar a los militantes para ver y escuchar la participación de la 
gobernadora Maru Campos en el foro realizado en la Ciudad de México. 

LLENA.- Lo destacado es que tuvo casa llena, a diferencia de otras plazas donde la asistencia no fue tan 
copiosa y no faltó quien lo atribuyera en parte a la “operación taquiza”, lo cual no demerita su poder de 
convocatoria, pues hasta para eso hay que buscarse una buena barbacoa que ofrecer. 

*** 

ALIANZA.- Lo cierto es que estas acciones enmarcan la propuesta blanquizaul y todavía habría que ver si se 
concreta y cómo se perfilará la alianza con PRI y PRD. Tan tambaleante se percibe hoy por hoy, que en el 
ámbito nacional no se descarta que en lugar del tricolor se integre Movimiento Ciudadano. Al tiempo. 

*** 

MIEL.- Mientras en la transición de la Rectoría de la UACH cada día surge una disputa judicial por resolver, 
en el Sindicato del Personal Académico de la Universidad se informó que el cambio de la mesa directiva 
estuvo plagado del reconocimiento de las bases. 

SINDICATO.- En ese contexto, Rubén Torres Medina ya asumió como líder del SPAUACH, luego de que así 
lo avalaran en su informe el Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral y la Coordinación General de 
Registro de Asociaciones. 

*** 
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CORCHOLATAS.- En Juárez, la representación para el proyecto electoral del canciller Marcelo Ebrard sumó 
a colonos y transportistas a la iniciativa que encabeza Hellen García González en su calidad de delegada 
estatal.  

FRONTERA.- Desde luego saben que la frontera es uno de los puntos estratégicos para obtener una 
diferencia en la contienda de 2024, ya que la mayoría del centro y sur del país tienen una preferencia 
importante para que Morena y sus aspirantes puedan ser cobijados con su voto, pero el norte del país hay 
que trabajarlo. 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/rafagas/tan-lejos-de-dios-y-tan-cerca-de-algunos-mp-maru-se-afianza-en-el-
staff-electoral-de-accion-nacional-8976742.html  
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AMLO IMPULSA MÁS ACCIONES PARA CONTENER LA INFLACIÓN  

Debido a que la inflación no tiene indicios de ceder el presidnete Andrés Manuel López Obrador firmó un nuevo 

acuerdo con empresarios productores para ampliar el Paquete Contra la Inflación y la Carestía (PACIC), con el 

compromiso de que la canasta de 24 productos se mantenga en 1,039 pesos hasta el 28 de febrero de 2023. El 

mandatario agregó que se darán apoyos a productores, como bajos precios en fertilizantes, y que se beneficiarán 

a 2 millones de pequeños productores. El acuerdo para luchar contra la elevada inflación, especialmente en alimentos, contempla 

la entrega de una licencia única a las compañías para agilizar trámites e incrementar la producción de rubros como maíz, pollo y 

cerdo. Con este plan se busca que el precio promedio de los 24 productos de la canasta básica se reduzca en un 8 por ciento. 

Enhorabuena por este esfuerzo en el que participan estas 15 empresas: Antonio Suárez Gutiérrez, Tuny (atún); Leovy Carranza 

Beltrán, Grupo Pinsa-Dolores (atún); Juan Antonio González Moreno, Grupo Gruma-Maseca (tortilla); Altagracia Gómez Sierra, 

Grupo Minsa (tortilla);Daniel Salazar Ferrer, Bachoco (pollo y huevo);  Isidro Ávila Lupercio, San Juan (huevo), Jesús Vizcarra 

Calderón, Sukarne (carne de res); Arnulfo Ortiz, Grupo Gusi (carne de res); José Zaga Mizrahi, Opormex (carne de cerdo); 

Eugenio Caballero Sada, Sigma Alimentos (carne de cerdo); Guilherme Loureiro y Javier Treviño, Walmart (distribuidores); 

Ricardo Martín Bringas, Soriana (distribuidores); Antonio Chadraui Obeso, Chedarui (distribuidores); Alfonso Celis, Socorro 

(huevo) y Alfonso Rosales Wybo, Valle Verde  

ESTE MARTES EL SENADO VOTA AMPLIACIÓN HASTA 2028 DE FUERZAS ARMADAS EN TAREAS DE SEGURIDAD 

Hasta ahora se mantiene la espectativa si se logrará o no el consenso para que el Senado apruebe ampliar 

hasta el 2028 la presencia de marinos y militares en tareas de seguridad. Por más que el coordinador de Morena 

hizo grandes esfuerzos de diálogo, la bancada del PAN no aceptó los cambios propuestos a la minuta de la 

Cámara de Diputados que incluyen controles parlamentarios. Mismos sí podrían aceptar el PRI y PRD  Sin 

embargo, este hecho no parece molestarle mucho al gobierno pues la consulta que realizará el secretario de 

gobernaciónsobre sobre el tema a realizarse en enero sigue en pie, lo que permitirá promocionarse rumbo al 2024 y además utilizar 

el tema en las campañas electorales del Estado de México y en Coahuila. Así que estaremos atentos al debate que se llevará a 

cabo este martes en el pleno que ya se anticipa “duro” dado que Acción Nacional no se dobló. Atentos.     

SANTIAGO CREEL LLAMA A LA RECONCILIACIÓN   

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, llamó a la conciliación: y aunque, dijo, podemos 

pensar distinto, podemos unirnos en propósitos comunes, hay que reconciliar a México y reconstruir nuestros 

sistemas institucionales. Y es que el legislador panista acusó que en México enemos un Presidente que 

divide, que confronta, que llama a unos traidores, que cataloga en buenos y malos, tenemos un Presidente 

que miente, porque dijo que habría menos pobres, que en materia de salud estaríamos como Dinamarca, miente y eso no lo vamos 

a permitir, afirmó. "Llevamos cuatro años y no se ha atrevido a dialogar con nosotros, yo voy a seguir insistiendo porque sin diálogo 

no hay democracia", declaró. El legislador panista, acusó además de que el titular del Ejecutivo, viola la Constitución. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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IGNACIO MIER AFIRMA QUE CONSULTA PARA QUE MILITARES EXTIENDAN SU PARTICIPACIÓN EN TAREAS DE 

SEGURIDAD NO INTERVIENE EN LABORES DEL LEGISLATIVO  

Siempre dispuesto a respaldar las propuestas del Presidente, Ignacio Mier Velazco, coordinador parlamentario de 

Morena en la Cámara de Diputados afirmó que la consulta a la población sobre la permanencia de las Fuerzas 

Armadas en la seguridad pública del país, no contraviene las responsabilidades de las y los legisladores. Mier 

Velazco dejó en calro que la bancada mayoritaria en San Lázaro apoya esta propuesta de AMLO debido a que en 

este debate es esencial contar con la perspectiva de las y los 126 millones de mexicanos que habitan el país. El legislador insistió 

en que dar más tiempo a las Fuerzas Armadas permitirá la consolidación de la Guardia Nacional, en el sentido de que todo cuerpo 

policiaco debe garantizar el respeto a los derechos humanos, obediencia, honor y disciplina. Asimismo, reiteró el llamado a que 

las y los senadores "interioricen" la responsabilidad que tienen con la población en cuanto a garantizar la seguridad. 

RICARDO MONREAL A MARCHAS FORZADAS BUSCA CONSENSOS 

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, inició la semana muy activo pues además de 

encabezar las negociaciones con los diferentes grupos parlamentarios para lograr el consenso que logre ampliar la 

actuación de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad hasta el 2028, participó en diversas actividades que se 

realizaron en el Senado. Al inaugurar la exposición pictórica “La Lotería” de Eva Vale el legislador destacó la importancia de que 

el arte mexicano adorne los pasillos de esta Cámara donde se construyen las leyes en beneficio de México. Y hablando de leyes, 

el legislador presentó al secretario de Gobernación Adán Augusto López y a los titulares de las Fuerzas Armadas la propuesta 

de nueva redacción al dictamen que amplía el plazo de la marinos y militares en las calles y esta incluye la presentación de informes 

semestrales, las comparecencias, “tanto del secretario de la Defensa, el secretario de Marina, el secretario de Seguridad Pública 

e incluso el secretario de Gobernación para temas específicos de la presencia de las Fuerzas Armadas en materia de seguridad 

pública”.Además se recomienda la creación de un Fondo, “pero aplicable hasta el 24, de recursos económicos para distribuirse 

entre municipios y estados, parecido al Subsemun, será copartícipe, corresponsable y será administrado por el Secretariado 

Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública”. Así como “la evaluación y el desempeño a la labor de las Fuerzas 

permanentes de seguridad pública y la presencia de capacitación y revisión permanente de su actuación, Monreal no cuenta con 

los votos del PAN quienes querían que se hiciera una nueva iniciativa, así que como él mismo dice será este martes durante la 

sesión cuando se vea si se logró o no la mayoría calificada, pero de no ser así, Andrés Manuel López Obrador seguirá adelante 

con su propuesta de realizar una consulta sobre este tema en el mes de enero. Estaremos atentos. 

CLAUDIA SHEINBAUM PRESENTA AVANCES EN LA CDMX DURANTE SU GESTIÓN 

Conforme el tiempo avanza y se acerca la carrera por la presidencia los aspirantes empiezan a promover sus 

logros de gobierno y la Jefa de Gobierno no es la excepción y al presentar su informe de Gobierno en el Auditorio 

Nacional y entre gritos de ¡presidenta, presidenta! afirmó que en la capital en materia de seguridad han 

disminuido 54% de todos los delitos de alto impacto al tiempo que respaldó que las fuerzas armadas se 

mantengan en las calles hasta el 2028.Y en materia tecnológica la Ciudad de México también registra avances 
y en este sentido, Sheinbaum Pardo destacó que la CDMX es la más conectada del mundo y se tiene el Récord Guiness a la 

Ciudad por 31 mil puntos de acceso. Comentó que han impulsado los trámites digitales acta de nacimiento, matrimonio y defunción, 

así como la tarjeta de circulación, entre otros. Mientras que al referirse a la Movilidad, la mandataria capitalina destacó que en su 

administración se han construido dos líneas y Cablebús, mientras que la Línea 3, de Metro Constituyentes al Pueblo de Santa Fe. 

Además, que han adquirido más trolebuses con una inversión de 2 millones 477 mil pesos para 293 unidades y la meta son 500 

unidades nuevas. Entre los invitados especiales al cuarto informe de gobierno estuvieron gobernadores de Morena, como Alfonso 

Durazo, de Sonora; Layda Sansores, Campeche; Cuauhtémoc Blanco, Morelos, y de otros partidos como Samuel García, de 

Nuevo León (MC) y Alfredo del Mazo, del Edomex (PRI). Además, acudieron funcionarios como Alejandro Encinas de la 

Secretaría de Gobernación (Segob) y la exsecretaria Delfina Gómez, quien fue definida como la candidata de Morena para las 

elecciones en el Estado de México en 2023. Sheinbaum aseguró que enviará al Congreso capitalino una iniciativa para que el 

programa conocido como “Mi Beca para Empezar”, sea una garantía constitucional. No la perderemos de vista 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA NIEGA QUE ESTÉ DETRÁS DE ESPIONAJE POLÍTICO 

Miguel Ángel Mancera, coordinador del PRD en el Senado El coordinador del PRD en el Senado de la República, 

Miguel Ángel Mancera, calificó como un “golpeteo político” las acusaciones que lo vinculan con una presunta red 

de espionaje durante su gobierno en la Ciudad de México. En entrevista con el periódico El Universal, descalificó los señalamientos 
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del extitular de la Agencia de Gestión Urbana, Jaime Slomianski, al afirmar que “pareciera una sinfonía que así se está 

orquestando”. “Yo quisiera saber dónde están los elementos de ese supuesto espionaje. En la carpeta de investigación lo que hay 

son párrafos repetidos donde dicen que espiaba yo a personajes de Morena y lo repiten textual varias veces, pero este dicho 

coincide casi en su esencia con lo que dijo ese testigo protegido, pareciera una sinfonía que así se está orquestando”, dijo. Por lo 

pronto el senador Mancera se alista para participar en el debate que se realizará en el Pleno del Senado pues los legisladores 

votarán este martes la iniciativa que amplía el plazo para que las fuerzas permanezcan en tareas de seguridad hasta el 2028. 

“Estaremos atentos.  

VÍCTOR FUENTES SOLÍS DISPUESTO A PRESENTAR ACCIONES LEGALES PARA GARANTIZAR ABASTO DE 

AGUA A NEOLONESES  

El senador panista Víctor Fuentes siempre alerta de sus representados en Nuevo León dijo estar dispuesto a 

presentar un amparo contra el envío de agua de la presa "El Cuchillo" a Tamaulipas. Y es que el legislador advirtió que actualmente 

la presa "El Cuchillo" cuenta con el agua suficiente para abastecer a todos los hogares de Nuevo León por más de dos años, por 

lo que llevar el vital líquido a Tamaulipas representaría un peligro para la vida de millones de personas. “El consumo de agua de 

millones de personas está en juego, ya que esta presa cuenta con las reservas suficientes para garantizar el consumo humano de 

agua por más de dos años. Por eso nosotros decimos ¡No al trasvase de El Cuchillo!”, concluyó. 

ALFONSO RAMIREZ CUÉLLAR EN ZACATECAS PROMUEVE A CLAUDIA SHEINBAUM  

Muy buen trabajo de promoción a la Jefa de Gobierno está realizando el ex diputado Alfonso Ramírez 

Cuéllar y en una más de sus giras por el país para trabajar en construir la candidatura presidencial de 

Claudia Sheinbaum en Zacatecas destacó que el movimiento de Claudia Sheinbaum va en ascenso 

desde el mes de julio y ya todas las encuestas la colocan como la más avanzada en este proceso de 

medición que se está realizando. Señaló que están recorriendo las entidades federativas y reuniéndose con 

los distintos sectores de la sociedad mexicana, con quienes han observado que hay una gran simpatía hacia Sheinbaum, y en 

Zacatecas, aseguró, hay una opinión mayoritaria y “va muy arriba”. “Hay una creciente suma de voluntades de los sectores de la 

sociedad para que una mujer sea la presidenta en el sexenio 2024-2030. Será un hecho inusitado y bueno que una mujer sea la 

titular del Poder Ejecutivo en el próximo sexenio”. 

EN EL PAS TODOS A GUSTO CON AUGUSTO, DICE HÉCTOR MELESIO CUÉN  

Tuvimos la oportunidad en entrevistar en nuestro espacio radiofónico Héctor Melesio Cuen Ojeda, quien nos 

comentó que el apoyo de su partido a Adán Augusto López Hernandez para que sea el candidato de Morena en 

el 2024 está más firme que nunca y para ello ya cuentan con gran estructura en Sinaloa. El líder moral del PAS 

trató diversos temas  nacionales entre estos nos comentó que el fin de semana los legisladores locales de su 

partido presentaron su informe de labores en el que dieron a conocer la productividad de su trabajo legislativo pues tan sólo dijo, 

nuestros dipotados han presentado más de 90 iniciativas. Héctor Melesio Cuén también recordó que su partido a nivel nacional 

ha presentado diversas iniciativas ciudadanas que ya son una realidad como la que tiene que ver con la revocación mandato, la 

segunda vuelta que ya está contemplada en la reforma político electoral y la que tiene que evita el doble financiamiento de los 

partidos políticos. Además, celebró que el Congreso esté a punto de aprobar la iniciativa del Presidente Andrés Manuel López 

Obrador para eliminar el horarui de verano pues recordó que el Partido Sinaloense fue el que impulsó la propuesta desde hace 

varios años. Cuén mencionó que desde el 2016el PAS presentó una iniciativa ciudadana con más de 262 mil firmas para eliminar 

esta modificación en el huso horario en Sinaloa pero no fue ratificada cuando llegó al Senado, posteriormente lograron recabar 

más de 221 mil firmas en 2018 y presentar una segunda iniciativa pero se desechó. Cuén Ojeda manifestó su confianza en que 

se ratifique en el Senado pues requiere mayoría absoluta no calificada. “Hoy la congruencia del presidente Andrés Manuel López 

Obrador da paso a la derogación de esta medida impuesta que afectaba seriamente la salud de todos los mexicanos, hoy el horario 

de verano está más cerca de desaparecer solo falta que los senadores avalen lo que hoy la cámara de diputado acaba de aprobar”, 

indicó. Finalmente, en materia de salud, Héctor Melesio invitó a la ciudadanía a no bajar la guardia y seguir protegiendóse no sólo 

contra el Covid 19, sino ahora contra la Viruela del Mono que tan sólo en Sinaloa, dijo, hay 8 casos confirmados y en México más 

de mil 600 enfermos.  

PANISTAS DE SINALOA RECUERDAN A MAQUÍO EN SU 33 ANVERSARIO LUCTUOSO 
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Este fin de semana, panistas conmemoraron el 33 aniversario luctuoso de Manuel de Jesús Clouthier del 

Rincón, el “Maquío“, excandidato a la gubernatura de Sinaloa y a la presidencia de México. Para ello se realizó 

una misa en la Catedral de Nuestra Señora del Rosario en su estado natal que organizó la dirigente del Partido 

Acción Nacional en Sinaloa, Roxana Rubio Valdéz, quien resaltó la lucha de “Maquío” para alcanzar la 

democracia de México. La funcionaria exhortó a todos los panistas y ciudadanos de Sinaloa a sumarse a la lucha 

para conquistar de nuevo la confianza de México al destacar que el adversario político está gobernando y destruyendo a México. 

EL VIERNES VISITA SINALOA LA SECRETARIA GENERAL DEL PAN 

Cecilia Patrón Labiada secretaria general del PAN se alista para visitar Sinaloa el próximo viernes a fin de 

continuar con sus giras de trabajo por todo el país que tienen como objeto fortalecer la estructura de su partido, 

rumbo a las elecciones del próximo año en el Estado de México y Coahuila, pero sobre todo rumbo a los comicios 

presidenciales del 2024. Por lo pronto, el PAN ya cuenta con sus presidenciables. Ellos son el exsecretario de 

Gobernación, Santiago Creel; el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila; la mandataria de Chihuahua, Maru 

Campos, y el diputado federal y exgobernador de Guanajuato, Juan Carlos Romero Hicks, así como la senadora Lilly Téllez. 

No los perderemos de vista 

RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA CONTRA EL 

#CORONAVIRUSESQUEDARNOSENCASA! 
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Cual perfiló jueves pasado el coordinador del grupo mayor en el Senado, hoy, en la sesión ordinaria 

del Senado, se pone a discusión del pleno, por segunda ocasión, la minuta en materia de Guardia 

Nacional, que da sustento constitucional para que esta noble institución y nuestras Fuerzas 

Armadas, colaboren en materia de seguridad pública. 

Una vieja promesa en este sexenio que concluye dentro de dos años, luego que el candidato en 

campaña, hoy, Presidente de la República, ofreció la paz y seguridad pública, con la creación de la 

Guardia Nacional, órgano de seguridad que, hay que decirlo, lo rebasó el “pico” de violencia y 

delincuencia que permea en la nación, desde el gobierno peñista. 

Con la oposición del PAN-MC-Grupo Plural y con la “aportación” de algunos senadores del PRI y la 

abstención del PRD, ayer, el pleno de las comisiones que dictaminan la minuta que retiró la bancada 

mayoritaria en la sesión del 21 de septiembre pasado, aprobaron el decreto. 

Con 19 votos a favor, 10 en contra y una abstención, del senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, 

el proyecto ser aprobó en las comisiones unidas de Puntos Co0nstitucionales y de Estudios 

Legislativos, Segunda, que presiden los representantes de Morena, Eduardo Ramírez Aguilar y 

Rafael Espino de la Peña, respectivamente. 

La minuta, se pone a consideración de la asamblea plenaria del Senado, este martes, y se espera 

que, ahora sí, se apruebe por mayoría calificada, 85, 86 votos; de plano, se descarta unanimidad, 

pues el bloque opositor que integran el PAN-MC-y Grupo Plural, mantienen rechazo a que se 

militarice la seguridad pública del país, y que no se prorrogue ese nivel, hasta el 2028. 

“Por si las moscas”, diría el promovente de la reforma, el presidente Andrés Manuel López Obrador, 

una vez más, cual ayer fue, se “apareció”, por las instalaciones de la sede del Paseo de la Reforma, 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

COMISIONES DEL SENADO, APRUEBAN MILITARIZAR SEGURIDAD PÚBLICA; PAN-MC-GRUPO 

PLURAL, EN CONTRA, ABSTENCIÓN PRD Y VOTOS DEL PRI 
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número 135, el titular de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, quien con su anfitrión, 

Ricardo Monreal Ávila, hay que decirlo, impulsaron con la oposición, la iniciativa. 

Se esforzaron en dialogar, acordar y cabildear el controversial y puyante asunto, pero sin algunos 

senadores del PRI, el resto de la oposición, mantuvo su rechazo a que se militarice la seguridad 

pública en el país,  entre nuestras Fuerzas Armadas y la Guardia Nacional. 

Hay que decirlo, mañana, si como se espera se aprueben el dictamen por mayoría calificada, el que 

celebrará no será el presidente López Obrador, ¡no!, el que festejará será el diputado Rafael 

Alejandro Moreno Cárdenas, quien fue el puntal para que el proyecto se apruebe en el Congreso. 

 A cabio de impunidad, luego que pesaba sobre él, desalojarlo o echarlo de la comisión que preside 

en San Lázaro, la de Gobernación; retirarlo de la curul y luego, trasladarlo a un reclusorio de 

Campeche o federal, por delitos como lavado de dinero de procedencia ilícita, enriquecimiento 

inexplicable por 180 mdp, entre otros, cual acusó en San Lázaro, el Fiscal de ese estado, Renato Sales 

Heredia. 

Más pena dan algunos senadores del PRI, que en la tribuna de la comisión Permanente, en el último 

receso legislativo, se desgañitaban en contra de militarizar la seguridad pública y exigían cambio de 

fallida estrategia en esa materia, al gobierno federal.  

Hoy, los “doblan”, y junto con ello, los arrastran en su credibilidad y dignidad, si es que tenían. 

No, ni los censuraos ni  mucho menos, los ponemos en cuestionamiento, empero, hay que decirlo, 

que ¡nunca!, digan de esta agua no he de beber, porque, reiteramos, luego ahí, ¡se ahogan! 

Su conducta, la reclamarán o premiarán, los electores de sus estados, por mantenerse cual veletas 

en un asunto de gravedad como es la inseguridad, violencia y delincuencia que recorre la nación. 

También hay que resaltar que cambien su discurso del “yo no, pero siempre sí”, porque de mantener 

esa retórica, se exhiben y no tendrían dignidad para volver a recorrer la entidad que representan , 

en caso de que quieran reelección para el 2024, o para otro encargo de elección popular, por más 

promesas que, en ese sentido, escuchen. 

En ese contexto, reiteramos, el Ejecutivo Federal, debe retirar de su discurso, trillada frase, “no 

somos iguales”, porque los últimos acontecimientos en el 0Poder Legislativo, lo desmienten. 

Los mexicanos de todos los niveles, esperan que ahora sí, a partir de mañana, luego que se apruebe 

como se espera, el dictamen por el que se aprueba colaboración hasta el 2028, entre nuestras 

Fuerzas Armadas y la Guardia Nacional, se haga realidad oferta electoral del candidato en campaña, 

Andrés Manuel López Obrador, de ofrecer la paz y seguridad pública. 
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Por lo pronto, el dictamen que aprobaron ayer en comisiones unidad, en sesión vespertina, ratifica, 

al 2028, permanencia de nuestras Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública. 

Modificación al artículo V Transitorio en materia de Guardia Nacional -decreto que se publicó en el 

Diario Oficial de Federación, 26 de marzo del 2019-, plantea establecer mecanismos de control 

parlamentario, rendición de cuentas, evaluación y supervisión en tareas de seguridad pública que 

realice esta noble institución y nuestras Fuerzas Armadas. 

Esa modificación que parte de cero, cual perfiló Ricardo Monreal, propone que, durante los 9 años 

siguientes a la entrada en vigor del decreto -en tanto la Guardia Nacional desarrolla su estructura, 

capacidades e implantación territorial-, el presidente de la República, podrá disponer de la Fuerza 

Armada en tareas de seguridad pública, de manera extraordinaria, regulada, fiscalizada, 

subordinada y complementaria. 

Establece que el Ejecutivo, presentará al Congreso, informe semestral sobre el uso de la facultad 

anterior, proporcionando los indicadores cuantificables y verificables que permitan evaluar los 

resultados obtenidos en materia de seguridad pública y corroborar el respeto a los derechos 

humanos y a los de pueblos y comunidades indígenas y afroamericanos. 

Para el análisis y dictamen de estos informes, a partir del primer semestre del 2023, y hasta la 

conclusión del plazo señalado, se integrará una comisión bicameral, en los términos que acuerden 

los órganos de dirección política del Congreso de la Unión. 

Esa comisión, se reunirá cada que la convoque su directiva y si se requiere, convocará a los titulares 

de Gobernación, Seguridad y Protección Ciudadana, Defensa Nacional y la Marina. O sea, el gabinete 

de seguridad. 

Nueva redacción del polémico artículo V Transitorio en materia de Guardia Nacional, señala que 

evaluará el cumplimiento de las condiciones que se establecen en participación de las Fuerzas 

Armadas en labores de seguridad pública y deberá señalar las entidades federativas donde deje de 

requerirse la presencia permanente. 

Entre otras modificaciones, refiere que los gobernadores remitirán cada año al Congreso local y al 

Consejo Nacional de Seguridad Pública, evaluación integral, en una perspectiva de seis años, sobre 

el diagnóstico y el programa para el fortalecimiento del estado de fuerza y las capacidades 

institucionales de sus respectivos cuerpos policíacos estatales y municipales.  

El proyecto, plantea que, a partir del ejercicio fiscal 2024, el Ejecutivo Federal establecerá un Fono 

de Apoyo a  los estados y municipios, recursos que se aplicarán para fortalecer sus instituciones de 

seguridad pública. 
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Algo así como el Forgaseg -que reclama el PAN-, se vuelva a instituir. 

Ya está la nueva propuesta, para dirimir controversias en militarización de la seguridad pública. 

Sólo falta que hoy se junten los 85, 86 votos que necesitan Morena y aliados para que el Senado 

apruebe la minuta en esa materia. 

El PAN-MC-Grupo Plural, se oponen, toda vez que ayer rechazaron en comisiones unidas, sus 

propuestas. 

¿Cuántos senadores del PRI aprobarán el dictamen? 

EN EL CHACALEO 

Al terminar reunión semanal de la Junta de Coordinación Política, su presidente, el diputado federal, 

Ignacio Mier Velazco anuncia que para Glosa del IV Informe de Gobierno, martes y jueves, 

abordarán nuestros representantes populares el análisis en materia de política interior y 

económica, respectivamente; desahogarán dictámenes pendientes en la comisión de Puntos 

Constitucionales y alistan análisis, discusión, votación y aprobación de la minuta que les devuelva 

el Senado, en materia de Guardia Nacional… El representante popular de Puebla, presagia que 

próxima semana, votarán y aprobarán la controversial minuta. Es decir, miércoles o jueves de la 

segunda semana de este mes… El diputado pondera esfuerzos del gobierno federal, para encarar la 

inflación, con la colaboración de empresas líderes en el ramo como El Calvario, Bachoco, Chedraui, 

Soriana, Maseca, Minsa. El programa que en esa materia anunció el Presidente, exhorta, hay que 

apoyarlo y esperar buenos resultados… ¡Ojalá!... Adelanta que la secretaría técnica de la JCP, alista 

analizar retorno a sesiones presenciales, en comisiones, con modificaciones al Reglamento de la 

Cámara de Diputados… ¡Venga!... Claudia Ruiz Massieu Salinas, mantiene su rechazo a militarizar la 

seguridad pública del país… Su correligionaria, Sylvana Beltrones Sánchez, congruente, alista su voto 

a favor hoy, en el pleno cuando discutan, voten y aprueben la minuta, toda vez que en la plenaria 

del 21 de septiembre, solicitó modificar el dictamen, lo cual, ayer, se aprobó, con modificaciones al 

V Transitorio en materia de Guardia Nacional.. Falta la senadora Nadie Navarro Acevedo, del PAN 

quien en esa sesión del mes pasado, también solicitó modificaciones al dictamen, pero, no en el 

sentido que quisiera el PAN, de acotar la participación de nuestras Fuerzas Armadas en la 

coadyuvancia con la Guardia Nacional, para ofrecer la paz y seguridad pública que exigen, claman y 

reclaman, millones de mexicanos… Política, mucha política, hicieron el fin de semana, el secretario 

de Gobernación, Adán Augusto López Hernández y el senador Ricardo Monreal Ávila, para 

“desatorar” controversial minuta en materia de seguridad pública… Una derrota política para el 

senador “oriental”, este martes, si es que, cual se espera, aprueban finalmente la minuta que 

permite colaboración del Ejército y Marina, con Guardia Nacional, en la seguridad pública del país… 
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Allá, en la sede de Insurgentes Norte, número 59, “festejarán”, esa votación, porque es la llave para 

que “el tal amlito”, goce todavía más, su enriquecimiento inexplicable por 180 mdp y otras 

actividades ilícitas, cual señaló públicamente en Cámara de Diputados, el Fiscal de ese estado… El 

debate no es el retiro del Ejército en la seguridad pública, es otro y tiene que ver con la estrategia 

de seguridad y con el cumplimiento de nuestra Constitución. “La discusión es si se va o no a 

prorrogar la estrategia fallida de la seguridad que ha enfrentado este gobierno, ahí, es donde está 

el debate”, resalta el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda. El legislador, 

refiere que el 80 por ciento de la violencia que se origina en el país, viene del crimen organizado. 

Entonces, “tampoco transfiramos responsabilidades a los gobiernos locales y municipales, que son 

responsabilidades de la Federación”. Ayer, en entrevista, Creel Miranda, reveló que ya tuvo reunión 

con un integrante del gabinete del presidente López Obrador, pero se negó a decir quién, que no 

sería otro que el secretario de Gobernación, por ser el conducto idóneo-legal, en materia de política 

interior y la relación con el Poder Legislativo… Entrevista que ofreció en San Lázaro el presidente de 

los diputados, hay que decirlo, ilustró bien lo que vislumbra en materia de seguridad… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ACUERDO CONTRA LA INFLACIÓN Y LA CARESTÍA CON EMPRESARIOS 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, encabezó la firma del Acuerdo de apertura contra la inflación y la carestía (Apecic) entre el 

Gobierno de México productores y distribuidores y empresas de alimentos con el objetivo de proteger la economía popular, los ingresos de 

quienes menos tienen. El secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, detalló que el Acuerdo de apertura contra la 

inflación y la carestía contribuirá a contrarrestar el encarecimiento de productos agrícolas y reducir los costos regulatorios y logísticos para 

fortalecer la oferta. Del 8.8 por ciento de inflación anual en la primera quincena de septiembre, el componente de alimentos abarca el 4.2 por 

ciento; debido a esta situación se implementarán las siguientes medidas: Actualmente el precio máximo promedio de la canasta básica acordada 

es de mil 129 pesos por 24 productos. La acción coordinada de gobierno, productores y tiendas de autoservicio tiene el objetivo de reducir a mil 

39 pesos promedio, 8 por ciento, hasta el 28 de febrero de 2023. El gobierno mantendrá su política de contención al precio de los combustibles 

y electricidad establecida desde diciembre de 2018, adicionalmente congelará las tarifas de las autopistas concesionadas al Fondo Nacional de 

Infraestructura (Fonadin) y Caminos y Puentes Federales (Capufe) hasta el 28 de febrero de 2023. El gobierno revisará permanentemente el 

desempeño de este acuerdo en reuniones con las empresas. En la presentación del Acuerdo de apertura contra la inflación y la carestía, asistieron 

del Gobierno Federal, la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier Carrillo; el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Manuel 

Villalobos Arámbula y el titular de la Procuraduría Federal del Consumidor, Ricardo Sheffield Padilla. La comitiva de empresarios estuvo 

integrada por Antonio Suárez Gutiérrez, de Tuny; Leovi Carranza Beltrán, de Grupo Pinsa-Dolores; Juan Antonio González Moreno, de 

Grupo Gruma-Maseca; Altagracia Gómez Sierra, de Minsa; Daniel Salazar Ferrer, de Bachoco; Isidro Ávila Lupercio, de Huevo San Juan; 

Jesús Vizcarra Calderón, de SuKarne; Arnulfo Ortiz, de Grupo Gusi; José Zaga Mizrahi, de Opormex; Eugenio Caballero Sada, de Sigma 

Alimentos; Guilherme Loureiro y Javier Treviño, de Walmart; Ricardo Martín Bringas, de Soriana; Antonio Chedraui Obeso, de Chedraui; 

Alfonso Celis, de Huevo Calvario y Alfonso Rosales Wybo, de Verde Valle. 

 

SENADO; REFORMA AL EJÉRCITO, SIN CONSENSO Y OPOSICIÓN DIVIDIDA 

 

Las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos Segunda en el Senado de la República avaló el nuevo dictamen 

referente a la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, que amplía su permanencia hasta 2028 con 19 votos a favor, 

10 en contra y 1 abstención, misma que incluye la propuesta de Morena, presentada por la senadora Lucía Meza, que contempla entre otras 

cosas la supervisión y rendición de cuentas. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; MORENA Y PRI JUNTOS EN PROPUESTA DE REFORMA DE FUERZAS ARMADAS 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, indico que se presento un nuevo dictamen sobre la permanencia del 

Ejército en las calles ante la comisión de puntos constitucionales y estudios legislativos, segunda, en donde Morena y PRI van juntos, luego de 

que la semana pasada el pleno del Senado le diera revés con el fin de que se analizará y se le hicieran algunas modificaciones a la minuta que 

fue aprobada en la Cámara de Diputados. El bloque opositor conformado por el PRI, PAN y PRD, así como Movimiento Ciudadano habría definido 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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algunas condiciones para poder llevar al Pleno la propuesta, ante lo cual el coordinador de Morena, Ricardo Monreal comentó que ya se 

encontraban trabajando en una nueva estrategia de Seguridad con el fin de lograr consensos. En ese sentido se presento el nuevo dictamen 

ante las comisiones con el fin de avalar la prórroga para la permanencia del ejército en tareas de seguridad pública hasta el año 2028. Este 

dictamen expone la integración de un fondo (parecido al SUBSEMUN) para las policías estatales y municipales que salga del presupuesto federal 

y de los estados y que comience a aplicarse hasta el 2024. Estará sujeto a disposición presupuestal y será administrado por el secretario Ejecutivo 

del Sistema Nacional de Seguridad Pública. Aunado a esto, pide que se den informes semestrales y comparecencias de los secretarios de la 

Defensa Nacional, Marina, Seguridad Pública, incluso del secretario de Gobernación para temas específicos de la presencia de las Fuerzas 

Armadas en materia de seguridad pública. Contempla la entrega de controles parlamentarios de legislativo sobre las Fuerzas Armadas, es decir, 

de evaluación y el desempeño sobre la labor de las fuerzas permanentes de seguridad pública, así como  la presencia de capacitación y revisión 

permanente de su actuación. 

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL; PIDE A AMLO NO GENERAR UN FALSO DEBATE SOBRE EL RETIRO DEL EJÉRCITO 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que nadie que tenga un conocimiento de la 

materia puede pedir el retiro del Ejército, porque la institución tiene en este momento funciones de seguridad nacional y de seguridad interior, de 

acuerdo con el artículo Quinto Transitorio de la Constitución. Destacó que el Ejército tiene que coadyuvar en las funciones de seguridad pública 

en la medida que la Guardia Nacional consolide su presencia territorial, su capacitación y esté apta ya para enfrentar lo que es toda la seguridad 

pública. Ese no es el debate, el debate es otro y tiene que ver con la estrategia de seguridad y tiene que ver con el cumplimiento de nuestra 

Constitución; pero si hay temas de seguridad interior en Aguascalientes, el Ejército tiene que estar presente; si hay temas de seguridad nacional, 

el Ejército tiene que estar presente; si hay asuntos que requieren de la presencia de las Fuerzas Armadas por temas que tienen que ver con 

desastres naturales todo lo que es el programa DN3, el Ejército tiene que estar presente. Creel Miranda pidió al presidente Andres Manuel 

Lòpez Obrador no generar un falso debate sobre este tema, porque se mal informa a la opinión pública y no se gana un argumento. Ganemos 

el argumento con los resultados de los índices de los delitos violentos y homicidios violentos que se comenten en el país, ganemos el debate 

cuando el número de desapariciones baje o se elimine, ahí es donde se centra el debate. El presidente de la Mesa Directiva detalló que todos 

los delitos que comete el crimen organizado son de carácter federal y que el 80 por ciento de la violencia que se origina en este país viene del 

crimen organizado, por lo que tampoco se puede transferir responsabilidades a los gobiernos locales y municipales, ya los delitos federales son 

responsabilidad de la federación. Creel Miranda reiteró su interés de que el presidente lo escuche, para exponer su experiencia como ex 

secretario de Gobernación y qué fue lo que nos funcionó para bajar la violencia de este país casi en un 30 por ciento. Sobre el nuevo programa 

de la Secretaría de Hacienda contra la carestía y la inflación, el diputado Creel Miranda opinó que, si esto se hace bien solamente para productos 

que no vamos a recibir de importación de otros países, puede funcionar.  

 

MARIO DELGADO; ACUERDO CONTRA LA INFLACIÓN DE AMLO ES UN ABRAZO AL BOLSILLO DE LA POBLACIÓN 

 

Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, afirmó que el acuerdo firmado entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y el sector 

empresarial que busca mitigar la inflación en el país es un abrazo al bolsillo de la población mexicana. Hoy tenemos un gobierno que, ante la 

escalada de precios, producto, sobre todo, de conflictos internacionales como el que enfrentan Rusia y Ucrania, se preocupa por la gente y ha 

sido capaz de establecer políticas públicas novedosas para enfrentar la inflación que se ha generado en todo el mundo; protegiendo el bolsillo 

de las familias mexicanas, poniendo por delante siempre el interés del pueblo. El dirigente morenista enfatizó que, con este acuerdo, se reducirá 

el precio de la canasta básica en un 8%. De está forma, señaló que el precio general de la canasta básica pasará de los 1,129 pesos a 1,039 

pesos. Explicó que esta medida ya entró en vigor y estará vigente hasta el 28 de febrero del 2023. Mario Delgado, aseguró que esta medida, la 

cual también busca contener los precios de los combustibles y la electricidad, va en armonía con la promesa de AMLO de terminar con los 

gasolinazos y de mantener los precios de los combustibles por debajo de la inflación. 

 

SENADORA CLAUDIA RUIZ MASSIEU; ASI FUE LA NEGOCIACIÓN CON MONREAL SOBRE LA REFORMA MILITA 

 

Claudia Ruiz Massieu Salinas, senadora del PRI, dio a conocer cómo fue la reunión de Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara 

Alta, sobre la construcción del nuevo dictamen sobre la permanencia de las Fuerzas Armadas en las calles para apoyar en las labores de 

seguridad pública. Celebro que haya propuestas de modificación en la mesa. Con ese ánimo acudimos al llamado del líder de la mayoría, a poner 

alternativas en la mesa, y hay que decirlo, fue muy franco el líder de la mayoría con quienes integramos la oposición al decirnos cuáles serán los 

límites para poder considerar las propuestas que estábamos haciendo.  Agregó que por un lado había propuestas importantes de reformar 
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distintos artículos de la constitución para poder abordar mejor las deficiencias que tenemos en el país, pero se les comentó que  esto no podría 

transitar en el consenso de la mayoría y del gobierno. Ruiz Massieu Salinas señaló que Ricardo Monreal les respondió que en sus premisas 

no eran transitables. Entre las propuestas que le batearon a la oposición se encontraba considerar ampliar la presencia de las Fuerzas Armadas 

siempre y cuando hubiera antes un diagnóstico para ver en qué se falló la instrumentación de la Guardia Nacional, así como que hubiera previsión 

de fondos desde ahora. La priista subrayó que sin diagnóstico no podrían saber si es necesario ampliar la presencia de las Fuerzas Armadas, y 

se pronunció por ver la voluntad política real del Gobierno Federal. Durante la reunión de las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de 

Estudios Legislativos Segunda, se debate una nueva propuesta referente a la aplicación del plazo de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad 

pública hasta 2028, para lo cual se presentaron dos propuestas; la primera es la oficial que presentó la senadora de Morena, Lucia Meza y la 

segunda construida por parte del bloque de oposición y que presentó el senador de MC, Noé Castañón. Ruiz Massieu consideró que la 

propuesta que se debe aceptar es la presentada por Noé Castañón, pues dijo que la de Morena no satisface los mínimos que habían planteado. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PRI CONDENA ACTOS VIOLENTOS EN JALISCO 

 

Las y los integrantes del Grupo Parlamentario del PRI, encabezados por el coordinador Rubén Moreira Valdez, condenaron los hechos violentos 

suscitados en Zapopan, Jalisco, en donde una persona perdió la vida y hubo varios heridos, además de que puso en gran riesgo a ciudadanos 

que visitaban una plaza comercial, así como a empleados y personal de seguridad. Ante estos dolorosos hechos, insistimos en la necesidad 

urgente de que la estrategia de seguridad incluya la coordinación de las autoridades federales, estatales y municipales para dar solución a esta 

situación que se vive en casi todo el país. Agregaron que es imperante que en el análisis, discusión y aprobación del presupuesto federal se 

orienten recursos suficientes para que las policías locales, con apoyo de la Guardia Nacional, puedan enfrentar a los grupos delincuenciales. La 

diputada Laura Haro Ramírez (PRI) subrayó que estos hechos demuestran que no podemos regatear la presencia de las Fuerzas Armadas en 

el territorio nacional, ya que el golpe de la realidad vuelve a lastimar sin tregua. La legisladora por Jalisco consideró como un increíble antecedente 

la falta de comunicación oficial por parte del Gobierno estatal y del municipio de Zapopan, que después de cuatro horas, salieron a decir lo que 

ya la ciudadanía y los medios de comunicación habían reportado. Las y los diputados federales del PRI seguiremos pugnando por la capacitación, 

equipamiento y coordinación de nuestras autoridades de seguridad, a fin de que los mexicanos podamos transitar sin miedo por las calles de 

nuestro país. Dijeron confiar en que las investigaciones darán con los responsables de este acto tan atroz y hacemos votos para que reciban el 

castigo con todo el peso de la ley.  

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; VIDEO SEXUAL DE DIPUTADA TRANS SE ATENDERÁ CONFORME AL CÓDIGO DE ÉTICA 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, adelantó que el caso de la diputada morenista, María Clemente, sobre 

unos videos de contenido sexual difundidos en sus redes sociales se atenderán conforme al Código de Ética del recinto legislativo de San Lázaro. 

Lo a turnar para que sea analizado, y derivado de eso, se pueda emitir una opinión con mayor certeza jurídica. Indicó que se reunirá el grupo 

parlamentario de Morena para determinar si la legisladora continúa en las comisiones que integra; sin embargo adelantó que primero se 

analizarán los alcances para que no se violenten sus derechos, ni se hagan juicios anticipados. El grupo parlamentario también lo va analizar, 

vamos analizarlo y a ver los alcances para no violentar derechos ni hace un juicio anticipado. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; MÉXICO SE TRANSFORMA DE LA MANO DE LA GENTE 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, destacó que tiene la encomienda asignada para recabar la opinión del pueblo 

en materia de seguridad. Es un ejercicio que define la historia de la participación social en el país y nos acerca aún más a la auténtica democracia 

que inspiró esta revolución de las conciencias. México se transforma de la mano de la gente. Con el pueblo todo, sin el pueblo nada.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; INVITADOS AL CUARTO INFORME DE GOBIERNO 

 

La jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, en su cuarto Informe de Gobierno en la Ciudad de Mexico, expresó que gracias al modelo de Austeridad 

Republicana que se aplica en la capital, se han orientado cerca de 80 mil millones a obras públicas y programas para el bienestar, los cuales han 

dado los siguientes resultados: Otorgamiento de la beca mensual y universal “Bienestar para Niñas y Niños, Mi Beca para Empezar” a un millón 

200 mil estudiantes de escuelas públicas de nivel básico. Creación de seis nuevos planteles del IEMS y dos universidades: el Instituto de Estudios 
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Superiores “Rosario Castellanos” y la Universidad de la Salud. Construcción de tres nuevos hospitales generales: Topilejo, La Pastora y 

Cuajimalpa; se han aplicado 23.2 millones de vacunas contra COVID-19; y el programa “Salud en Tu Vida” ha brindado 502 mil 471 atenciones. 

Se han realizado 82 mil 228 acciones de vivienda a través del INVI y como parte de la reconstrucción por el sismo de 2017 se han concluido 13 

mil 160 hogares, 5 mil 472 están en proceso y 3 mil 337 inician este año. Implementación de las Líneas 1 y 2 del Cablebús, la segunda fue 

reconocida por el Récord Guinness como la más larga del mundo; en 14 meses ambas líneas han transportado a 44 millones de pasajeros. 

Mientras que, la Línea 3 de este sistema de transporte ya se encuentra en construcción. Modernización de la Línea 1 del Metro y puesta en 

marcha del Proyecto Metro-Energía. Construcción de 33 km nuevos de Metrobús en las Líneas 3, 4 y 5 y construcción del Trolebús Elevado. Se 

construye en los techos de la Central de Abasto la Planta Solar más grande que tenga cualquier ciudad del mundo. Inversión del 300 mdp en 

conjunto con el Estado de México para crear un sistema eficiente de agua de riego en la Presa El Bosque, en Zitácuaro, Michoacán en beneficio 

del Sistema Cutzamala. Reducción del 54% en los delitos de alto impacto, si se compara enero-septiembre de 2022 con el mismo periodo de 

2019. Disminución de las muertes violentas de mujeres en 27% respecto a 2020. Construcción y rehabilitación de 16 parques con más de 200 

hectáreas. La Ciudad de México es la más conectada del mundo y cerrará con 33 mil puntos WiFi de Internet gratuito a finales de 2022. Por 

cuarto mes consecutivo, la capital fue la entidad que más aportó a la generación de empleo a nivel nacional. En 2022 se han abierto 13 mil 897 

nuevos negocios, lo que representa la creación de 134 mil 574 puestos de trabajo. La inversión en programas sociales del Gobierno de México 

en la ciudad asciende a 26 mil millones de pesos y la del Gobierno capitalino en cerca de 14 mil millones, con lo que son beneficiadas cerca de 

2 millones de personas. En el Cuarto Informe de Gobierno de Claudia Sheinbaum, se dieron cita diversas personalidades del Gobierno Federal 

y gran parte de gobernadores del país. Diego Sinhue Rodríguez, de Guanajuato; Samuel García, de Nuevo león, Alejandro Murat, de Oaxaca 

y Alfredo del Mazo, del Estado de México. Mientras que los miembros del gabinete que la acompañaron fueron Leticia Ramírez, secretaria de 

Educación; Alejandra Frausto de Cultura, Ariadna Montiel, de Bienestar, Luisa María Alcalde, del Trabajo; así como Alejandro Encinas, 

subsecretario de la Secretaría de Gobernación. Marcelo Ebrard, Adán Augusto Hernadez Lopez y Ricardo Monreal, los ausentes en el Cuarto 

Informe de Sheinbaum.  

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; SE REUNE CON EMBAJADOR DE LA REPÚBLICA FRANCESA JEAN-PIERRE 

 

El secretario Marcelo Ebrard, informo que se reunió con el Embajador de la República Francesa , Jean-Pierre Asvazadourian. En la reunión 

actualizaron el avance de la amplia cooperación franco-mexicana. Por otra parte el canciller Marcelo Ebrard, dio las gracias a senadoras y 

senadores que lo acompañaron en la SRE para dialogar sobre la política exterior de México. Asimismo le externo sus felicitaciones a Lula Da 

Silva, adelantando su triunfo. Nuestro amplio reconocimiento al ejercicio democrático realizado en Brasil. Enhorabuena !!! 

  

SENADOR JULEN REMENTERÍA; ACCIONES DEL PRESIDENTE PARA FRENAR LA INFLACIÓN HAN SIDO UN ROTUNDO FRACASO 

 

El Coordinador de las y los senadores del PAN, Julen Rementería del Puerto, indico que las acciones para frenar la inflación aplicadas por este 

gobierno han sido un rotundo fracaso, los veracruzanos y el resto de los mexicanos deben prepararse para el aumento de precios que habrá a 

fin de año, pues, aunque Morena diga lo contrario, no se ve para cuando baje la inflación que está afectando a todas las familias. Señaló que la 

inflación se ha ubicado 37 quincenas consecutivas por encima del rango objetivo fijado por Banxico. Rementería del Puerto aseguró que el plan 

presentado para bajar los precios de los 24 productos de la canasta básica durante seis meses fracasó, dado que la inflación en México se ha 

mantenido sin tregua desde el inicio de año y dijo que el gobierno de la Cuarta Transformación no entiende que tiene que generar certeza para 

la inversión y creación de empleos, cosas que hoy no ofrece el país, lo cual genera las condiciones de inestabilidad y provoca la inflación. El 

legislador veracruzano calificó de ridículo y absurdo la consulta disfrazada de ejercicio participativo, para preguntarle a la gente si quiere que la 

Guardia Nacional pertenezca a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). Rementería del Puerto destacó que en Acción Nacional no están 

en contra de las Fuerzas Armadas, para ellos total respeto y reconocimiento, sino están en contra de los caprichos presidenciales, y en sentido 

adelantó que se discutirá en comisiones unidas el mismo dictamen que ya fue desechado.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; POSTURA SOBRE LA REFORMA A LAS FUERZAS ARMADAS 

 

El Coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, en el Senado, Miguel Angel Mancera, señalo sobre la reforma a las fuerzas armadas realizo 

un planteamiento en lo que se ocupa el quinto transitorio que es el poder utilizar la fuerza armada permanente en la forma en que ha resuelto 

tanto la Corte Interamericana, como la propia Suprema Corte de Justicia; con los requisitos y en el plazo que en su momento estableció el quinto 

transitorio y lo quiero reiterar porque este siempre ha sido un reclamo de la Fuerza Armada, todos, todos o casi todos los gobiernos locales están 

utilizando a la Fuerza Armada permanente: no hay que mandarlos a la guerra sin fusil, hay que darles la seguridad jurídica si es que se va a 
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actuar. Desgraciadamente México no ha construido policía, no construyó policía; no se construyeron policías, salvo algunas excepciones, hay 

algunas policías municipales que son muy sólidas, la de Guadalajara; la de Monterrey, policías estatales que son y se han consolidado que me 

parece que van en una ruta importante, no soslayo, por supuesto la de la Ciudad de México que tiene una de las configuraciones más importantes 

por elementos y en donde menos Fuerza Armada se requiere, pero si ya se va a requerir la Fuerza Armada; yo coincido que ni siquiera se 

requiere de este quinto transitorio. Para que el Presidente utilice la Fuerza Armada está el artículo 89 fracción sexta y cada vez que haya una 

amenaza la seguridad interior, y eso se puede dar en muchos supuestos todos los días, la puede usar y cuando se trata de labores de seguridad 

pública la puede usar porque dijo la Corte que no es inconstitucional, salvo con los requisitos que debe cumplir. Hoy debiéramos de tener una 

ley marco de la actuación de la Fuerza Armada permanente, debiéramos de tener esa ley: de cómo se dispone, cuando se dispone, por qué se 

dispone, hay que cuidar el tema de presupuesto, en la propuesta que se está presentando a consideración por parte de la mayoría no se está 

hablando siquiera del séptimo transitorio que hoy es vigente y que ya debe estar en el fortalecimiento de las policías locales y municipales. Yo 

no estoy en el no por el no, sino me parece que sí hay que buscar como fortalecer a esta actuación, ahora respecto del informe, yo tendría aquí 

solamente una diferencia con lo que ya se expresó: una cosa es el informe que como Senado tenemos la atribución constitucional y ya existe 

esa obligación y por supuesto es facultad exclusiva y otra cosa este que se está planteando bicameral que es del uso de la Fuerza Armada, 

aunque en el de la facultad exclusiva está incluido un quinto el apartado del quinto transitorio, pero aquí tendrán que responder las dos cámaras, 

cómo lo van a regular, si eso llegara a ser vigente, pues se tendría que regular, entonces en resumen; yo lo que quisiera decir es eso, que se 

tome el tiempo de análisis de lo que ha presentado el bloque, que se reflexione el asunto de los recursos para fortalecimiento de las policías y 

municipales. No mandemos a la guerra sin fusil también a las Fuerzas Armadas porque se siguen utilizando todos los días. 

 

ESTADOS UNIDOS; APOYA EL ENFOQUE DE PETRO SOBRE LAS DROGAS 

 

El secretario de Estado de EE.UU., Antony Blinken, anunció en Bogotá que su país apoya firmemente el enfoque integral para frenar el 

narcotráfico planteado por el presidente colombiano, el izquierdista Gustavo Petro. Tenemos muchos puntos en común en prácticamente todos 

los problemas que tenemos que abordar. En el combate de las drogas, apoyamos firmemente el enfoque integral de la Administración de Petro. 
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OPINIÓN DE LA NAUYACA 
3 octubre, 2022 

LAS BUENAS Y LAS MALAS DE LA SEMANA 

LA GUACAMAYA QUE IMPACTÓ AL PODER 

Ferdinard Recio López 

Pues contra todo pronóstico el primer gran golpe en la administración del presidente no vino desde 
la oposición ni desde el gobierno americano, vino de un grupo de hackers conocido como el grupo 
Guacamaya, que tiene en estado de crisis emocional a muchos en el gobierno e incluso a varios en 
la oposición, y es que si bien la gran nota es que el presidente está enfermo, la realidad de las 
cosas, es que el tema va mucho más allá de eso, la filtración de documentos del Ejército podría 
mostrar los acuerdos que se han hecho con el narco, no sólo en este sexenio, sino en varios. Las 
investigaciones de corrupción que tienen desde las áreas de inteligencia y más de un secreto de 
estado que no les va a gustar a muchos. Y por si eso no fuera poco, un lío le está generando otra 
fuga de información, al salir a la luz el libro de la expareja de Cesar Yáñez el fiel compañero 
presidencial por más de dos décadas, donde según lo que se ha dicho se revela importante 
información sobre la gran corrupción que el presidente, su familia y su grupo cercano han realizado 
por años. Por desgracia para este segundo tema, no habrá tanta difusión, son pocos los mexicanos 
que tienen el hábito de la lectura y menos aún los medios capaces de transmitir con veracidad lo 
ahí expuesto, no obstante, el grupo guacamaya puede difundir en redes mucha más información de 
la ahora publicada que termine por dañar el corazón presidencial. 

Ahora quien al igual que el poder se encuentra en estado crítico es una de las instituciones que más 
prestigio tenían en México, el Ejército, quien junto con la Marina siempre habían gozado de 
credibilidad pues, ahora están en aprietos, no sólo por el hackeo a su información delicada, sino 
porque el caso Ayotzinapa ha dado un giro donde hoy la cacería de culpables ya no está en los 
políticos, sino en integrantes de las fuerzas armadas, y es que no importa que ya se haya detenido 
a ciertos mandos y soldados de inferior rango, sino que gracias a las declaraciones del grupo de 
expertos independientes hoy se acusa que el fiscal general ha protegido a las fuerzas armadas, al 
grado de que de plano el fiscal encargado mejor renunció lo cual podría retrasar la investigación 
otros años, según dicho grupo, y el presidente tuvo que salir a decir que el señor Gertz es muy 
bueno y que lo que busca la oposición es una rebelión en el Ejército. La realidad es que, a 8 años 
de la tragedia, las protestas crecen y hoy para los afectados, quien era su esperanza es otro 
político más que ha cubierto la verdad. Hay que resaltar la defensa a ultranza que ha hecho el 
presidente del señor Gertz, porque ya son varios episodios en el sexenio, y el todopoderoso fiscal 
siempre sale a flote. Cierro este tema diciendo que según las notas semanales EU dio a conocer 
información que confirma que el Ejército y las autoridades municipales y estatales estaban 
totalmente vinculadas con el narcotráfico. 
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Siguiendo con los temas que se le desmoronan al presidente, pues tenemos que hablar de la crisis 
de inseguridad que sigue reflejando datos que lo convierten en el peor de la historia, y es que ya 
son 54 líderes ambientalistas los asesinados en el sexenio, con lo cual somos el país número uno 
del mundo. En Zacatecas a inicios de semana matan a policías y a finales de semana matan a 3 
universitarios con total impunidad, demostrando que miles de los muertos que se han dado en el 
sexenio no son miembros de bandas criminales. Zacatecas gobernado por MORENA, es realmente 
gobernado por el crimen, lo quieran aceptar o no. Y es que es simple: estamos ante el sexenio con 
más homicidios de la historia moderna (134 mil en lo que va del sexenio) y la estrategia no 
funciona, lo lamentable es que pudiendo presentarse opciones lo que vemos son payasadas como 
las de Santiago Creel quien emulando a su exjefe Vicente Fox, salió con que una hora de reunión 
con el presidente les da la solución, porque él cuando fue secretario de gobernación aprendió cómo, 
habría que reclamarle de ser cierta su payasada porque con su sexenio empezó el problema y 
porque con Calderón, de su mismo partido explotó, al final con quién se podrá reunir el señor Creel 
es con don Adán porque el presidente ya lo bateó. 

Otro dato de seguridad dado a conocer en la semana es que en cuatro estados del país se está 
concentrando el 60 por ciento de los delitos contra migrantes, y estos son Nuevo León, Chiapas, 
Veracruz y Tabasco, lugares que se han convertido en la pesadilla previa al sueño americano. Y ya 
si estamos hablando de seguridad y de temas de justicia pues algunas notas rápidas, como lo fue el 
tiempo que duró en el cargo Manelich Castilla excomisionado de la policía federal en sexenios 
pasados quien duró 5 días al frente de la seguridad en Quintana Roo con la recién entrante 
gobernadora Mara Lezama, quien en su primera semana ya hizo su primera destitución. En la 
Marina parece que las tragedias no paran, y es que primero se dio a conocer que los 14 marinos 
muertos hace meses en un accidente de helicóptero se debió a la falta de gasolina, ¿ustedes creen 
que un piloto experimentado no se habría dado cuenta de que no le alcanzaba la gasolina?, en fin, 
y cerramos la semana con otro accidente en Tabasco, ojalá no salgan que fue por la misma causa 
porque entonces la austeridad de la 4T ya está matando gente. Luego supimos que ya hay 
denuncias contra 3 funcionarios de PEMEX y contra 32 personas de SEGALMEX por el pequeño 
desvió de 10 mil millones de pesos de esta dependencia. Y quien cantó victoria fue el exprocurador 
Murillo Karam quien de entrada ya obtuvo una suspensión definitiva en su juicio de amparo, y por 
como pinta el caso, pronto estará en su casa. Y para terminar pues un juez americano desechó la 
demanda presentada por México contra las empresas de armas de aquel país, con lo cual el señor 
Ebrard suma una derrota. 

Entrando a temas económicos, empezamos la semana con el dato de que el gobierno se ha gastado 
el 85 por ciento de los recursos ahorrados en los últimos 20 años, pero eso sí el titular de Hacienda 
reconoció que hay un guardadito en ‘cash’ de 150 mil millones de pesos, tal vez por eso nuestro 
presidente es el rey del ‘cash’. El mismo funcionario también reconoció que hoy 8 de cada 10 pesos 
en el presupuesto son gasto obligado lo cual complica mucho la operación de nuevos proyectos y 
por eso hemos visto como la deuda crece y crece para cumplir los caprichos presidenciales, por eso 
la deuda en 2023 representará el 49.4% del PIB, y eso sin contar que de 2006 a 2021 la deuda de 
estados y municipios pasó de 160 mil millones de pesos a sólo 667 mil millones de pesos. Luego 
supimos que ya llegamos a 21 millones 403 mil empleos en México al cierre de septiembre, lo cual 
presumió el presidente como un gran logro, pero la verdad es que lo que ese dato arroja es que 
apenas logramos recuperarnos del daño de la pandemia. BANXICO fue nota también al poner la 
mayor tasa de la historia de México en 9.25%, y se espera que siga subiendo, lamentablemente la 



PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

04/10/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

medida no ha funcionado y eso se nota cuando también se dio a conocer que 23 de los productos 
que en teoría están bajo control subieron en el mes un 17%. Cierro esta parte diciendo que llama 
la atención que el presidente haya mencionado que 20 empresas deben 100 mil millones al SAT 
pero que ahí no cuenta a Tv Azteca porque con ellos están platicando, total que tanto es que ellos 
solitos deban miles y miles, pero pues son cuates. 

En temas políticos, la que dio una declaración de risa fue la señora Sheinbaum quien pidió que ya 
no estén fregando con el tema del concierto de Grupo Firme en el Zócalo, porque esa alegría para 
muchos sólo le costó al gobierno de la CDMX 2.5 millones de pesos, porque el grupo musical aportó 
125 millones, imagínese que caritativos muchachos. El tema de la reforma para permitir el tema de 
las fuerzas armadas sigue dando de qué hablar, el PRI ya tiene lista aparentemente una nueva 
propuesta en el Senado, y mientras tanto Adán López anda cabildeando con todo, porque la derrota 
les dolió a ambos, mientras tanto ya se anunció que la consulta de SEGOB a la ciudadanía será el 
22 de enero próximo. El PRI anda tan de malas que en Sonora se quedó sin diputados locales 
porque las dos mujeres que tenía se fueron a MORENA, que barbaridad ¿verdad? A quien sí le fue 
bien fue al ahora Gobernador de Tamaulipas Américo Villareal, quien ya tomó protesta después de 
que el Tribunal Electoral lo ratificó por unanimidad, y tras haber regresado al Senador por horas, 
para luego echarse para atrás y es que el miedo de ser detenido por el Gobernador Cabeza de Vaca 
estuvo presente toda la semana, ahora quien debe estar así es justo él, quien seguro ya goza de su 
nacionalidad americana y vivirá en Texas para que no lo detengan. En un tema de grilla 
internacional, México propuso que Alicia Bárcena sea la nueva cabeza del BID, luego de que el 
presidente fuera removido por conductas inapropiadas. En el congreso, gracias al guacamayazo, ya 
se anunció que buscarán aprobar en forma urgente una ley de ciberseguridad y para cerrar 
comentar el dato dado por el INE, serán 14.6 millones quienes votarán en 2023 entre Coahuila y el 
Estado de México, pero en este último son 12.3 millones los que servirán para ver el laboratorio 
electoral del 2024, y permítame decirle si hasta hace días creía que MORENA tenía el plato servido 
para ganar dicha prueba, me parece que pese al apoyo del gobernador Del Mazo a que eso suceda, 
todavía hay un rayito de esperanza para la oposición. 

Terminó la semana hablando del gran esfuerzo que hizo la sociedad civil organizada Provida y 
Profamilia que sirvió para detener la aprobación en el Senado de la lamentable propuesta de la jefa 
de campaña del señor Ebrard, la senadora Malú Micher quien busca desde hace años que todas las 
niñas de México puedan abortar con o sin autorización de los padres y tutores, y que en sus 
propuestas comienza a sembrar el camino a la pedofilia legal en México. 

Nos vemos la próxima semana, y recuerde VIVA MÉXICO. 

https://lucesdelsiglo.com/2022/10/03/opinion-de-la-nauyaca-opinion-26/ 
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Diputados de Morena y aliados atenderán cambios que realicen 
senadores sobre Fuerzas Armadas: Ignacio Mier 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, aseguró que los legisladores de la 
coalición Juntos Haremos Historia van a atender las modificaciones que realicen en el Senado al proyecto 
con el cual se busca extender las labores de los militares en seguridad hasta 2028. 

https://drive.google.com/file/d/1_nX-PhIE2MVcFjTPbEU-Zb6BIkYWFZfN/view 
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Morena impulsa consulta sobre Fuerzas Armadas 
 

El coordinador de la bancada morenista en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, anunció que los 
diputados federales de Morena, el PT y el PVEM apoyarán en la realización de la consulta ciudadana 
propuesta por la Presidencia de la República, sobre la Guardia Nacional y la permanencia de las Fuerzas 
Armadas en tareas de seguridad pública. 
“La opinión del pueblo de México en temas de la vida pública es fundamental, y ello no se contrapone 
con la obligación que por mandato constitucional tienen las y los legisladores”, dijo. 

https://vanguardia.com.mx/noticias/morena-impulsa-consulta-sobre-fuerzas-armadas-BX4437047 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/morena-impulsa-consulta-sobre-fuerzas-armadas-BX4437047
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Ignacio Mier aseguró que Morena apoyará la 
consulta ciudadana sobre la permanencia de 
las fuerzas armadas en labores de seguridad 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, 
aseguró que los diputados de Morena y de la coalición Juntos Hacemos Historia apoyarán la consulta 
ciudadana, que el Ejecutivo ha propuesto, respecto a la discusión pública que se ha generado en 
últimas fechas por la legislación sobre la Guardia Nacional. 
 
El también coordinador de los diputados de Morena en San Lázaro señaló que el apoyo es al 
ejercicio de participación democrática ciudadana, que hoy impulsa el Gobierno Federal a través de la 
Secretaría de Gobernación, y es una vía que debe ser respetada e impulsada. 
 
“Un país democrático es aquel que hace ejercicios de participación directa; la democracia nace a 
partir de la participación horizontal y abierta de toda la población”, enfatizó. 
 
Al respecto, el diputado advirtió que la opinión del pueblo de México en temas de la vida pública es 

fundamental: “Como diputado federal, creo que es necesario que, a pesar de que me hayan dado su 

confianza, su disposición para representarlos y darle cumplimiento a lo que establece nuestra 

Constitución, eso no obsta que ustedes participen, que los mexicanos participen y se conozca su 

opinión”, refirió. 
 

Ignacio Mier aseguró que Morena apoyará la consulta ciudadana sobre la permanencia de las fuerzas armadas en labores de 

seguridad - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/26/ignacio-mier-respondio-a-santiago-creel-tras-criticas-a-consulta-de-amlo-no-atenta-contra-la-constitucion/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/26/ignacio-mier-respondio-a-santiago-creel-tras-criticas-a-consulta-de-amlo-no-atenta-contra-la-constitucion/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/03/ignacio-mier-aseguro-que-morena-apoyara-la-consulta-ciudadana-sobre-la-permanencia-de-las-fuerzas-armadas-en-labores-de-seguridad/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/03/ignacio-mier-aseguro-que-morena-apoyara-la-consulta-ciudadana-sobre-la-permanencia-de-las-fuerzas-armadas-en-labores-de-seguridad/
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Videos sexuales de diputada trans serán investigados por Comité de Ética de San Lázaro 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, informó que las actitudes de la 
diputada de Morena, María Clemente García, serán investigadas por el Comité de Ética del recinto 
legislativo de San Lázaro. 

Lo anterior luego de la polémica que la legisladora trans generó en redes sociales, tras compartir en su 
cuenta de Twitter, un video en el que aparece realizándole sexo oral a un hombre sin ningún tipo de 
censura. 

“Lo vamos a atender conforme a lo que establece la ley de la Cámara de Diputados y también lo vamos 
a hacer conforme al código de ética, el caso lo vamos a turnar hoy mismo para que sea analizado, y 
derivado de eso, se pueda emitir una opinión con mayor certeza jurídica”, expresó. 

Mier Velazco agregó que de igual forma, se reunirán al interior de su grupo parlamentario, para 
determinar si quitan a María Clemente, las comisiones que integra, “pero debemos analizarlo y ver los 
alcances para no violentar derechos ni hacer juicios anticipados”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/videos-sexuales-de-diputada-trans-seran-investigados-por-
comite-de-etica-de-san-lazaro 
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La diputada trans mexicana María Clemente siembra la 

polémica al subir videos porno a su cuenta de Twitter 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

María Clemente se convirtió el año pasado en la primera diputada transexual en la historia del Congreso de México. Ella 

y su compañera Salma Luévano fueron elegidas como representantes de Morena y rompieron un techo para la 

comunidad LGTB. Sin embargo, un año después, los focos han vuelto a Clemente tras compartir explícitos videos 

pornográficos en su cuenta de Twitter. Las imágenes han sembrado la polémica en la política mexicana y varios 

miembros de la oposición han pedido su dimisión. La diputada reivindica una “sexualidad libre”, mientras su partido 

afirma que va a analizar las publicaciones en base a su código ético antes de tomar ninguna decisión. 

 

El pasado año legislativo fue muy turbulento para Clemente. En marzo anunció que dejaba Morena por la “hipocresía” 

que había encontrado dentro del partido, sin embargo, tiempo después volvió a la bancada y en su perfil de redes 

sociales ha mostrado su apoyo al canciller Marcelo Ebrard, como candidato del partido para las elecciones de 2024. 

 

La pasada semana la diputada escribió una serie de tuits sobre sexualidad, en el que contaba que había elegido ser fiel a 

su pareja después de tener un encuentro en una plataforma de citas. Sin embargo, estos últimos días el contenido de la 

representante política ha escalado y ha compartido varios videos explícitos de felaciones o de bailes semidesnuda bajo 

la etiqueta “Trans is hot” (“Lo trans es sexy”, en su traducción al español). 

 

Desde Morena han señalado: “Lo vamos a atender conforme a lo que establece la Ley General del Congreso de México y 

también con relación al Código de Ética”. Ignacio Mier, coordinador de la bancada de Morena, también ha señalado que 

va a ser analizado al interior del grupo parlamentario para emitir “una opinión con mayor certeza jurídica”. “Vamos a ver 

los alcances para no violentar ningún derecho ni hacer ningún juicio anticipado”, ha señalado. 

 
La diputada trans mexicana María Clemente siembra la polémica al subir videos porno a su cuenta de Twitter | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2022-10-04/la-diputada-mexicana-maria-clemente-siembra-la-polemica-al-subir-videos-porno-a-su-cuenta-de-twitter.html
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Estrategia de seguridad del Gobierno Federal cobra factura 

a Fuerzas Armadas: Jorge Romero 
 

La estrategia de seguridad del Gobierno Federal le está cobrando factura a las Fuerzas Armadas, ejemplo 
de ello son los recientes accidentes de la Marina y el hackeo a la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena), afirmó el coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge Romero Herrera.  

https://www.omnia.com.mx/noticia/238877/estrategia-de-seguridad-del-gobierno-federal-cobra-
factura-a-fuerzas-armadas-jor 

 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/238877/estrategia-de-seguridad-del-gobierno-federal-cobra-factura-a-fuerzas-armadas-jor
https://www.omnia.com.mx/noticia/238877/estrategia-de-seguridad-del-gobierno-federal-cobra-factura-a-fuerzas-armadas-jor
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Diputados del PRI afirman la necesidad de una Ley para la 
Seguridad Cibernética 

La bancada del PRI en la Cámara de Diputados, cuestionó los ataques a la Sedena y aclaró que la 
oposición en el legislativo ha querido penar los ciberataques con iniciativas que hay, pero aseguran que 
la agenda política de Morena siempre ha estado por delante. Rubén Moreira dijo que el ataque a la 
Sedena lleva a pensar en la necesidad de una Ley para la Seguridad Cibernética y destinar más recursos 
para la formación de personal. Por su parte el diputado, Brasil Acosta afirmó que es incorrecto minimizar 
la capacidad de nuestros científicos y menos de haber cancelados los fideicomisos que estaban 
destinados a la ciencia, que debe ser vista como un aliado para el desarrollo de la seguridad nacional. 

https://drive.google.com/file/d/10_FIFiBCCqxZ7d72sXP54VyrS_pIsX1E/view 
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Rubén Moreira exige castigo para quienes realizaron hackeo a la 
Sedena 

El Presidente López Obrador descartó hacer investigaciones o aplicar sanciones por el hackeo que sufrió 
la Secretaría de la Defensa Nacional y cuyo contenido fue dado a conocer parcialmente. En contraste, 
Rubén Moreira, coordinador de los diputados del PRI, exige castigo para quienes sustrajeron la 
información. Moreira afirmó que el ataque que recibió la Sedena es terrible y lleva a pensar en la 
necesidad de una ley para la protección cibernética, así como destinar más recursos para la formación 
de personal. 

https://drive.google.com/file/d/1GcKFzCc65ZVhn9dYbHUCUniI5gQQaomT/view 
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PRI condena balacera en Zapopan; pide “no regatear” presencia militar en las calles 

 

El grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados condenó la balacera registrada ayer en una 
plaza comercial de Zapopan, Jalisco, y advirtió que esos hechos demuestran que no se puede regatear la 
presencia de las fuerzas armadas en las calles.  

Confió en que las investigaciones permitan dar con los responsables de este acto tan atroz e hizo votos 
porque reciban castigo con todo el peso de la ley. 

La fracción priista, encabezada por Rubén Moreira, insistió en la urgente necesidad de que la estrategia 
de seguridad incluya la coordinación entre autoridades federales, estatales y municipales para resolver 
la situación que se vive en casi todo el país. 

“Es imperante que en el análisis, discusión y aprobación del Presupuesto 2023 se orienten recursos 
suficientes para que las policías locales, con apoyo de la Guardia Nacional, puedan enfrentar a los grupos 
delincuenciales”, puntualizó. 

En ese contexto, la legisladora priista Laura Haro subrayó que el tiroteo del domingo en la zona comercial 
de Andares, Zapopan, con saldo de un muerto y varios heridos, “demuestra que no podemos regatear la 
presencia de las fuerzas armadas en el territorio nacional, ya que el golpe de la realidad vuelve a lastimar 
sin tregua”. 

Por ello, llamó al gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, a que, en lugar de repartir culpas, asuma su 
responsabilidad y emprenda acciones que protejan a los jaliscienses. 

La diputada jalisciense calificó como “un increíble antecedente” la falta de comunicación oficial por parte 
del gobierno estatal y del municipio de Zapopan, que después de cuatro horas, a través de las redes 
sociales, salieron a decir lo que la ciudadanía y los medios de comunicación ya habían reportado. 

“Esos vacíos evidencian la falta de preparación para combatir estos hechos que convulsionan a la 
sociedad”, dijo. 

La bancada del PRI en el Palacio de San Lázaro reafirmó su compromiso de impulsar la capacitación, 
equipamiento y coordinación de las autoridades de seguridad, a fin de que los mexicanos puedan 
transitar sin miedo por las calles. 

https://www.milenio.com/politica/pri-condena-balacera-zapopan-respalda-presencia-militar 
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Estas son las modificaciones que sufrió la 
Reforma a la Guardia Nacional para que la 

oposición la apruebe 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado de la 
República, informó que ya existen avances en la redacción a la reforma constitucional a la Guardia 
Nacional (GN), esto en función de que la Sedena continúe a cargo de manera administrativa y 
operativa de esta corporación, pero sujeto a revisiones del legislativo federal. 
 
Este lunes 3 de septiembre, el también coordinador de la bancada de Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) ofreció una breve declaración a medios de comunicación, misma en la que 
especificó que las y los promotores de la llamada Cuarta Transformación (4T) en el Senado, 
decidieron adoptar una nueva estrategia legislativa para espera cooptar los votos necesarios para 
que esta reforma sea aprobada. 
 
Cabe destacar que esta iniciativa consiste en modificar el Artículo 5° Transitorio de la 
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos (CPEUM), mismo que estipula, hasta el 
momento, que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) será la responsable de la GN 
hasta 2024; sin embargo, una reforma priista plantea la posibilidad de que sea hasta marzo de 2028. 
 
Al tratarse de una modificación constitucional, se requiere de mayoría calificada, es decir, dos 

terceras partes, por lo que Morena y sus aliados (PT, PES y PVEM) necesitan captar el visto bueno 

de los demás legisladores, ya que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado no ha 

querido acompañar a lo que promovieron sus coafiliados en la Cámara de Diputados. 
 

Estas son las modificaciones que sufrió la Reforma a la Guardia Nacional para que la oposición la apruebe - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/03/estas-son-las-modificaciones-que-sufrio-la-reforma-a-la-guardia-nacional-para-que-la-oposicion-la-apruebe/


1082PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/10/2022 3 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



1082PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/10/2022 3 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 



1082PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/10/2022 8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 04/10/2022 LEGISLATIVO 

Diputados piden denunciar a quienes realizaron hackeo a la 
Sedena 

Desde la Cámara baja ya se surgieron posturas en torno a la confirmación de este hackeo realizado a la 
Secretaría de la Defensa nacional y es que comentarte que el diputado federal del PRI Pablo Angulo pidió 
a la Secretaría de la Defensa Nacional presentar la denuncia correspondiente a la Fiscalía General de la 
República por la vulneración y exhibición de los datos de la institución presuntamente realizada por el 
grupo de hackers “Guacamaya”. 

https://drive.google.com/file/d/1egljoQgroEuD3c43BrjwRrViv-VobFfX/view 
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La Cámara de Diputados discutirá esta semana una minuta 
que avala la donación obligatoria de órganos en México 

 
Mientras en México la tasa de donación de órganos, tras decretarse muerte cerebral, es de 4.5 por cada 
millón de habitantes, en países europeos las tasas oscilan entre 40 a 45 por cada millón de habitantes.  
Bajo este escenario, la Cámara de Diputados descongeló una minuta que avala la donación de órganos 
automática, la cual será discutida esta semana en el Pleno.  
El dictamen señala que el objetivo es atender el rezago existente en la donación de órganos, situación 
que se agravó tras la pandemia de Covid-19, hecho confirmado por la Secretaría de Salud (Ssa).  

https://www.debate.com.mx/politica/Buscan-diputados-donacion-obligatoria-de-organos-20221003-
0030.html 

 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Buscan-diputados-donacion-obligatoria-de-organos-20221003-0030.html
https://www.debate.com.mx/politica/Buscan-diputados-donacion-obligatoria-de-organos-20221003-0030.html
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Invertir en la niñez y adolescencia, restituir derechos y los 
retos presupuestales, temas del foro ruta PEF 2023 

 
En el primer día del foro “Ruta PEF 2023: Construyendo un Presupuesto para la Niñez y la 

Adolescencia”, en modalidad virtual, que organizó la Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia, 

funcionarios y especialistas abordaron los temas: inversión, restitución de derechos, violencia, 

protección, retos presupuestales y metodología para la elaboración del Anexo 18. 

 

https://hojaderutadigital.mx/invertir-en-la-ninez-y-adolescencia-restituir-derechos-y-los-retos-presupuestales-temas-del-foro-ruta-

pef-2023/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/invertir-en-la-ninez-y-adolescencia-restituir-derechos-y-los-retos-presupuestales-temas-del-foro-ruta-pef-2023/
https://hojaderutadigital.mx/invertir-en-la-ninez-y-adolescencia-restituir-derechos-y-los-retos-presupuestales-temas-del-foro-ruta-pef-2023/


1082PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/10/2022 8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 



1082PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/10/2022 8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



1082PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/10/2022 8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



1082PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/10/2022 24 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 



1082PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/10/2022 24 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 04/10/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 04/10/2022 LEGISLATIVO 

El desafuero de Alito Moreno se acerca: 
Fernández Noroña adelantó que “no existe 

pacto de impunidad” 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Gerardo Fernández Noroña, diputado por el Partido del Trabajo (PT), volvió a arremeter 
contra Alito Moreno, presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), y, de manera 
determinante, aseguró que en San Lázaro ya se comenzó a trabajar su desafuero, con lo que se 
demuestra que no existe pacto de impunidad. 

Este lunes 3 de septiembre, Fernández Noroña convocó a una rueda de prensa en la que, además 
de anunciar el desafuero, reiteró que Alejandro Moreno Cárdenas no debe de estar al frente de la 
Comisión de Gobernación y Población en el Palacio Legislativo de San Lázaro, así que refrendó 
su posicionamiento en conjunto con diversos morenistas quienes pugnaron para retirarlo de su cargo. 

Durante su ponencia refirió que será la Junta de Coordinación Política (Jucpo) en San Lázaro la 
responsable de determinar si Moreno Cárdenas debe de estar a cargo de la Comisión, esto por la 
insistencia de 19 diputados en que el líder del tricolor ya no esté a cargo de la misma. 

Cabe recordar que Noroña, como secretario de la Comisión de Gobernación, planteó la remoción 

de Alito Moreno por no tener la calidad moral que se requiere para estar a la cabeza de una 

Comisión tan importante y, en consecuencia, Moreno Cárdenas mandó un comunicado en el que se 

expulsa a el petista de la misma, lo cual establece un contubernio en el organismo legislativo. 

 

El desafuero de Alito Moreno se acerca: Fernández Noroña adelantó que “no existe pacto de impunidad” - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/04/el-desafuero-de-alito-moreno-se-acerca-fernandez-norona-adelanto-que-no-existe-pacto-de-impunidad/
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Votar solicitud de destitución de ‘Alito’ como presidente de comisión, pide Noroña 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La bancada del Partido del Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados solicitó a la Junta de Coordinación 
Política que lleve a discusión en el Pleno, la solicitud de más de 20 integrantes de la Comisión de 
Gobernación, de destituir al presidente y diputado federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
Alejandro Moreno. 

El peticionario y vicecoordinador petista en San Lázaro, Gerardo Fernández Noroña, negó tajante que ya 
haya un acuerdo en la Cámara, entre el PRI y la mayoría de Morena y bancadas aliadas, para dar 
“impunidad” a Moreno Cárdenas. 

Fernández Noroña subrayó que siguen en pie las peticiones de integrantes de la citada instancia 
parlamentaria, de remover al actual presidente, señalado por la presunta comisión de delitos como el 
enriquecimiento ilícito, que ya dieron origen a la solicitud de desafuero en su contra. 

También reconoció que a su vez, Moreno presentó una petición formal de removerlo a él de la misma 
Comisión, con el argumento de que acumuló faltas injustificadas suficientes, para atender ese trámite. 

“Estamos planteando que la Junta de Coordinación Política resuelva presentar al Pleno. Simplemente 
hay un grupo de legisladoras y legisladores que consideramos que Alejandro Moreno no tiene autoridad 
moral ni política para presidir esa comisión ni ninguna, por cierto”, dijo. 

El congresista rechazó la existencia de un presunto acuerdo entre el tricolor y el bloque mayoritario en 
el recinto, con el fin de olvidarse de las críticas y las peticiones de remoción de la presidencia de la 
Comisión de Gobernación, del diputado y dirigente nacional priista. Lo anterior, a cambio de la 
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presentación de la iniciativa que avanzó en San Lázaro y el Senado está a punto de modificar, sobre las 
Fuerzas Armadas y su intervención en tareas de seguridad pública. 

Al negar que tal pacto de impunidad exista, el diputado Noroña aprovechó para recordar que la semana 
anterior se instaló la Sección Instructora de la Cámara, que dará paso al proceso de desafuero solicitado 
contra el priista, por la Fiscalía General de Campeche, que lo acusa de enriquecimiento ilícito. “Quiero 
comentarlo porque han corrido cualquier cantidad de versiones sobre un supuesto acuerdo de 
impunidad que no existe, y que esta posición ratifica su inexistencia”, argumentó el petista. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/3/votar-solicitud-de-destitucion-de-alito-como-presidente-
de-comision-pide-norona-567292.html 
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María José Alcalá responde a Ana Guevara sobre Olímpicos de 2036: "somos capaces de 
hacer realidad nuestros sueños" 

 

 La semana pasada la directora de la Conade, Ana Guevara, dio a conocer que al presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador, no le interesaba endeudarse para buscar una candidatura olímpica, e 
incluso le expuso que México tiene muchos obstáculos para hacerlo como la falta de infraestructura 
deportiva, sin embargo, el Comité Olímpico Mexicano (COM) no quita el dedo del renglón.  

La titular del COM, María José Alcalá, indicó por medio de un mensaje de Twitter que no permitirán que 
les quiten el sueño de organizar por segunda ocasión unos Juegos Olímpicos, y si ahorita no tienen el 
apoyo del Gobierno Federal, espera sea en el siguiente sexenio y donde apuestan que el canciller 
Marcelo Ebrard quede como próximo presidente de México en el siguiente periodo. “A los que nos tocará 
decidir, tenemos claro que debemos seguir trabajando rumbo a 2036... porque México es Campeón. Les 
comparto mi visión”, indicó por medio de un mensaje de Twitter, María José Alcalá. 

En el mensaje aparece un video donde se muestra que ya fue posible realizar unos Juegos Olímpicos en 
1968, y dos Campeonatos Mundiales de Futbol: 1970 y 1986, y que además ya se tiene la tercera 
organización de este certamen.“Nos dijeron que era imposible organizar unos Juegos Olímpicos, también 
dijeron que era imposible obtener victorias y triunfos. Dijeron que no se tenía la capacidad de ganar 
medallas. También nos dijeron que no teníamos la capacidad de organizar un Mundial de futbol y México 
ya fue dos veces sede de la Copa del Mundo, y vamos por el tercero. Que nadie interrumpa nuestras 
aspiraciones, nuestros anhelos, tenemos la capacidad de hacer realidad nuestros sueños, México 
siempre se crece ante la adversidad, por eso es grande, por eso México es campeón”, informa el video. 

Guevara indicó al presidente de México que mejor se debe invertir en equipamiento deportivo y no hacer 
un gasto innecesario. "En principio hay que invertir dos mil millones de pesos para el derecho de piso y 
para arreglar la casa y recibir a los invitados a la ciudad que se proponga para ser candidata. Es un gasto 
innecesario y mejor que se gaste en equipamiento deportivo y en infraestructura deportiva”, dijo la ex 
velocista el jueves pasado. 

https://www.milenio.com/deportes/mas-aficion/maria-jose-alcala-responde-ana-guevara-olimpicos-
2036 
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Boletín No.2711 

 

Realizan el conversatorio “El futuro del sistema de salud en México: una visión integral” 

 

• Escuchar a los sectores público y privado, prioritario: diputado Reyes Carmona 

 

La Comisión de Salud, que preside el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), realizó el 
conversatorio “El futuro del sistema de salud en México: una visión integral”, con la participación 
de académicos y representantes de fundaciones, consorcios y alianzas de prestadores privados 
de estos servicios. 

 

Reyes Carmona expuso que esta instancia legislativa busca hacer posible una política pública 
encaminada a cumplir con el artículo 4° de la Constitución, y así de garantizar salud gratuita a la 
ciudadanía. 

Enfatizó que para llegar a un sistema de salud que verdaderamente atienda las necesidades de 
las y los mexicanos, se requiere escuchar a los sectores público y privado para saber los retos que 
enfrentan. 

El diputado asumió el reto de dar apertura a todas y todos para que se construya, abone y aporten 
elementos que fortalezcan al sistema de salud. 

El secretario de la Comisión de Salud, diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN), dijo que este 
evento tiene el objetivo de conocer las oportunidades y retos en la prestación de servicios de salud, 
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quiénes son los beneficiarios y los derechohabientes de instituciones públicas. Precisó que “lo que 
aquí se informe se estará revisando en las comisiones de Salud y de Seguridad Social”.   

Ponentes 

Patrick E. Devlyn Jr, presidente de la Alianza de Prestadores Privados de Servicios de Salud (APPSS), 
resaltó que la pandemia del Covid-19 mostró el valor fundamental que tiene la salud y lo 
importante que es abordarla sin ataduras ideológicas, por lo que es necesario retomar una visión 
donde las y los pacientes sean el centro del sistema, además de cumplir con el derecho 
constitucional de garantizar el acceso a toda la ciudadanía. 

El director general del Consorcio Mexicano de Hospitales (CMH), Javier Potes González, comentó 
que si bien el sistema privado de salud es robusto, se necesita mayor integración. El paciente debe 
ser el centro del modelo y considerar la creación de mecanismos financieros con el sector privado 
que vuelvan más eficiente el gasto para dar accesibilidad a la población, sugirió. 

El presidente ejecutivo de la Fundación Mexicana para la Salud, Héctor Valle Mesto, resaltó que el 
sistema ha tenido una subinversión a lo largo de 30 años. “Eso implica un impacto en personal de 
salud, infraestructura y acceso a medicamentos y dispositivos”. Estimó que “si seguimos así, para 
2030 vamos a requerir más 300 mil médicos”, por lo que consideró que se debe repensar cómo 
trabajar de mejor manera e incorporar tecnologías como la telemedicina.   

El presidente del Instituto Internacional de Futuros de la Salud, Enrique Ruelas Barajas, habló de 
crear un sistema dual de salud. “Necesitamos un sistema capaz de desempeñar dos funciones 
interdependientemente articuladas en la intercepción entre ambas: atención efectiva de la 
enfermedad y salutogénesis social; eso implica que tenemos que seguir siendo cada vez mejores 
médicos, enfermeras y tener mejores hospitales”.  

La presidenta de la Asociación Mexicana de Diabetes A. C, Gabriela Allard Taboada, indicó que a 
fin de alcanzar un sistema de salud eficaz es preciso ver a la iniciativa privada y asociaciones civiles 
como aliados estratégicos, así como crear un mecanismo donde las instituciones de gobierno 
puedan apoyarse en las particulares en servicios muy especializados o en tratamientos de 
enfermedades específicas. 

Javier Picó, consultor de Lifesciences Consultants, dijo que si México desea llegar a un nuevo 
sistema de salud no puede olvidar cuáles son los planteamientos que la sociedad demanda. 
Apuntó que no hay tiempo de recuperar lo perdido, por lo que es fundamental trabajar para que 
se tenga un historial clínico accesible, a fin de hacer eficiente el sistema de salud. 
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Mariana Barraza Lloréns, socia fundadora de Blutitude, resaltó que las necesidades de salud 
aumentarán y se volverán complejas por los cambios demográficos y epidemiológicos. Consideró 
que mientras no se modifique la disponibilidad de recursos del Estado y las asignaciones en salud, 
difícilmente habrá cambios estructurales para aumentar el gasto e igualar la disponibilidad de 
recursos.        

Jorge Azpiri López, director de Expansión y Desarrollo TecSalud, precisó que los requerimientos en 
salud son variantes porque “las condiciones de salud de la población cambian, la media de edad, 
las enfermedades, las tendencias de consumo van cambiando; entonces, nuestro sistema de salud 
tiene que irse adaptando”. Consideró que un proyecto exitoso debe ser planteado con metas y 
estrategias de largo plazo que logren la equidad en la atención y cobertura.  

Sofía Charvel Orozco, académica del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), sostuvo 
que la “atención primaria lleva muchos años abandonada. No hay atención integral para los 
pacientes; es decir, ha estado en abandono y sigue así”. Enfatizó que se requiere explorar áreas 
de colaboración entre el sector privado y el público.  

José Alarcón Irigoyen, académico de la Universidad Anáhuac, propuso crear un plan de ruta para 
la transición a un sistema universal con la característica de libertad de elección del ciudadano 
respecto de su prestador de servicios. “Es urgente contar con un procedimiento de atención que 
esté radicado en la prevención”. 

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/realizan-el-conversatorio-el-futuro-
del-sistema-de-salud-en-mexico-una-vision-integral- 
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Hace poco más de un año. 
Ya no se ve más por Veracruz, ahora que más problemas han aparecido, aquel diputado federal que 
anduvo paseando, grabando spots, sosteniendo reuniones con diversos sectores sociales y productivos, 
siempre, eso sí, poniendo cara de preocupación por lo que acontecía en el estado que, dice él, lo vio 
nacer en la ciudad de Minatitlán. El caso es que ya no viene. Y no viene porque ya no tiene la titularidad 
de la Mesa Directiva del Congreso de la Unión. Nos referimos al legislador,  Sergio Carlos Gutiérrez Luna, 
quien realizó todo un año sabático por tierras veracruzanas, sin resolver nunca nada. Pero, he ahí el pero, 
hoy que muchos veracruzanos están, literal, con el agua hasta el cuello por las intensas lluvias que han 
azotado Veracruz, el señor no ha mandado ni siquiera una lata de sardinas; hoy que los balazos y no 
abrazos, están flagelando la sociedad veracruzana, el diputado federal no dice ni pio.  Tal vez, porque es 
su deseo, pronto lo veamos más por Veracruz, haciendo solicitudes para alcanzar otro cargo político. Y 
las carreteras están destrozadas, pero, ha de decir: “pero si yo no soy ingeniero”, como dijera el clásico, 
hace algunos ayeres. 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/colum/hace-poco-mas-de-un-ano/ 
0 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/colum/hace-poco-mas-de-un-ano/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/
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Diputado de Morena fue visto con bolso Louis 

Vuitton de más de 50 mil pesos; dijo que él no lo 

compró 

 

Ariel Juárez Rodríguez, diputado del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) fue captado en su 

curul con una costosa bolsa del diseñador Louis Vuitton que tendría un valor aproximado de 50 mil pesos. Esto 

ha hecho que la polémica se encienda. 

A través de redes sociales se compartió la imagen del legislador por el municipio de Cuautitlán, Estado de México, 

platicando con un compañero mientras su bolso estaba colocado sobre el escritorio frente a él. 

“El diputado de Morena, Ariel Juárez, demostró que la pobreza franciscana alcanza para una bolsa de hombre 

Louis Vuitton. ¿Qué tantos valores cargará ahí?”, criticaron en redes sociales. 

De acuerdo con la tienda online de la marca, los bolsos para hombre oscilan entre los 50 mil y 80 mil 

pesos, mientras las carteras de un tamaño aproximado de 20 centímetros alcanzan los 30 mil pesos. 

Diputado de Morena fue visto con bolso Louis Vuitton de más de 50 mil pesos; dijo que él no lo compró - Infobae 

 

https://la.louisvuitton.com/esp-mx/hombre/bolsas/bolsas-grandes/_/N-t1ixjs8n
https://la.louisvuitton.com/esp-mx/hombre/bolsas/bolsas-grandes/_/N-t1ixjs8n
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/04/diputado-de-morena-fue-visto-con-bolso-louis-vuitton-de-mas-de-50-mil-pesos-dijo-que-el-no-lo-compro/
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Congreso federal aprueba entornos saludables para las 

escuelas de México 
 

La Comisión de Educación en la Cámara de Diputados, aprobó por unanimidad el dictamen propuesto 
por el diputado Armando Contreras Castillo de Morena, por el que se reforma y adiciona diversas 
disposiciones a la Ley General de Educación en materia de salud alimentaria en las escuelas, el cual 
garantiza la mejora en la alimentación de niñas, niños y adolescentes en los planteles escolares.  

https://www.nvinoticias.com/oaxaca/politica/general/congreso-federal-aprueba-entornos-saludables-
para-las-escuelas-de-mexico/137307 

 

https://www.nvinoticias.com/oaxaca/politica/general/congreso-federal-aprueba-entornos-saludables-para-las-escuelas-de-mexico/137307
https://www.nvinoticias.com/oaxaca/politica/general/congreso-federal-aprueba-entornos-saludables-para-las-escuelas-de-mexico/137307
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Diputada de Morena publica video explícito y recibe fuertes críticas 

 

 

 

 

 

 

 

 

La diputada federal del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), María Clemente García, 
defendió su derecho a publicar en redes sociales información personal sobre su actividad sexual.  

La congresista respondió a las críticas generadas a partir de diversos mensajes difundidos en el 
transcurso de los últimos días, en los que tocó el tema referido e incluso publicó imágenes de sí misma 
donde lleva a cabo actividad sexual explícita. 

La diputada García Moreno, integrante de las comisiones parlamentarias de Diversidad e Igualdad de 
Género, confrontó a sus críticos en redes sociales, respondiendo directamente a mensajes de repudio 
por difundir aspectos personales y sin filtros, de su vida sexual. 

“Me encanta que este papacito me pase a ver saliendo de la chamba para relajarse conmigo. Un 
verdadero macho chambeador, me encanta consentirlo, y darle masajes después q lo atiendo para que 
se tome una siesta y descanse después de trabajar #TranslsHot #María #México”, escribió, en una de las 
publicaciones que acompañó con el video donde practica sexo oral a un hombre. 

“Este papacito me pasó a venia bien cansado de la chamba y le di unas chupadas y un masaje para que 
llegara relax a su cantón. Uff  #México #Maria #MariaClemente #Gatubela #Miau #TransIsHot”, anotó, 
en otra de las polémicas publicaciones. 

Llamó “frustrados”, machistas y conservadores a quienes censuraron y condenaron sus publicaciones en 
su cuenta en Twitter, @MARIACLEMENTEMX, donde modificó su identificación a “María Clemente 
Gatúbela”. En su biografía, la legisladora también se describe como “Diputada Postmoderna y Activista 
Trans”. De su cuenta en Twitter volvió a borrar la indicación de que pertenece al partido Morena. 
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Refrendó su postura de mostrar públicamente su sexualidad, la cual no la “frustra”. “Está señora está 
frustrada porque yo si acepto mi color de piel, no como ella que se cree blanca, frustrada porque yo si 
tengo fuero y ella no, está frustrada porque yo si tengo sexo y ella no, está frustrada porque mi 
@PartidoMorenaMx es más chingón que el suyo. Pobre loca”, indicó, en respuesta a la diputada del 
Congreso de la Ciudad de México, por el Partido Acción Nacional (PAN), América Rangel. 

https://mvsnoticias.com/nacional/cdmx/2022/10/3/diputada-de-morena-publica-video-explicito-
recibe-fuertes-criticas-567256.html 
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Padre de Checo Pérez descarta que la falta de podios sea por mala relación con Red Bull 

 

Sergio ‘Checo’ Pérez se coronó este fin de semana en el Gran Premio de Singapur es la tercera ocasión 
que el mexicano sube al podio en las últimas nueve carreras, la falta de resultados positivos generó que 
Red Bull fuera juzgado por no querer ayudar al mexicano, situación que descarta el círculo cercano del 
tapatío. 

“Es la mejor relación, Red Bull le da el mismo apoyo a Checo Pérez y a Max Verstappen, no ha habido 
alguna carencia de nada, ni en un dólar, ni en un segundo, ni en ningún apoyo, estoy seguro que lo va a 
tener por muchos años más”, contó Antonio Pérez Garibay en exclusiva a EL UNIVERSAL Deportes. 

El padre del jalisciense compartió que hay cosas que se mantienen al interior de la escudería, pero no es 
un secreto que su hijo se tuvo que adaptar a los cambios en el monoplaza pensando en un triunfo 
colectivo. 

“Los puntos fueron favoreciendo a Verstappen y Red Bull fue caminando en ponerle el mejor auto a Max, 
ahora Checo tiene que manejar un auto al estilo de Max”, explicó Pérez Garibay. 

Antonio analizó que esto se decidió desde el inicio de la temporada conforme se fue moviendo el 
campeonato de pilotos. “Si Checo hubiera sido el piloto líder al inicio de la temporada el carro hubiera 
tenido la evolución hacia Checo Pérez para conseguir el campeonato con él”, afirmó. 

Desde su punto de vista lo que tiene que hacer Sergio es “cambiar su estilo” de manejo en el RB18, para 
que al final de la temporada festejen el objetivo de Red Bull, que es lograr el uno y dos en el campeonato 
de pilotos. 

“Hoy se están concentrando en que el auto sea para el campeón (Max), ojalá que Checo Pérez se 
concentre en caminar en ese auto para lograr el segundo lugar del campeonato”, sentenció Antonio 
Pérez Garibay. 

https://www.eluniversal.com.mx/universal-deportes/checo-perez-padre-del-piloto-descarta-que-la-
falta-de-podios-sea-por-mala-relacion-con-red-bull 
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Boletín No.2713 

 

Invertir en la niñez y adolescencia, restituir derechos y los retos presupuestales, temas del 
foro Ruta PEF 2023 

 

• En modalidad virtual, participaron funcionarios, representantes de organizaciones y especialistas 

 

En el primer día del foro “Ruta PEF 2023: Construyendo un Presupuesto para la Niñez y la 
Adolescencia”, en modalidad virtual, que organizó la Comisión de Derechos de la Niñez y 
Adolescencia, funcionarios y especialistas abordaron los temas: inversión, restitución de derechos, 
violencia, protección, retos presupuestales y metodología para la elaboración del Anexo 18. 

 

La diputada Margarita Ester Zavala Gómez del Campo (PAN) agradeció a las y a los ponentes su 
participación y se pronunció por trabajar en favor de la niñez, a fin de garantizados sus derechos. 
“Ojalá lo retribuyamos con presupuesto para impulsar el desarrollo de niñas, niños y 
adolescentes”. 

Inversión, la mejor tasa de retorno 

María Constanza Tort San Román, encargada del Despacho de la Secretaría Ejecutiva del Sistema 
Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINNA), mencionó que es 
importante garantizarles todos sus derechos, pero para ello se requiere inversión pública y 
recursos suficientes, ya que tienen muchas necesidades.  
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“La disminución de las desigualdades sociales de niñas, niños y adolescentes es una obligación; se 
requiere inversión presupuestaria y un ejercicio eficiente. En el tema de niñas y niños no hay un 
mañana, no nos podemos esperar para atender sus necesidades; es indispensable que anexos 
transversales y presupuestales tengan la perspectiva de la niñez y adolescencia”.    

18 mil niñas, niños y adolescentes, sin cuidados parentales 

Oliver Castañeda Correa, procurador Federal de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes, 
expuso que en el análisis presupuestal se busca identificar aquellos factores importantes, como 
son: pobreza y marginación, bienes y servicios básicos (educación y salud), sistema de cuidado y 
acceso a procesos en el ámbito de justicia. 

Precisó que se tienen identificados en el país a casi 800 centros asistenciales y que 18 mil niñas, 
niños y adolescentes están sin cuidados parentales. Los que ingresan, dijo, han sido víctimas del 
abandono y requieren apoyo del Estado y de la sociedad civil para cubrir sus necesidades y lograr 
el ejercicio de sus derechos.     

SHCP 

El coordinador de Programación y Presupuesto de Servicios en la Dirección General de 
Programación y Presupuesto “A” de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Sergio Robles 
Bedolla, dio a conocer que se implementó una metodología para facilitar la integración del Anexo 
18.  

En ella, añadió, “nosotros necesitamos la retroalimentación del ejecutor de gasto para que esté 
consciente de cómo será la carga que debe considerar y los criterios a tomar, porque se hacen en 
automático en el sistema”.    

También de la SHCP, Gustavo González Chávez, director de Programación y Presupuesto, relató 
que hay programas presupuestarios que participan al cien por ciento por ser de beneficio directo 
a la niñez, que es el caso de los del ámbito educativo, y otros al 50 por ciento.  

Fortalecer la metodología, explicó, permite conocer de manera precisa las fuentes de información 
que usan las dependencias y entidades. Añadió que existen plantillas para los grupos de 0 a 5, de 
6 a 11 y de 12 a 17 años. El factor demográfico, abundó, es indispensable si las dependencias no 
tienen datos suficientes o no cuentan con un padrón. 
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Leonardo García Torres, subdirector de área de la Dirección General de Programación y 
Presupuesto “A” de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, mencionó que muchos ejecutores, 
dado el cambio de personal, desconocen cómo se realiza un cálculo o cómo reportar en el anexo 
transversal.  

Agregó que la Ley Federal de Presupuesto y los sistemas de Hacienda van encaminados a tener 
una clave presupuestaria, la cual delimita el detalle transversal. El objetivo de la metodología es 
saber qué está haciendo el programa, cuál es realmente su finalidad, la unidad responsable y 
quién lo reporta.   

UNICEF 

La jefa de Política Social de UNICEF, Catalina Gómez, indicó: “No es un tema de interpretación; se 
ha visto cómo la inversión social en México ha tenido una tendencia ascendente y se han 
incrementado las inversiones sociales, pero para la infancia hay una tendencia a la baja”.  

Puntualizó que se debe reconocer que hay una situación por atender, así como enfocar los 
esfuerzos a mejorar la situación y reforzar las acciones para niñas, niños y adolescentes. Pidió 
evitar recortes en las inversiones prioritarias para estos sectores.  

Arianna González, oficial de Política Social de UNICEF, expuso que la inversión en la infancia y la 
adolescencia de 2018 a 2023 tiene una tendencia al alza en términos absolutos, pero en términos 
reales ha perdido crecimiento. De 2019 a 2022 hay crecimientos muy negativos, y para el 2023 
será de 3.1 por ciento en términos reales; el incremento en términos absolutos será de 67 mil 718 
millones de pesos. 

Mencionó que se tiene una inversión per cápita para 2023 de 22 mil 983 pesos anuales; la primera 
infancia es el grupo que tiene menor inversión (19 por ciento), seguido por la niñez (45 por ciento) 
y adolescencia (36 por ciento). Todo ello, dijo, suma 899 mil millones de pesos que recibirá ese 
grupo etario.   

INEGI 

Oscar Jaime Bello, director general de Estadísticas de Gobierno, Seguridad Pública y Justicia del 
INEGI, resaltó que, para diseñar estrategias de prevención y atención de la violencia, es preciso 
reconocer la prevalencia y la dinámica actual contra las niñas, niños y adolescentes. Planteó tener 
una encuesta de violencia contra niñas, niños y adolescentes.  
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“Estamos buscando tener un instrumento validado que pueda ser aplicado en el país y con las 
mejores prácticas internacionales; ayudaría a entender la situación de la niñez. Para un primer 
piloto a escala nacional, se requieren entre 10 a 15 millones de pesos para 2023, y para llevar a 
cabo la encuesta se necesitan, al menos, 100 millones de pesos”, añadió.   

La directora general adjunta de Desarrollo, Análisis e Indicadores de Gobierno del INEGI, Alejandra 
Ríos Cázares, precisó que el levantamiento de información sobre violencia o experiencias de 
victimización contra las mujeres, “nos ha dejado muy claro que el levantamiento de datos en la 
infancia requiere precisiones metodológicas y éticas a fin de evitar la revictimización y algún tipo 
de agravamiento”. 

Subrayó que la encuesta es de particular importancia porque no se cuenta con información 
sistematizada y recurrente sobre los niveles de violencia contra niñas, niños y adolescentes, “ya 
que es un problema en el país y a nivel internacional. Es más invisible la primera infancia y se 
requiere una estrategia de recolección de información al principal cuidador”.    

Especialistas y fundaciones 

Nancy Ramírez Hernández, directora nacional de Incidencia Política y Temas Globales de la 
organización de Save The Children, consideró indispensable visibilizar los desafíos públicos que se 
enfrentan para garantizar los derechos de este sector de la población y lograr en 2023 un 
presupuesto que dé bienestar a casi 20 millones de niñas, niños y adolescentes que viven en 
pobreza y protegerles de la violencia.  

Relató que en la última década se ha observado una tendencia de bajo crecimiento en la inversión 
pública a la niñez y adolescencia; hay reducciones presupuestarias que contrastan con la 
agudización de las distintas problemáticas que afectan a esta población, especialmente, a partir 
de la pandemia. “Lamentablemente, el panorama propuesto para 2023 no es el mejor; se observa 
una baja inversión”.  

De la Quinta Carmelita-Fundación Unnido, Georgina Ibáñez Velazco afirmó que 15 por ciento de 
niñas, niños y adolescentes que viven en centros de asistencia social verán restituido su derecho 
a vivir en familia; el resto seguirá así mientras “no se invierta adecuadamente”.  

La pobreza y marginación generan condiciones para que este sector no pueda permanecer de 
manera segura en sus familias, por ello hay que apoyar la prevención familiar, ya que ocasionaría 
menor sufrimiento a ese sector etario. Se manifestó por restituir los derechos de la infancia y 
adolescencia. 
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Kenji López Cuevas, presidente fundador de Cáncer Warriors de México y consejero en la Junta 
Directiva de la Unión Internacional para el Control de Cáncer (UICC), solicitó invertir mayores 
recursos, en particular para enfermedades crónicas no transmisibles: cáncer, hipertensión, 
diabetes y demás padecimientos. 

En México, añadió, hay una prevalencia de 23 mil casos de niñas, niños y adolescentes con cáncer, 
una incidencia de 5 mil nuevos casos por año y más de dos mil fallecimientos anuales; es decir, 
cada 4 horas pierde la vida un menor y adolescente por estas circunstancias. La detección tardía 
es de los principales problemas. El presupuesto bajó y se necesitan más especialistas e 
instituciones de atención. 

 

--ooOoo-- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/invertir-en-la-ni-ez-y-adolescencia-
restituir-derechos-y-los-retos-presupuestales-temas-del-foro-ruta-pef-2023 
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Buscará PAN que sean 18 días de vacaciones desde el 
primer año laboral 

 
El Partido Acción Nacional (PAN) buscará que el número de días de vacaciones aumente a 18 días y no 
solo a 12, como está en la iniciativa que se aprobó en días pasados en comisión de la Cámara de 
Diputados, informó la senadora por Querétaro, Estrella Rojas. 
En rueda de prensa, tanto la legisladora, como los diputados federales Felifer Macías y Pepe Báez, 
indicaron que ven de forma positiva que se busque aumentar el número de vacaciones desde el primer 
año de trabajo, pues las recomendaciones de los organismos internacionales así lo indican. 

https://codiceinformativo.com/2022/10/buscara-pan-que-sean-18-dias-de-vacaciones-desde-el-
primer-ano-laboral/ 

 

https://codiceinformativo.com/2022/10/buscara-pan-que-sean-18-dias-de-vacaciones-desde-el-primer-ano-laboral/
https://codiceinformativo.com/2022/10/buscara-pan-que-sean-18-dias-de-vacaciones-desde-el-primer-ano-laboral/


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 04/10/2022 LEGISLATIVO 

Entrevista / Juan Carlos Romero Hicks (Diputado – PAN) 
“Un evento cívico con tres propósitos muy claros para darle contexto. Primero, presentar experiencias 
exitosas locales de Acción Nacional en donde tenemos mucho que comentar; por ejemplo, en 
Guanajuato tenemos ya 31 años. Segundo, el poder ser contraste con las evaluaciones de otros 
gobiernos locales en donde de manera reiterada y consistente en generar los mejores gobiernos 
estatales de Acción Nacional y tercero, empezar a escuchar propuestas y reflexiones hacia el 2024, 
ubiquemos el momento y lo conozco muy bien, fui el coordinador de los senadores para la Reforma 
Política en la parte reglamentaria en 2014”. 

https://drive.google.com/file/d/1I0gsHF0R4I8Qvy_hmiV9ZuA0fHBUG_Lr/view 
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Resultados y trabajo durante primer informe de Laura 
Barrera Fortoul 

 
La diputada federal Laura Barrera Fortoul presentó su primer informe de actividades legislativas 
destacando que ha impulsado iniciativas sobre políticas públicas y acciones que buscan mejorar la 
calidad de vida de las y los mexicanos. 
La legisladora agradeció la oportunidad de informar a la población sobre los resultados de su primer año 
de actividades legislativas en la LXV Legislatura de la Cámara de Diputados. “Sé que, juntos, podremos 
seguir construyendo un país con oportunidades para todas y todos”. 

https://www.cuestiondepolemica.com/resultados-y-trabajo-durante-primer-informe-de-laura-barrera-
fortoul/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.cuestiondepolemica.com/resultados-y-trabajo-durante-primer-informe-de-laura-barrera-fortoul/
https://www.cuestiondepolemica.com/resultados-y-trabajo-durante-primer-informe-de-laura-barrera-fortoul/
https://pinterest.com/pin/create/button/?url=https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/10/03/condenan-diputados-federales-del-pri-actos-violentos-en-jalisco/&media=https://www.elheraldodesaltillo.mx/wp-content/uploads/2022/10/condenan.jpg&description=Condenan+diputados+federales+del+PRI+actos+violentos+en+Jalisco
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Condenan diputados federales del PRI actos violentos en 
Jalisco 

 
Los integrantes del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, encabezados por el 
coordinador Rubén Moreira Valdez, condenaron los hechos violentos suscitados en Zapopan, Jalisco, en 
donde una persona perdió la vida y hubo varios heridos, además de que puso en gran riesgo a ciudadanos 
que visitaban una plaza comercial, así como a empleados y personal de seguridad. 
 
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/10/03/condenan-diputados-federales-del-pri-actos-
violentos-en-jalisco/ 
 
 
 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/10/03/condenan-diputados-federales-del-pri-actos-violentos-en-jalisco/
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/10/03/condenan-diputados-federales-del-pri-actos-violentos-en-jalisco/
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Alito hizo en lo oscurito tratos con Javier Corral: Maru Campos 

 

En entrevista con Carlos Loret de Mola, la Gobernadora de Chihuahua, Maru Campos dijo que sí quiere 
ser presidenta, pero antes de competir, aseguró que quiere decirle a los mexicanos que hay otra forma 
de gobernar y que es responsabilidad de todos los integrantes del PAN, denunciar lo que está pasando 
en el país. 

“Es un tema de responsabilidad, es muy diferente que un gobernador allá afuera diga que quiere o no 
quiere, cuando tenemos un sistema muy fallido. Sí quiero y me encantaría pero primero hay una 
responsabilidad con el estado. Si las cosas se alinean, sí aceptaría ser candidata a la presidencia”, agregó. 

Por otro lado reiteró la necesidad de ir en coalición, debido a que es lo más objetivo y sensato para todas 
las fuerzas de la sociedad civil que van contra un gobierno que no da soluciones. Lo primero, dijo, es que 
cada quien decida su candidato o candidata y posteriormente se llegue a uno común. 

Respecto a la alianza y los señalamientos contra el dirigente del PRI, Maru Campos negó tener algo en 
contra del partido. 

“La unión es con los priístas de bien que se están dando cuenta que hay otra forma de gobernar. Alito 
está enojadito, pero es un tema con él no con el PRI. Hoy nadie puede sólo, pero si Alito no puede cumplir 
acuerdos, está bien, yo voy a buscar priístas que sí puedan cumplir acuerdos. Que recuerde Alito como 
venía de bajo perfil, pedía camionetas prestadas en la campaña del 2021 y jugó con Javier Corral en su 
momento, jugó con Morena”, detalló. 

Así mismo, dijo que Movimiento Ciudadano no hará coalición con Alito, más no se niega a hacerlo con el 
PRI. “Lo importante es hacer un equipo, todos los líderes de los partidos políticos estamos trabajando 
para ir en contra de lo que está distorsionando al país y de cómo están destruyendo nuestras 
instituciones. El ejercicio que se dio el día de ayer, que fue muy bueno porque hubo manifestaciones de 
fortaleza, se puede hacer más grande. Es hablar sobre un hecho concreto de alianza, de unión, de equipo. 
Las marcas y las etiquetas son lo de menos, lo importante es hacer un equipo contra el régimen que en 
realidad no le ayuda en nada a nadie”, explicó. 

https://wradio.com.mx/programa/2022/10/03/asi_las_cosas_con_carlos_loret_de_mola/1664830128
_376527.html 
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México, primer lugar en embarazo de adolescentes; urge 
impulsar programas de planificación familiar: María 

Rosete 
 

Entre los países integrantes de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), 
México ocupa el primer lugar de embarazos adolescentes; al año, 77 de cada mil embarazos son de 
mujeres menores de 19 años, alertó la diputada María Rosete Sánchez (PT). 

https://efekto10.com/mexico-primer-lugar-en-embarazo-de-adolescentes-urge-impulsar-programas-
de-planificacion-familiar-maria-rosete/ 

 

https://efekto10.com/mexico-primer-lugar-en-embarazo-de-adolescentes-urge-impulsar-programas-de-planificacion-familiar-maria-rosete/
https://efekto10.com/mexico-primer-lugar-en-embarazo-de-adolescentes-urge-impulsar-programas-de-planificacion-familiar-maria-rosete/
https://efekto10.com/mexico-primer-lugar-en-embarazo-de-adolescentes-urge-impulsar-programas-de-planificacion-familiar-maria-rosete/
https://efekto10.com/
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“A mí tampoco”: Fernández Noroña 
sentenció no ser invitado a toma de 

protesta de Américo Villarreal 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado Gerardo Fernández Noroña dio a conocer que no fue invitado a la toma de protesta por 
la gubernatura de Tamaulipas de Américo Villarreal Anaya, misma que se llevó a cabo el pasado 
sábado 1° de octubre. 

Y es que resaltó la manera en la que lo dio a conocer, pues respondió una serie de tuits del antiguo 
gobernador del estado Francisco Javier García Cabeza de Vaca, quien aclaró que él no fue invitado 
a la toma de protesta: 

“Buenos días a todos. Publico este tuit para evitar especulaciones. 1. No asistí a la toma de protesta 
del Nuevo Gobernador porque no fui convocado. 1/3 hilo”, escribió a través de su cuenta de Twitter 
la mañana de este lunes 3 de octubre. 

En ese sentido, Noroña retomó el tuit y escribió: “Mira, a mí tampoco me invitaron. Ya somos dos”. 

“A mí tampoco”: Fernández Noroña sentenció no ser invitado a toma de protesta de Américo Villarreal - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/03/a-mi-tampoco-me-invitaron-fernandez-norona-sentencio-no-ser-invitado-a-toma-de-protesta-de-americo-villarreal/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1664830800
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Donación de órganos: PT adelanta voto contra reforma a la Ley General de Salud 

 

El Partido del Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados votará contra la reforma a la Ley General de Salud, 
mediante la cual se establece que cualquier persona, sin mediar voluntad previa, pueda donar órganos, 
adelantó el legislador Gerardo Fernández Noroña. 

Dicha reforma a la Ley estaría programada para ser discutida y, en su caso, aprobada por el Pleno de San 
Lázaro este martes en sesión ordinaria; sin embargo, no cuenta con los consensos necesarios, como el 
de la bancada petista, quien a través de un comunicado difundido por Fernández Noroña anunció su 
posición. 

“Se busca que aprobemos una ley que permite que se donen los órganos de una persona que va a morir 
o muere, a pesar de que ella no lo haya autorizado. Tampoco se requeriría la autorización de algún 
familiar cercano. Simplemente, se utilizarían” 

El vicecoordinador de la fracción del PT consideró inaceptable avalar una modificación a la ley que 
pretenda fortalecer y cobijar el negocio del “tráfico ilegal de órganos, ya que no hay ninguna certeza de 
que éstos irán a las instituciones públicas y a las personas pobres que necesiten uno”. 

Fernández Noroña enfatizó que "lamentablemente tendrán acceso a los órganos quienes puedan 
pagarlos; ésta ha sido, hasta ahora, la cruel realidad y lo seguirá siendo mientras los servicios de salud 
públicos no cuenten con las condiciones necesarias para hacer frente a esta necesidad”. 

El diputado federal explicó que actualmente es el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) el que 
realiza las acciones de trasplante, por eso están de acuerdo con la reforma en esa parte; sin embargo, 
esas autoridades no mencionan que esos servicios están subrogados, es decir, privatizados. 

Lo fundamental en estos casos, señaló Noroña, es promover la cultura de la donación y, al mismo tiempo, 
crear la infraestructura necesaria en el sector de salud pública para poder hacer frente a esta necesidad 
y tener la posibilidad de salvar muchas vidas. 

“En lo personal, creo que debemos hacer una gran campaña de difusión y convencimiento y de ninguna 
manera obligar a dicha donación. La donación de órganos debe significar vida y no negocio” 

https://www.razon.com.mx/mexico/pt-adelanta-voto-donacion-tacita-organos-500695 
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Proponen facultar al Congreso para expedir Ley General de 
Imagen Institucional del Estado Mexicano 

 
La diputada Julieta Mejía Ibáñez, a través de la diputada Jessica María Guadalupe Ortega de la Cruz, 
ambas de MC, presentó una iniciativa de reforma constitucional, con el objeto de facultar al Congreso 
de la Unión para expedir la Ley General de Imagen Institucional del Estado Mexicano. 
 
https://www.enteratever.com/proponen-facultar-al-congreso-para-expedir-ley-general-de-imagen-
institucional-del-estado-mexicano/ 
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La Cámara de Diputados se pronuncia por aplicar acciones 
y políticas públicas que pongan fin a quema de gas: Nayeli 

Fernández 
 

La diputada Nayeli Fernández Cruz (PVEM) explicó que la quema de gas libera dióxido de carbono y otros 
contaminantes como el metano, un gas de efecto invernadero que los científicos han relacionado con el 
calentamiento global, y justo para proteger el medio ambiente, por lo que la Cámara de Diputados 
aprobó el pronunciamiento que busca aplicar nuevas acciones y políticas públicas que pongan fin a esta 
práctica negativa en la industria petrolera.  
 
https://www.enteratever.com/la-camara-de-diputados-se-pronuncia-por-aplicar-acciones-y-politicas-
publicas-que-pongan-fin-a-quema-de-gas-nayeli-fernandez/ 
 
 
 
 
 

https://www.enteratever.com/la-camara-de-diputados-se-pronuncia-por-aplicar-acciones-y-politicas-publicas-que-pongan-fin-a-quema-de-gas-nayeli-fernandez/
https://www.enteratever.com/la-camara-de-diputados-se-pronuncia-por-aplicar-acciones-y-politicas-publicas-que-pongan-fin-a-quema-de-gas-nayeli-fernandez/
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Tienen maquilas un complicado año por la inflación 
 

Para la industria maquiladora ha sido muy complicado este año absorber, por ejemplo, los porcentajes 
de inflación que ha habido superando el 8 por ciento que no se había tenido, aunque hay información 
del Banco de México donde proyecta una inflación más baja para el siguiente año, indicó la presidenta 
de Index Juárez, Fabiola Luna. 
 
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/finanzas/tienen-maquilas-un-complicado-ano-por-la-
inflacion-8973839.html 
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Inseguridad, corrupción y desconfianza, los retos de 
Américo Villarreal 

 
Américo Villarreal Anaya recibió un estado donde a pesar de que ya se transita con mayor seguridad en 
carreteras, no se logró recuperar en seis años la tranquilidad en todos los rincones del estado, tan es así 
que la desaparición de personas continúa. 

https://www.milenio.com/politica/inseguridad-corrupcion-desconfianza-retos-americo-villarreal 
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Quería CJNG secuestrar a empresario en Zapopan 
 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador informó que un grupo del Cártel de Jalisco Nueva 
Generación (CJNG) quería secuestrar a un empresario lo que desató la balacera que causó pánico en una 
plaza de Zapopan, Jalisco. 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/
queria-cjng-secuestrar-a-empresario-en-zapopan/ar2480181?v=5 
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Retoma Gobernador cambiar Pacto Fiscal 
 
Al celebrar la publicación de la reforma integral a la Constitución de Nuevo León, el Gobernador Samuel 
García retomó ayer la necesidad de renegociar el Pacto Fiscal federal luego de meses de evadir el tema. 

 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/re
toma-gobernador-cambiar-pacto-fiscal/ar2479994?v=3 
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Parte Caravana Madre de Migrantes Rumbo a la Costa de 
Chiapas 

 
Unos 2 mil migrantes de diferentes nacionalidades partieron en caravana desde Tapachula en las 
primeras horas de este domingo, con destino a la Ciudad de México, y al final de día lograron llegar al 
municipio de Huixtla, a 50 kilómetros de ésta localidad. 
 
https://elorbe.com/portada/2022/10/03/parte-caravana-madre-de-migrantes-rumbo-a-la-costa-de-
chiapas.html 
 
 
 

 

https://elorbe.com/portada/2022/10/03/parte-caravana-madre-de-migrantes-rumbo-a-la-costa-de-chiapas.html
https://elorbe.com/portada/2022/10/03/parte-caravana-madre-de-migrantes-rumbo-a-la-costa-de-chiapas.html
https://elorbe.com/archivos_data/2022/10/caravana-07.jpg


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

04//10/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

Contrafilo 03 de octubre de 2022  ,  7:36 



PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

04//10/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

https://www.quadratin.com.mx/opinion/contrafilo-37/ 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 04/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

33 04/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

04/10/2022 20 

 

 

 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

04/10/2022 5 

 

 

 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

04/10/2022 5 

 

 

 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

04//10/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

LUNES 3 DE OCTUBRE DE 2022 

--Tan lejos de Dios y tan cerca de 
algunos MP --Maru se afianza en 

el staff electoral de Acción 
Nacional 

Redacción | El Heraldo de Chihuahua 

CÁTEDRA.- Una cátedra le dio el juez de Control Fabián Rodolfo Sáenz Gómez al agente Ángel Aníbal Gil 
Medina, ministerio público adscrito a la Fiscalía Especializada de la Mujer, quien con ilusiones y 
suposiciones intentó obtener la vinculación a proceso sobre una carpeta de investigación marcada con la 
causa penal 1671/22. 

CÁTEDRA II.- En días pasados, el juzgador le “bateó” una carpeta de investigación por no tener lo básico 
necesario para una vinculación a proceso, pues al parecer no conocía de los requisitos jurídicos para fincar 
la responsabilidad penal y en cambio el juez Rodolfo Sáenz le tuvo que explicar paso a paso los términos y 
el material probatorio para encontrar los elementos sustanciales para fincar o no responsabilidades. 

FRÁGIL.- Durante un periodo de seis meses, el agente intentó integrar y prácticamente “fabricar” un delito a la persona 
involucrada en la investigación, pese a que las mismas pruebas elaboradas por médicos, peritos, psicólogos y otras 
testimoniales lo contradecían y en lugar de replantear la acusación, decidió judicializarla y con ello evidenció su 
capacidad o la ausencia de ésta. 

GRAVE.- Lo grave del asunto no es sólo que el agente no conociera la metodología para elaborar una investigación, 
sino la afectación para una persona a la que no le han comprobado su culpabilidad y que como en este caso, cuántas más 
estarán en esa situación sin acceder a la justicia incluso para las propias víctimas. 

*** 
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OPCIÓN.- La gobernadora María Eugenia Campos se ha posicionado como una sólida opción del PAN para la 
candidatura presidencial de 2024. Ella misma lo expuso en entrevistas con medios nacionales: “Sí quiero, pero estoy 
concentrada al 100% en gobernar Chihuahua”. 

STAFF.- Otras cartas son su homólogo de Yucatán, Mauricio Vila, así como el diputado Juan Carlos Romero Hicks y el 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda. Un staff al cual el dirigente 
nacional Marko Cortés convoca a cada evento importante. 

CONVOCATORIA.- Los cuatro políticos participaron ayer en el foro “Cambiemos México. ¡Sí hay de Otra!”, 
realizado en la capital del país por el Comité Ejecutivo Nacional como un canal de comunicación directo con 
la ciudadanía. A partir de esta fecha, Acción Nacional dio a conocer que realizará estos diálogos cada 15 
días en diferentes sedes. 

*** 

DISCURSO.- Maru Campos registró una positiva participación con un discurso de rostro humanista, 
enfocado en la armonía y dignidad de las personas con proyectos que eviten el dolor y que de fondo 
cambien la realidad de las personas. 

DISCURSO II.- “La función de un buen gobierno no es la de cultivar simpatías ni votos, la política es para 
darle a las personas condiciones para que puedan tener una vida digna”, subrayó la mandataria, quien 
asume de manera natural el rol en grandes ligas y de ese grupo es la única mujer que Acción Nacional ha 
seleccionado como su apuesta de cara a 2024. 

*** 

TAQUIZA.- La presidenta electa del Comité Municipal del PAN en Juárez, Xóchitl Contreras, tuvo ayer su 
primer evento, que consistió en convocar a los militantes para ver y escuchar la participación de la 
gobernadora Maru Campos en el foro realizado en la Ciudad de México. 

LLENA.- Lo destacado es que tuvo casa llena, a diferencia de otras plazas donde la asistencia no fue tan 
copiosa y no faltó quien lo atribuyera en parte a la “operación taquiza”, lo cual no demerita su poder de 
convocatoria, pues hasta para eso hay que buscarse una buena barbacoa que ofrecer. 

*** 

ALIANZA.- Lo cierto es que estas acciones enmarcan la propuesta blanquizaul y todavía habría que ver si se 
concreta y cómo se perfilará la alianza con PRI y PRD. Tan tambaleante se percibe hoy por hoy, que en el 
ámbito nacional no se descarta que en lugar del tricolor se integre Movimiento Ciudadano. Al tiempo. 

*** 

MIEL.- Mientras en la transición de la Rectoría de la UACH cada día surge una disputa judicial por resolver, 
en el Sindicato del Personal Académico de la Universidad se informó que el cambio de la mesa directiva 
estuvo plagado del reconocimiento de las bases. 

SINDICATO.- En ese contexto, Rubén Torres Medina ya asumió como líder del SPAUACH, luego de que así 
lo avalaran en su informe el Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral y la Coordinación General de 
Registro de Asociaciones. 

*** 
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CORCHOLATAS.- En Juárez, la representación para el proyecto electoral del canciller Marcelo Ebrard sumó 
a colonos y transportistas a la iniciativa que encabeza Hellen García González en su calidad de delegada 
estatal.  

FRONTERA.- Desde luego saben que la frontera es uno de los puntos estratégicos para obtener una 
diferencia en la contienda de 2024, ya que la mayoría del centro y sur del país tienen una preferencia 
importante para que Morena y sus aspirantes puedan ser cobijados con su voto, pero el norte del país hay 
que trabajarlo. 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/rafagas/tan-lejos-de-dios-y-tan-cerca-de-algunos-mp-maru-se-afianza-en-el-
staff-electoral-de-accion-nacional-8976742.html  
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La otra cuenta regresiva 
Humo Blanco 

Cd. Victoria, Tamaulipas.- Sobre la situación legal del ex gobernador FRANCISCO GARCÍA CABEZA DE VACA, se 

maneja poco en el plano mediático.  Da la impresión que esto irá de menos a más. 

A nivel nacional, este lunes,  las empresas de comunicación e información  se enfocaron a diversos  temas pero no tarda 

en ser noticia el ex gobernador. 

Y es que se trata de un asunto de interés periodístico que causa expectativa y por ello se pone atención a lo que hará 

la  Fiscalía General de la República (FGR), luego del primer malogrado intento por vincular a proceso al ahora ex 

mandatario. 

Recordemos que una Controversia Constitucional, decidida a su favor por la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN), permitió a GARCÍA CABEZA DE VACA conservar el  fuero y librar así  una orden de aprehensión dictada por 

un juez federal 

Sobre el caso CABEZA DE VACA, si se informó dese el periódico el Independiente, que dirige CARLOS RAMÍREZ,  en 

su nota principal,  en donde se asegura que se  habría liberado  orden de aprehensión, en contra del ex gobernador, por 

“delincuencia organizada, lavado de dinero, corrupción, peculado y enriquecimiento ilícito, más lo que se acumule”. 

En cuanto a Tamaulipas, en general no se abordó el asunto en medios convencionales aunque en redes sociales si se 

alude al ex jefe del ejecutivo y también en columnas y no precisamente para enviarle saludos y reconocimientos. 

A propósito, el ex mandatario utilizó el twitter para expresar que no asistió a la toma de protesta del nuevo gobernador 

porque no fue convocado. 

De igual manera sostuvo que estaba tomándose unos días de descanso con su familia y, según el texto, seguirá 

atendiendo  su rancho en Tamaulipas. 

Habrá que ver si lo que señala es así o se trata de una forma de curarse en salud ante su debacle política y el escenario 

complicado que enfrenta  en el plano legal. 

Por lo pronto tampoco se le vio en la pasarela panista de los presidenciables,  en la que  se marcó el inicio del 

proselitismo encubierto de los “suspirantes”. 
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Los destapados son los gobernadores MARÍA EUGENIA CAMPOS GALVÁN  y MAURICIO VILA DOSAL de 

Chihuahua y Yucatán, en forma respectiva. 

Igual se dio el visto bueno al presidente de la Cámara de Diputados, SANTIAGO CREEL MIRANDA y al legislador 

federal, JUAN CARLOS ROMERO HICKS. 

Lo anterior tuvo lugar en la Ciudad de México (CDMX), durante el foro denominado “Cambiemos México, si hay de 

otra”. 

Seguramente algo sabe el dirigente nacional del PAN, MARKO CORTÉS MENDOZA, porque no requirió la presencia 

de GARCÍA CABEZA DE VACA, pese a que, hace varios meses, consideraba a su compañero de partido un prospecto 

para el 2024. 

La evidencia que se registra en Tamaulipas es que el panismo sigue a la baja debido debido a los excesos en que han 

caído. 

Desde luego que algunos de los mandatarios de Acción Nacional  la han librado pero enfrentan situaciones difíciles, al 

igual que su partido, por lo que no están en su mejor momento en lo de la carrera presidencial. 

En ese sentido, si GARCÍA CABEZA DE VACA carga con una derrota y trae denuncias en su haber, difícilmente lo 

van a incluir  entre los distinguidos del PAN. 

A ver qué dice la FGR y qué hace el ex gobernador luego de que culminen sus vacaciones. En una de esas declara  que 

esta en entidad pero en realidad se encuentra “camuflado” en el extranjero. 

Recordemos que un ex mandatario de Tamaulipas, de extracción priista, aseguraba que iba por la presidencia y terminó 

escondido en Italia y de ahí, una vez que lo encontraron, lo llevaron a prisión en donde todavía está. 

Ya que andamos en éste tipo de ambientes espinosos, le compartimos que el Alcalde de Victoria, EDUARDO GATTÁS 

BÁEZ, declaró que ya se están presentando denuncias penales por los desvíos millonarios encontrados en el DIF local, 

Comapa y el propio municipio capitalino. 

Incluso le pidió al Fiscal, IRVING BARRIOS MOJICA, que actúe en base a derecho debido a que la situación cambio y 

no se trata de actos de venganza sino de exigencia para que se haga justicia. 

Precisó que las denuncias no van acompañadas con notas periodísticas sino con documentos. “Papelito habla”, dijo. 

La “papa caliente” la tiene el Fiscal debido a que fue precisamente de su “bunker” desde donde  se empapeló a no pocos 

personajes, incluido GATTÁS BÁEZ, por aspectos de carácter político. 

En efecto; las cosas tienen que cambiar y los ámbitos de procuración y administración de justicia no deberán desentonar. 
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Si las voces agraviadas no claudicaron en los peores momentos menos lo harán ahora… 

AL CIERRE 

El gobernador de Tamaulipas, AMÉRICO VILLARREAL ANAYA fue recibido con aplausos, de parte de los empleados, 

a su llegada a Palacio de Gobierno. 

Lo propio sucedió poco antes, cuando presidió su primera ceremonia cívica  de honores a la bandera, en la explanada 

de las oficinas de la Secretaría de Educación en Tamaulipas (SET), a cuyo evento acudió el magisterio y servidores 

púbicos de educación del estado. 

Buena señal le mandó el jefe del ejecutivo al profesorado al subrayar que se combatirá el rezago en el sector y que en 

Tamaulipas la educación será verdaderamente transformadora. 

A la ceremonia   acudieron el conjunto de los secretarios y la esposa del gobernador, MARÍA SANTIAGO DE 

VILLARREAL, el Alcalde de Victoria, EDUARDO GATTAS BAEZ y su esposa, LUCÍA RODRÍGUEZ, lo mismo que el 

dirigente de la Sección 30 del SNTE, RIGOBERTO GUEVARA VÁZQUEZ, entre otros invitados. 

La anfitriona fue la titular  de la SET, LUCÍA AIMÉ CASTLLO PASTOR. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.gaceta.mx/2022/10/la-otra-cuenta-regresiva/  

https://www.gaceta.mx/2022/10/la-otra-cuenta-regresiva/
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AMLO IMPULSA MÁS ACCIONES PARA CONTENER LA INFLACIÓN  

Debido a que la inflación no tiene indicios de ceder el presidnete Andrés Manuel López Obrador firmó un nuevo 

acuerdo con empresarios productores para ampliar el Paquete Contra la Inflación y la Carestía (PACIC), con el 

compromiso de que la canasta de 24 productos se mantenga en 1,039 pesos hasta el 28 de febrero de 2023. El 

mandatario agregó que se darán apoyos a productores, como bajos precios en fertilizantes, y que se beneficiarán 

a 2 millones de pequeños productores. El acuerdo para luchar contra la elevada inflación, especialmente en alimentos, contempla 

la entrega de una licencia única a las compañías para agilizar trámites e incrementar la producción de rubros como maíz, pollo y 

cerdo. Con este plan se busca que el precio promedio de los 24 productos de la canasta básica se reduzca en un 8 por ciento. 

Enhorabuena por este esfuerzo en el que participan estas 15 empresas: Antonio Suárez Gutiérrez, Tuny (atún); Leovy Carranza 

Beltrán, Grupo Pinsa-Dolores (atún); Juan Antonio González Moreno, Grupo Gruma-Maseca (tortilla); Altagracia Gómez Sierra, 

Grupo Minsa (tortilla);Daniel Salazar Ferrer, Bachoco (pollo y huevo);  Isidro Ávila Lupercio, San Juan (huevo), Jesús Vizcarra 

Calderón, Sukarne (carne de res); Arnulfo Ortiz, Grupo Gusi (carne de res); José Zaga Mizrahi, Opormex (carne de cerdo); 

Eugenio Caballero Sada, Sigma Alimentos (carne de cerdo); Guilherme Loureiro y Javier Treviño, Walmart (distribuidores); 

Ricardo Martín Bringas, Soriana (distribuidores); Antonio Chadraui Obeso, Chedarui (distribuidores); Alfonso Celis, Socorro 

(huevo) y Alfonso Rosales Wybo, Valle Verde  

ESTE MARTES EL SENADO VOTA AMPLIACIÓN HASTA 2028 DE FUERZAS ARMADAS EN TAREAS DE SEGURIDAD 

Hasta ahora se mantiene la espectativa si se logrará o no el consenso para que el Senado apruebe ampliar 

hasta el 2028 la presencia de marinos y militares en tareas de seguridad. Por más que el coordinador de Morena 

hizo grandes esfuerzos de diálogo, la bancada del PAN no aceptó los cambios propuestos a la minuta de la 

Cámara de Diputados que incluyen controles parlamentarios. Mismos sí podrían aceptar el PRI y PRD  Sin 

embargo, este hecho no parece molestarle mucho al gobierno pues la consulta que realizará el secretario de 

gobernaciónsobre sobre el tema a realizarse en enero sigue en pie, lo que permitirá promocionarse rumbo al 2024 y además utilizar 

el tema en las campañas electorales del Estado de México y en Coahuila. Así que estaremos atentos al debate que se llevará a 

cabo este martes en el pleno que ya se anticipa “duro” dado que Acción Nacional no se dobló. Atentos.     

SANTIAGO CREEL LLAMA A LA RECONCILIACIÓN   

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, llamó a la conciliación: y aunque, dijo, podemos 

pensar distinto, podemos unirnos en propósitos comunes, hay que reconciliar a México y reconstruir nuestros 

sistemas institucionales. Y es que el legislador panista acusó que en México enemos un Presidente que 

divide, que confronta, que llama a unos traidores, que cataloga en buenos y malos, tenemos un Presidente 

que miente, porque dijo que habría menos pobres, que en materia de salud estaríamos como Dinamarca, miente y eso no lo vamos 

a permitir, afirmó. "Llevamos cuatro años y no se ha atrevido a dialogar con nosotros, yo voy a seguir insistiendo porque sin diálogo 

no hay democracia", declaró. El legislador panista, acusó además de que el titular del Ejecutivo, viola la Constitución. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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IGNACIO MIER AFIRMA QUE CONSULTA PARA QUE MILITARES EXTIENDAN SU PARTICIPACIÓN EN TAREAS DE 

SEGURIDAD NO INTERVIENE EN LABORES DEL LEGISLATIVO  

Siempre dispuesto a respaldar las propuestas del Presidente, Ignacio Mier Velazco, coordinador parlamentario de 

Morena en la Cámara de Diputados afirmó que la consulta a la población sobre la permanencia de las Fuerzas 

Armadas en la seguridad pública del país, no contraviene las responsabilidades de las y los legisladores. Mier 

Velazco dejó en calro que la bancada mayoritaria en San Lázaro apoya esta propuesta de AMLO debido a que en 

este debate es esencial contar con la perspectiva de las y los 126 millones de mexicanos que habitan el país. El legislador insistió 

en que dar más tiempo a las Fuerzas Armadas permitirá la consolidación de la Guardia Nacional, en el sentido de que todo cuerpo 

policiaco debe garantizar el respeto a los derechos humanos, obediencia, honor y disciplina. Asimismo, reiteró el llamado a que 

las y los senadores "interioricen" la responsabilidad que tienen con la población en cuanto a garantizar la seguridad. 

RICARDO MONREAL A MARCHAS FORZADAS BUSCA CONSENSOS 

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, inició la semana muy activo pues además de 

encabezar las negociaciones con los diferentes grupos parlamentarios para lograr el consenso que logre ampliar la 

actuación de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad hasta el 2028, participó en diversas actividades que se 

realizaron en el Senado. Al inaugurar la exposición pictórica “La Lotería” de Eva Vale el legislador destacó la importancia de que 

el arte mexicano adorne los pasillos de esta Cámara donde se construyen las leyes en beneficio de México. Y hablando de leyes, 

el legislador presentó al secretario de Gobernación Adán Augusto López y a los titulares de las Fuerzas Armadas la propuesta 

de nueva redacción al dictamen que amplía el plazo de la marinos y militares en las calles y esta incluye la presentación de informes 

semestrales, las comparecencias, “tanto del secretario de la Defensa, el secretario de Marina, el secretario de Seguridad Pública 

e incluso el secretario de Gobernación para temas específicos de la presencia de las Fuerzas Armadas en materia de seguridad 

pública”.Además se recomienda la creación de un Fondo, “pero aplicable hasta el 24, de recursos económicos para distribuirse 

entre municipios y estados, parecido al Subsemun, será copartícipe, corresponsable y será administrado por el Secretariado 

Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública”. Así como “la evaluación y el desempeño a la labor de las Fuerzas 

permanentes de seguridad pública y la presencia de capacitación y revisión permanente de su actuación, Monreal no cuenta con 

los votos del PAN quienes querían que se hiciera una nueva iniciativa, así que como él mismo dice será este martes durante la 

sesión cuando se vea si se logró o no la mayoría calificada, pero de no ser así, Andrés Manuel López Obrador seguirá adelante 

con su propuesta de realizar una consulta sobre este tema en el mes de enero. Estaremos atentos. 

CLAUDIA SHEINBAUM PRESENTA AVANCES EN LA CDMX DURANTE SU GESTIÓN 

Conforme el tiempo avanza y se acerca la carrera por la presidencia los aspirantes empiezan a promover sus 

logros de gobierno y la Jefa de Gobierno no es la excepción y al presentar su informe de Gobierno en el Auditorio 

Nacional y entre gritos de ¡presidenta, presidenta! afirmó que en la capital en materia de seguridad han 

disminuido 54% de todos los delitos de alto impacto al tiempo que respaldó que las fuerzas armadas se 

mantengan en las calles hasta el 2028.Y en materia tecnológica la Ciudad de México también registra avances 
y en este sentido, Sheinbaum Pardo destacó que la CDMX es la más conectada del mundo y se tiene el Récord Guiness a la 

Ciudad por 31 mil puntos de acceso. Comentó que han impulsado los trámites digitales acta de nacimiento, matrimonio y defunción, 

así como la tarjeta de circulación, entre otros. Mientras que al referirse a la Movilidad, la mandataria capitalina destacó que en su 

administración se han construido dos líneas y Cablebús, mientras que la Línea 3, de Metro Constituyentes al Pueblo de Santa Fe. 

Además, que han adquirido más trolebuses con una inversión de 2 millones 477 mil pesos para 293 unidades y la meta son 500 

unidades nuevas. Entre los invitados especiales al cuarto informe de gobierno estuvieron gobernadores de Morena, como Alfonso 

Durazo, de Sonora; Layda Sansores, Campeche; Cuauhtémoc Blanco, Morelos, y de otros partidos como Samuel García, de 

Nuevo León (MC) y Alfredo del Mazo, del Edomex (PRI). Además, acudieron funcionarios como Alejandro Encinas de la 

Secretaría de Gobernación (Segob) y la exsecretaria Delfina Gómez, quien fue definida como la candidata de Morena para las 

elecciones en el Estado de México en 2023. Sheinbaum aseguró que enviará al Congreso capitalino una iniciativa para que el 

programa conocido como “Mi Beca para Empezar”, sea una garantía constitucional. No la perderemos de vista 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA NIEGA QUE ESTÉ DETRÁS DE ESPIONAJE POLÍTICO 

Miguel Ángel Mancera, coordinador del PRD en el Senado El coordinador del PRD en el Senado de la República, 

Miguel Ángel Mancera, calificó como un “golpeteo político” las acusaciones que lo vinculan con una presunta red 

de espionaje durante su gobierno en la Ciudad de México. En entrevista con el periódico El Universal, descalificó los señalamientos 
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del extitular de la Agencia de Gestión Urbana, Jaime Slomianski, al afirmar que “pareciera una sinfonía que así se está 

orquestando”. “Yo quisiera saber dónde están los elementos de ese supuesto espionaje. En la carpeta de investigación lo que hay 

son párrafos repetidos donde dicen que espiaba yo a personajes de Morena y lo repiten textual varias veces, pero este dicho 

coincide casi en su esencia con lo que dijo ese testigo protegido, pareciera una sinfonía que así se está orquestando”, dijo. Por lo 

pronto el senador Mancera se alista para participar en el debate que se realizará en el Pleno del Senado pues los legisladores 

votarán este martes la iniciativa que amplía el plazo para que las fuerzas permanezcan en tareas de seguridad hasta el 2028. 

“Estaremos atentos.  

VÍCTOR FUENTES SOLÍS DISPUESTO A PRESENTAR ACCIONES LEGALES PARA GARANTIZAR ABASTO DE 

AGUA A NEOLONESES  

El senador panista Víctor Fuentes siempre alerta de sus representados en Nuevo León dijo estar dispuesto a 

presentar un amparo contra el envío de agua de la presa "El Cuchillo" a Tamaulipas. Y es que el legislador advirtió que actualmente 

la presa "El Cuchillo" cuenta con el agua suficiente para abastecer a todos los hogares de Nuevo León por más de dos años, por 

lo que llevar el vital líquido a Tamaulipas representaría un peligro para la vida de millones de personas. “El consumo de agua de 

millones de personas está en juego, ya que esta presa cuenta con las reservas suficientes para garantizar el consumo humano de 

agua por más de dos años. Por eso nosotros decimos ¡No al trasvase de El Cuchillo!”, concluyó. 

ALFONSO RAMIREZ CUÉLLAR EN ZACATECAS PROMUEVE A CLAUDIA SHEINBAUM  

Muy buen trabajo de promoción a la Jefa de Gobierno está realizando el ex diputado Alfonso Ramírez 

Cuéllar y en una más de sus giras por el país para trabajar en construir la candidatura presidencial de 

Claudia Sheinbaum en Zacatecas destacó que el movimiento de Claudia Sheinbaum va en ascenso 

desde el mes de julio y ya todas las encuestas la colocan como la más avanzada en este proceso de 

medición que se está realizando. Señaló que están recorriendo las entidades federativas y reuniéndose con 

los distintos sectores de la sociedad mexicana, con quienes han observado que hay una gran simpatía hacia Sheinbaum, y en 

Zacatecas, aseguró, hay una opinión mayoritaria y “va muy arriba”. “Hay una creciente suma de voluntades de los sectores de la 

sociedad para que una mujer sea la presidenta en el sexenio 2024-2030. Será un hecho inusitado y bueno que una mujer sea la 

titular del Poder Ejecutivo en el próximo sexenio”. 

EN EL PAS TODOS A GUSTO CON AUGUSTO, DICE HÉCTOR MELESIO CUÉN  

Tuvimos la oportunidad en entrevistar en nuestro espacio radiofónico Héctor Melesio Cuen Ojeda, quien nos 

comentó que el apoyo de su partido a Adán Augusto López Hernandez para que sea el candidato de Morena en 

el 2024 está más firme que nunca y para ello ya cuentan con gran estructura en Sinaloa. El líder moral del PAS 

trató diversos temas  nacionales entre estos nos comentó que el fin de semana los legisladores locales de su 

partido presentaron su informe de labores en el que dieron a conocer la productividad de su trabajo legislativo pues tan sólo dijo, 

nuestros dipotados han presentado más de 90 iniciativas. Héctor Melesio Cuén también recordó que su partido a nivel nacional 

ha presentado diversas iniciativas ciudadanas que ya son una realidad como la que tiene que ver con la revocación mandato, la 

segunda vuelta que ya está contemplada en la reforma político electoral y la que tiene que evita el doble financiamiento de los 

partidos políticos. Además, celebró que el Congreso esté a punto de aprobar la iniciativa del Presidente Andrés Manuel López 

Obrador para eliminar el horarui de verano pues recordó que el Partido Sinaloense fue el que impulsó la propuesta desde hace 

varios años. Cuén mencionó que desde el 2016el PAS presentó una iniciativa ciudadana con más de 262 mil firmas para eliminar 

esta modificación en el huso horario en Sinaloa pero no fue ratificada cuando llegó al Senado, posteriormente lograron recabar 

más de 221 mil firmas en 2018 y presentar una segunda iniciativa pero se desechó. Cuén Ojeda manifestó su confianza en que 

se ratifique en el Senado pues requiere mayoría absoluta no calificada. “Hoy la congruencia del presidente Andrés Manuel López 

Obrador da paso a la derogación de esta medida impuesta que afectaba seriamente la salud de todos los mexicanos, hoy el horario 

de verano está más cerca de desaparecer solo falta que los senadores avalen lo que hoy la cámara de diputado acaba de aprobar”, 

indicó. Finalmente, en materia de salud, Héctor Melesio invitó a la ciudadanía a no bajar la guardia y seguir protegiendóse no sólo 

contra el Covid 19, sino ahora contra la Viruela del Mono que tan sólo en Sinaloa, dijo, hay 8 casos confirmados y en México más 

de mil 600 enfermos.  

PANISTAS DE SINALOA RECUERDAN A MAQUÍO EN SU 33 ANVERSARIO LUCTUOSO 
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Este fin de semana, panistas conmemoraron el 33 aniversario luctuoso de Manuel de Jesús Clouthier del 

Rincón, el “Maquío“, excandidato a la gubernatura de Sinaloa y a la presidencia de México. Para ello se realizó 

una misa en la Catedral de Nuestra Señora del Rosario en su estado natal que organizó la dirigente del Partido 

Acción Nacional en Sinaloa, Roxana Rubio Valdéz, quien resaltó la lucha de “Maquío” para alcanzar la 

democracia de México. La funcionaria exhortó a todos los panistas y ciudadanos de Sinaloa a sumarse a la lucha 

para conquistar de nuevo la confianza de México al destacar que el adversario político está gobernando y destruyendo a México. 

EL VIERNES VISITA SINALOA LA SECRETARIA GENERAL DEL PAN 

Cecilia Patrón Labiada secretaria general del PAN se alista para visitar Sinaloa el próximo viernes a fin de 

continuar con sus giras de trabajo por todo el país que tienen como objeto fortalecer la estructura de su partido, 

rumbo a las elecciones del próximo año en el Estado de México y Coahuila, pero sobre todo rumbo a los comicios 

presidenciales del 2024. Por lo pronto, el PAN ya cuenta con sus presidenciables. Ellos son el exsecretario de 

Gobernación, Santiago Creel; el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila; la mandataria de Chihuahua, Maru 

Campos, y el diputado federal y exgobernador de Guanajuato, Juan Carlos Romero Hicks, así como la senadora Lilly Téllez. 

No los perderemos de vista 

RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA CONTRA EL 

#CORONAVIRUSESQUEDARNOSENCASA! 
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Cual perfiló jueves pasado el coordinador del grupo mayor en el Senado, hoy, en la sesión ordinaria 

del Senado, se pone a discusión del pleno, por segunda ocasión, la minuta en materia de Guardia 

Nacional, que da sustento constitucional para que esta noble institución y nuestras Fuerzas 

Armadas, colaboren en materia de seguridad pública. 

Una vieja promesa en este sexenio que concluye dentro de dos años, luego que el candidato en 

campaña, hoy, Presidente de la República, ofreció la paz y seguridad pública, con la creación de la 

Guardia Nacional, órgano de seguridad que, hay que decirlo, lo rebasó el “pico” de violencia y 

delincuencia que permea en la nación, desde el gobierno peñista. 

Con la oposición del PAN-MC-Grupo Plural y con la “aportación” de algunos senadores del PRI y la 

abstención del PRD, ayer, el pleno de las comisiones que dictaminan la minuta que retiró la bancada 

mayoritaria en la sesión del 21 de septiembre pasado, aprobaron el decreto. 

Con 19 votos a favor, 10 en contra y una abstención, del senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, 

el proyecto ser aprobó en las comisiones unidas de Puntos Co0nstitucionales y de Estudios 

Legislativos, Segunda, que presiden los representantes de Morena, Eduardo Ramírez Aguilar y 

Rafael Espino de la Peña, respectivamente. 

La minuta, se pone a consideración de la asamblea plenaria del Senado, este martes, y se espera 

que, ahora sí, se apruebe por mayoría calificada, 85, 86 votos; de plano, se descarta unanimidad, 

pues el bloque opositor que integran el PAN-MC-y Grupo Plural, mantienen rechazo a que se 

militarice la seguridad pública del país, y que no se prorrogue ese nivel, hasta el 2028. 

“Por si las moscas”, diría el promovente de la reforma, el presidente Andrés Manuel López Obrador, 

una vez más, cual ayer fue, se “apareció”, por las instalaciones de la sede del Paseo de la Reforma, 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

COMISIONES DEL SENADO, APRUEBAN MILITARIZAR SEGURIDAD PÚBLICA; PAN-MC-GRUPO 

PLURAL, EN CONTRA, ABSTENCIÓN PRD Y VOTOS DEL PRI 
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número 135, el titular de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, quien con su anfitrión, 

Ricardo Monreal Ávila, hay que decirlo, impulsaron con la oposición, la iniciativa. 

Se esforzaron en dialogar, acordar y cabildear el controversial y puyante asunto, pero sin algunos 

senadores del PRI, el resto de la oposición, mantuvo su rechazo a que se militarice la seguridad 

pública en el país,  entre nuestras Fuerzas Armadas y la Guardia Nacional. 

Hay que decirlo, mañana, si como se espera se aprueben el dictamen por mayoría calificada, el que 

celebrará no será el presidente López Obrador, ¡no!, el que festejará será el diputado Rafael 

Alejandro Moreno Cárdenas, quien fue el puntal para que el proyecto se apruebe en el Congreso. 

 A cabio de impunidad, luego que pesaba sobre él, desalojarlo o echarlo de la comisión que preside 

en San Lázaro, la de Gobernación; retirarlo de la curul y luego, trasladarlo a un reclusorio de 

Campeche o federal, por delitos como lavado de dinero de procedencia ilícita, enriquecimiento 

inexplicable por 180 mdp, entre otros, cual acusó en San Lázaro, el Fiscal de ese estado, Renato Sales 

Heredia. 

Más pena dan algunos senadores del PRI, que en la tribuna de la comisión Permanente, en el último 

receso legislativo, se desgañitaban en contra de militarizar la seguridad pública y exigían cambio de 

fallida estrategia en esa materia, al gobierno federal.  

Hoy, los “doblan”, y junto con ello, los arrastran en su credibilidad y dignidad, si es que tenían. 

No, ni los censuraos ni  mucho menos, los ponemos en cuestionamiento, empero, hay que decirlo, 

que ¡nunca!, digan de esta agua no he de beber, porque, reiteramos, luego ahí, ¡se ahogan! 

Su conducta, la reclamarán o premiarán, los electores de sus estados, por mantenerse cual veletas 

en un asunto de gravedad como es la inseguridad, violencia y delincuencia que recorre la nación. 

También hay que resaltar que cambien su discurso del “yo no, pero siempre sí”, porque de mantener 

esa retórica, se exhiben y no tendrían dignidad para volver a recorrer la entidad que representan , 

en caso de que quieran reelección para el 2024, o para otro encargo de elección popular, por más 

promesas que, en ese sentido, escuchen. 

En ese contexto, reiteramos, el Ejecutivo Federal, debe retirar de su discurso, trillada frase, “no 

somos iguales”, porque los últimos acontecimientos en el 0Poder Legislativo, lo desmienten. 

Los mexicanos de todos los niveles, esperan que ahora sí, a partir de mañana, luego que se apruebe 

como se espera, el dictamen por el que se aprueba colaboración hasta el 2028, entre nuestras 

Fuerzas Armadas y la Guardia Nacional, se haga realidad oferta electoral del candidato en campaña, 

Andrés Manuel López Obrador, de ofrecer la paz y seguridad pública. 
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Por lo pronto, el dictamen que aprobaron ayer en comisiones unidad, en sesión vespertina, ratifica, 

al 2028, permanencia de nuestras Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública. 

Modificación al artículo V Transitorio en materia de Guardia Nacional -decreto que se publicó en el 

Diario Oficial de Federación, 26 de marzo del 2019-, plantea establecer mecanismos de control 

parlamentario, rendición de cuentas, evaluación y supervisión en tareas de seguridad pública que 

realice esta noble institución y nuestras Fuerzas Armadas. 

Esa modificación que parte de cero, cual perfiló Ricardo Monreal, propone que, durante los 9 años 

siguientes a la entrada en vigor del decreto -en tanto la Guardia Nacional desarrolla su estructura, 

capacidades e implantación territorial-, el presidente de la República, podrá disponer de la Fuerza 

Armada en tareas de seguridad pública, de manera extraordinaria, regulada, fiscalizada, 

subordinada y complementaria. 

Establece que el Ejecutivo, presentará al Congreso, informe semestral sobre el uso de la facultad 

anterior, proporcionando los indicadores cuantificables y verificables que permitan evaluar los 

resultados obtenidos en materia de seguridad pública y corroborar el respeto a los derechos 

humanos y a los de pueblos y comunidades indígenas y afroamericanos. 

Para el análisis y dictamen de estos informes, a partir del primer semestre del 2023, y hasta la 

conclusión del plazo señalado, se integrará una comisión bicameral, en los términos que acuerden 

los órganos de dirección política del Congreso de la Unión. 

Esa comisión, se reunirá cada que la convoque su directiva y si se requiere, convocará a los titulares 

de Gobernación, Seguridad y Protección Ciudadana, Defensa Nacional y la Marina. O sea, el gabinete 

de seguridad. 

Nueva redacción del polémico artículo V Transitorio en materia de Guardia Nacional, señala que 

evaluará el cumplimiento de las condiciones que se establecen en participación de las Fuerzas 

Armadas en labores de seguridad pública y deberá señalar las entidades federativas donde deje de 

requerirse la presencia permanente. 

Entre otras modificaciones, refiere que los gobernadores remitirán cada año al Congreso local y al 

Consejo Nacional de Seguridad Pública, evaluación integral, en una perspectiva de seis años, sobre 

el diagnóstico y el programa para el fortalecimiento del estado de fuerza y las capacidades 

institucionales de sus respectivos cuerpos policíacos estatales y municipales.  

El proyecto, plantea que, a partir del ejercicio fiscal 2024, el Ejecutivo Federal establecerá un Fono 

de Apoyo a  los estados y municipios, recursos que se aplicarán para fortalecer sus instituciones de 

seguridad pública. 
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Algo así como el Forgaseg -que reclama el PAN-, se vuelva a instituir. 

Ya está la nueva propuesta, para dirimir controversias en militarización de la seguridad pública. 

Sólo falta que hoy se junten los 85, 86 votos que necesitan Morena y aliados para que el Senado 

apruebe la minuta en esa materia. 

El PAN-MC-Grupo Plural, se oponen, toda vez que ayer rechazaron en comisiones unidas, sus 

propuestas. 

¿Cuántos senadores del PRI aprobarán el dictamen? 

EN EL CHACALEO 

Al terminar reunión semanal de la Junta de Coordinación Política, su presidente, el diputado federal, 

Ignacio Mier Velazco anuncia que para Glosa del IV Informe de Gobierno, martes y jueves, 

abordarán nuestros representantes populares el análisis en materia de política interior y 

económica, respectivamente; desahogarán dictámenes pendientes en la comisión de Puntos 

Constitucionales y alistan análisis, discusión, votación y aprobación de la minuta que les devuelva 

el Senado, en materia de Guardia Nacional… El representante popular de Puebla, presagia que 

próxima semana, votarán y aprobarán la controversial minuta. Es decir, miércoles o jueves de la 

segunda semana de este mes… El diputado pondera esfuerzos del gobierno federal, para encarar la 

inflación, con la colaboración de empresas líderes en el ramo como El Calvario, Bachoco, Chedraui, 

Soriana, Maseca, Minsa. El programa que en esa materia anunció el Presidente, exhorta, hay que 

apoyarlo y esperar buenos resultados… ¡Ojalá!... Adelanta que la secretaría técnica de la JCP, alista 

analizar retorno a sesiones presenciales, en comisiones, con modificaciones al Reglamento de la 

Cámara de Diputados… ¡Venga!... Claudia Ruiz Massieu Salinas, mantiene su rechazo a militarizar la 

seguridad pública del país… Su correligionaria, Sylvana Beltrones Sánchez, congruente, alista su voto 

a favor hoy, en el pleno cuando discutan, voten y aprueben la minuta, toda vez que en la plenaria 

del 21 de septiembre, solicitó modificar el dictamen, lo cual, ayer, se aprobó, con modificaciones al 

V Transitorio en materia de Guardia Nacional.. Falta la senadora Nadie Navarro Acevedo, del PAN 

quien en esa sesión del mes pasado, también solicitó modificaciones al dictamen, pero, no en el 

sentido que quisiera el PAN, de acotar la participación de nuestras Fuerzas Armadas en la 

coadyuvancia con la Guardia Nacional, para ofrecer la paz y seguridad pública que exigen, claman y 

reclaman, millones de mexicanos… Política, mucha política, hicieron el fin de semana, el secretario 

de Gobernación, Adán Augusto López Hernández y el senador Ricardo Monreal Ávila, para 

“desatorar” controversial minuta en materia de seguridad pública… Una derrota política para el 

senador “oriental”, este martes, si es que, cual se espera, aprueban finalmente la minuta que 

permite colaboración del Ejército y Marina, con Guardia Nacional, en la seguridad pública del país… 
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Allá, en la sede de Insurgentes Norte, número 59, “festejarán”, esa votación, porque es la llave para 

que “el tal amlito”, goce todavía más, su enriquecimiento inexplicable por 180 mdp y otras 

actividades ilícitas, cual señaló públicamente en Cámara de Diputados, el Fiscal de ese estado… El 

debate no es el retiro del Ejército en la seguridad pública, es otro y tiene que ver con la estrategia 

de seguridad y con el cumplimiento de nuestra Constitución. “La discusión es si se va o no a 

prorrogar la estrategia fallida de la seguridad que ha enfrentado este gobierno, ahí, es donde está 

el debate”, resalta el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda. El legislador, 

refiere que el 80 por ciento de la violencia que se origina en el país, viene del crimen organizado. 

Entonces, “tampoco transfiramos responsabilidades a los gobiernos locales y municipales, que son 

responsabilidades de la Federación”. Ayer, en entrevista, Creel Miranda, reveló que ya tuvo reunión 

con un integrante del gabinete del presidente López Obrador, pero se negó a decir quién, que no 

sería otro que el secretario de Gobernación, por ser el conducto idóneo-legal, en materia de política 

interior y la relación con el Poder Legislativo… Entrevista que ofreció en San Lázaro el presidente de 

los diputados, hay que decirlo, ilustró bien lo que vislumbra en materia de seguridad… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ACUERDO CONTRA LA INFLACIÓN Y LA CARESTÍA CON EMPRESARIOS 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, encabezó la firma del Acuerdo de apertura contra la inflación y la carestía (Apecic) entre el 

Gobierno de México productores y distribuidores y empresas de alimentos con el objetivo de proteger la economía popular, los ingresos de 

quienes menos tienen. El secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, detalló que el Acuerdo de apertura contra la 

inflación y la carestía contribuirá a contrarrestar el encarecimiento de productos agrícolas y reducir los costos regulatorios y logísticos para 

fortalecer la oferta. Del 8.8 por ciento de inflación anual en la primera quincena de septiembre, el componente de alimentos abarca el 4.2 por 

ciento; debido a esta situación se implementarán las siguientes medidas: Actualmente el precio máximo promedio de la canasta básica acordada 

es de mil 129 pesos por 24 productos. La acción coordinada de gobierno, productores y tiendas de autoservicio tiene el objetivo de reducir a mil 

39 pesos promedio, 8 por ciento, hasta el 28 de febrero de 2023. El gobierno mantendrá su política de contención al precio de los combustibles 

y electricidad establecida desde diciembre de 2018, adicionalmente congelará las tarifas de las autopistas concesionadas al Fondo Nacional de 

Infraestructura (Fonadin) y Caminos y Puentes Federales (Capufe) hasta el 28 de febrero de 2023. El gobierno revisará permanentemente el 

desempeño de este acuerdo en reuniones con las empresas. En la presentación del Acuerdo de apertura contra la inflación y la carestía, asistieron 

del Gobierno Federal, la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier Carrillo; el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Manuel 

Villalobos Arámbula y el titular de la Procuraduría Federal del Consumidor, Ricardo Sheffield Padilla. La comitiva de empresarios estuvo 

integrada por Antonio Suárez Gutiérrez, de Tuny; Leovi Carranza Beltrán, de Grupo Pinsa-Dolores; Juan Antonio González Moreno, de 

Grupo Gruma-Maseca; Altagracia Gómez Sierra, de Minsa; Daniel Salazar Ferrer, de Bachoco; Isidro Ávila Lupercio, de Huevo San Juan; 

Jesús Vizcarra Calderón, de SuKarne; Arnulfo Ortiz, de Grupo Gusi; José Zaga Mizrahi, de Opormex; Eugenio Caballero Sada, de Sigma 

Alimentos; Guilherme Loureiro y Javier Treviño, de Walmart; Ricardo Martín Bringas, de Soriana; Antonio Chedraui Obeso, de Chedraui; 

Alfonso Celis, de Huevo Calvario y Alfonso Rosales Wybo, de Verde Valle. 

 

SENADO; REFORMA AL EJÉRCITO, SIN CONSENSO Y OPOSICIÓN DIVIDIDA 

 

Las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos Segunda en el Senado de la República avaló el nuevo dictamen 

referente a la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, que amplía su permanencia hasta 2028 con 19 votos a favor, 

10 en contra y 1 abstención, misma que incluye la propuesta de Morena, presentada por la senadora Lucía Meza, que contempla entre otras 

cosas la supervisión y rendición de cuentas. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; MORENA Y PRI JUNTOS EN PROPUESTA DE REFORMA DE FUERZAS ARMADAS 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, indico que se presento un nuevo dictamen sobre la permanencia del 

Ejército en las calles ante la comisión de puntos constitucionales y estudios legislativos, segunda, en donde Morena y PRI van juntos, luego de 

que la semana pasada el pleno del Senado le diera revés con el fin de que se analizará y se le hicieran algunas modificaciones a la minuta que 

fue aprobada en la Cámara de Diputados. El bloque opositor conformado por el PRI, PAN y PRD, así como Movimiento Ciudadano habría definido 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

04/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

algunas condiciones para poder llevar al Pleno la propuesta, ante lo cual el coordinador de Morena, Ricardo Monreal comentó que ya se 

encontraban trabajando en una nueva estrategia de Seguridad con el fin de lograr consensos. En ese sentido se presento el nuevo dictamen 

ante las comisiones con el fin de avalar la prórroga para la permanencia del ejército en tareas de seguridad pública hasta el año 2028. Este 

dictamen expone la integración de un fondo (parecido al SUBSEMUN) para las policías estatales y municipales que salga del presupuesto federal 

y de los estados y que comience a aplicarse hasta el 2024. Estará sujeto a disposición presupuestal y será administrado por el secretario Ejecutivo 

del Sistema Nacional de Seguridad Pública. Aunado a esto, pide que se den informes semestrales y comparecencias de los secretarios de la 

Defensa Nacional, Marina, Seguridad Pública, incluso del secretario de Gobernación para temas específicos de la presencia de las Fuerzas 

Armadas en materia de seguridad pública. Contempla la entrega de controles parlamentarios de legislativo sobre las Fuerzas Armadas, es decir, 

de evaluación y el desempeño sobre la labor de las fuerzas permanentes de seguridad pública, así como  la presencia de capacitación y revisión 

permanente de su actuación. 

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL; PIDE A AMLO NO GENERAR UN FALSO DEBATE SOBRE EL RETIRO DEL EJÉRCITO 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que nadie que tenga un conocimiento de la 

materia puede pedir el retiro del Ejército, porque la institución tiene en este momento funciones de seguridad nacional y de seguridad interior, de 

acuerdo con el artículo Quinto Transitorio de la Constitución. Destacó que el Ejército tiene que coadyuvar en las funciones de seguridad pública 

en la medida que la Guardia Nacional consolide su presencia territorial, su capacitación y esté apta ya para enfrentar lo que es toda la seguridad 

pública. Ese no es el debate, el debate es otro y tiene que ver con la estrategia de seguridad y tiene que ver con el cumplimiento de nuestra 

Constitución; pero si hay temas de seguridad interior en Aguascalientes, el Ejército tiene que estar presente; si hay temas de seguridad nacional, 

el Ejército tiene que estar presente; si hay asuntos que requieren de la presencia de las Fuerzas Armadas por temas que tienen que ver con 

desastres naturales todo lo que es el programa DN3, el Ejército tiene que estar presente. Creel Miranda pidió al presidente Andres Manuel 

Lòpez Obrador no generar un falso debate sobre este tema, porque se mal informa a la opinión pública y no se gana un argumento. Ganemos 

el argumento con los resultados de los índices de los delitos violentos y homicidios violentos que se comenten en el país, ganemos el debate 

cuando el número de desapariciones baje o se elimine, ahí es donde se centra el debate. El presidente de la Mesa Directiva detalló que todos 

los delitos que comete el crimen organizado son de carácter federal y que el 80 por ciento de la violencia que se origina en este país viene del 

crimen organizado, por lo que tampoco se puede transferir responsabilidades a los gobiernos locales y municipales, ya los delitos federales son 

responsabilidad de la federación. Creel Miranda reiteró su interés de que el presidente lo escuche, para exponer su experiencia como ex 

secretario de Gobernación y qué fue lo que nos funcionó para bajar la violencia de este país casi en un 30 por ciento. Sobre el nuevo programa 

de la Secretaría de Hacienda contra la carestía y la inflación, el diputado Creel Miranda opinó que, si esto se hace bien solamente para productos 

que no vamos a recibir de importación de otros países, puede funcionar.  

 

MARIO DELGADO; ACUERDO CONTRA LA INFLACIÓN DE AMLO ES UN ABRAZO AL BOLSILLO DE LA POBLACIÓN 

 

Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, afirmó que el acuerdo firmado entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y el sector 

empresarial que busca mitigar la inflación en el país es un abrazo al bolsillo de la población mexicana. Hoy tenemos un gobierno que, ante la 

escalada de precios, producto, sobre todo, de conflictos internacionales como el que enfrentan Rusia y Ucrania, se preocupa por la gente y ha 

sido capaz de establecer políticas públicas novedosas para enfrentar la inflación que se ha generado en todo el mundo; protegiendo el bolsillo 

de las familias mexicanas, poniendo por delante siempre el interés del pueblo. El dirigente morenista enfatizó que, con este acuerdo, se reducirá 

el precio de la canasta básica en un 8%. De está forma, señaló que el precio general de la canasta básica pasará de los 1,129 pesos a 1,039 

pesos. Explicó que esta medida ya entró en vigor y estará vigente hasta el 28 de febrero del 2023. Mario Delgado, aseguró que esta medida, la 

cual también busca contener los precios de los combustibles y la electricidad, va en armonía con la promesa de AMLO de terminar con los 

gasolinazos y de mantener los precios de los combustibles por debajo de la inflación. 

 

SENADORA CLAUDIA RUIZ MASSIEU; ASI FUE LA NEGOCIACIÓN CON MONREAL SOBRE LA REFORMA MILITA 

 

Claudia Ruiz Massieu Salinas, senadora del PRI, dio a conocer cómo fue la reunión de Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara 

Alta, sobre la construcción del nuevo dictamen sobre la permanencia de las Fuerzas Armadas en las calles para apoyar en las labores de 

seguridad pública. Celebro que haya propuestas de modificación en la mesa. Con ese ánimo acudimos al llamado del líder de la mayoría, a poner 

alternativas en la mesa, y hay que decirlo, fue muy franco el líder de la mayoría con quienes integramos la oposición al decirnos cuáles serán los 

límites para poder considerar las propuestas que estábamos haciendo.  Agregó que por un lado había propuestas importantes de reformar 
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distintos artículos de la constitución para poder abordar mejor las deficiencias que tenemos en el país, pero se les comentó que  esto no podría 

transitar en el consenso de la mayoría y del gobierno. Ruiz Massieu Salinas señaló que Ricardo Monreal les respondió que en sus premisas 

no eran transitables. Entre las propuestas que le batearon a la oposición se encontraba considerar ampliar la presencia de las Fuerzas Armadas 

siempre y cuando hubiera antes un diagnóstico para ver en qué se falló la instrumentación de la Guardia Nacional, así como que hubiera previsión 

de fondos desde ahora. La priista subrayó que sin diagnóstico no podrían saber si es necesario ampliar la presencia de las Fuerzas Armadas, y 

se pronunció por ver la voluntad política real del Gobierno Federal. Durante la reunión de las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de 

Estudios Legislativos Segunda, se debate una nueva propuesta referente a la aplicación del plazo de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad 

pública hasta 2028, para lo cual se presentaron dos propuestas; la primera es la oficial que presentó la senadora de Morena, Lucia Meza y la 

segunda construida por parte del bloque de oposición y que presentó el senador de MC, Noé Castañón. Ruiz Massieu consideró que la 

propuesta que se debe aceptar es la presentada por Noé Castañón, pues dijo que la de Morena no satisface los mínimos que habían planteado. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PRI CONDENA ACTOS VIOLENTOS EN JALISCO 

 

Las y los integrantes del Grupo Parlamentario del PRI, encabezados por el coordinador Rubén Moreira Valdez, condenaron los hechos violentos 

suscitados en Zapopan, Jalisco, en donde una persona perdió la vida y hubo varios heridos, además de que puso en gran riesgo a ciudadanos 

que visitaban una plaza comercial, así como a empleados y personal de seguridad. Ante estos dolorosos hechos, insistimos en la necesidad 

urgente de que la estrategia de seguridad incluya la coordinación de las autoridades federales, estatales y municipales para dar solución a esta 

situación que se vive en casi todo el país. Agregaron que es imperante que en el análisis, discusión y aprobación del presupuesto federal se 

orienten recursos suficientes para que las policías locales, con apoyo de la Guardia Nacional, puedan enfrentar a los grupos delincuenciales. La 

diputada Laura Haro Ramírez (PRI) subrayó que estos hechos demuestran que no podemos regatear la presencia de las Fuerzas Armadas en 

el territorio nacional, ya que el golpe de la realidad vuelve a lastimar sin tregua. La legisladora por Jalisco consideró como un increíble antecedente 

la falta de comunicación oficial por parte del Gobierno estatal y del municipio de Zapopan, que después de cuatro horas, salieron a decir lo que 

ya la ciudadanía y los medios de comunicación habían reportado. Las y los diputados federales del PRI seguiremos pugnando por la capacitación, 

equipamiento y coordinación de nuestras autoridades de seguridad, a fin de que los mexicanos podamos transitar sin miedo por las calles de 

nuestro país. Dijeron confiar en que las investigaciones darán con los responsables de este acto tan atroz y hacemos votos para que reciban el 

castigo con todo el peso de la ley.  

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; VIDEO SEXUAL DE DIPUTADA TRANS SE ATENDERÁ CONFORME AL CÓDIGO DE ÉTICA 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, adelantó que el caso de la diputada morenista, María Clemente, sobre 

unos videos de contenido sexual difundidos en sus redes sociales se atenderán conforme al Código de Ética del recinto legislativo de San Lázaro. 

Lo a turnar para que sea analizado, y derivado de eso, se pueda emitir una opinión con mayor certeza jurídica. Indicó que se reunirá el grupo 

parlamentario de Morena para determinar si la legisladora continúa en las comisiones que integra; sin embargo adelantó que primero se 

analizarán los alcances para que no se violenten sus derechos, ni se hagan juicios anticipados. El grupo parlamentario también lo va analizar, 

vamos analizarlo y a ver los alcances para no violentar derechos ni hace un juicio anticipado. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; MÉXICO SE TRANSFORMA DE LA MANO DE LA GENTE 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, destacó que tiene la encomienda asignada para recabar la opinión del pueblo 

en materia de seguridad. Es un ejercicio que define la historia de la participación social en el país y nos acerca aún más a la auténtica democracia 

que inspiró esta revolución de las conciencias. México se transforma de la mano de la gente. Con el pueblo todo, sin el pueblo nada.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; INVITADOS AL CUARTO INFORME DE GOBIERNO 

 

La jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, en su cuarto Informe de Gobierno en la Ciudad de Mexico, expresó que gracias al modelo de Austeridad 

Republicana que se aplica en la capital, se han orientado cerca de 80 mil millones a obras públicas y programas para el bienestar, los cuales han 

dado los siguientes resultados: Otorgamiento de la beca mensual y universal “Bienestar para Niñas y Niños, Mi Beca para Empezar” a un millón 

200 mil estudiantes de escuelas públicas de nivel básico. Creación de seis nuevos planteles del IEMS y dos universidades: el Instituto de Estudios 
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Superiores “Rosario Castellanos” y la Universidad de la Salud. Construcción de tres nuevos hospitales generales: Topilejo, La Pastora y 

Cuajimalpa; se han aplicado 23.2 millones de vacunas contra COVID-19; y el programa “Salud en Tu Vida” ha brindado 502 mil 471 atenciones. 

Se han realizado 82 mil 228 acciones de vivienda a través del INVI y como parte de la reconstrucción por el sismo de 2017 se han concluido 13 

mil 160 hogares, 5 mil 472 están en proceso y 3 mil 337 inician este año. Implementación de las Líneas 1 y 2 del Cablebús, la segunda fue 

reconocida por el Récord Guinness como la más larga del mundo; en 14 meses ambas líneas han transportado a 44 millones de pasajeros. 

Mientras que, la Línea 3 de este sistema de transporte ya se encuentra en construcción. Modernización de la Línea 1 del Metro y puesta en 

marcha del Proyecto Metro-Energía. Construcción de 33 km nuevos de Metrobús en las Líneas 3, 4 y 5 y construcción del Trolebús Elevado. Se 

construye en los techos de la Central de Abasto la Planta Solar más grande que tenga cualquier ciudad del mundo. Inversión del 300 mdp en 

conjunto con el Estado de México para crear un sistema eficiente de agua de riego en la Presa El Bosque, en Zitácuaro, Michoacán en beneficio 

del Sistema Cutzamala. Reducción del 54% en los delitos de alto impacto, si se compara enero-septiembre de 2022 con el mismo periodo de 

2019. Disminución de las muertes violentas de mujeres en 27% respecto a 2020. Construcción y rehabilitación de 16 parques con más de 200 

hectáreas. La Ciudad de México es la más conectada del mundo y cerrará con 33 mil puntos WiFi de Internet gratuito a finales de 2022. Por 

cuarto mes consecutivo, la capital fue la entidad que más aportó a la generación de empleo a nivel nacional. En 2022 se han abierto 13 mil 897 

nuevos negocios, lo que representa la creación de 134 mil 574 puestos de trabajo. La inversión en programas sociales del Gobierno de México 

en la ciudad asciende a 26 mil millones de pesos y la del Gobierno capitalino en cerca de 14 mil millones, con lo que son beneficiadas cerca de 

2 millones de personas. En el Cuarto Informe de Gobierno de Claudia Sheinbaum, se dieron cita diversas personalidades del Gobierno Federal 

y gran parte de gobernadores del país. Diego Sinhue Rodríguez, de Guanajuato; Samuel García, de Nuevo león, Alejandro Murat, de Oaxaca 

y Alfredo del Mazo, del Estado de México. Mientras que los miembros del gabinete que la acompañaron fueron Leticia Ramírez, secretaria de 

Educación; Alejandra Frausto de Cultura, Ariadna Montiel, de Bienestar, Luisa María Alcalde, del Trabajo; así como Alejandro Encinas, 

subsecretario de la Secretaría de Gobernación. Marcelo Ebrard, Adán Augusto Hernadez Lopez y Ricardo Monreal, los ausentes en el Cuarto 

Informe de Sheinbaum.  

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; SE REUNE CON EMBAJADOR DE LA REPÚBLICA FRANCESA JEAN-PIERRE 

 

El secretario Marcelo Ebrard, informo que se reunió con el Embajador de la República Francesa , Jean-Pierre Asvazadourian. En la reunión 

actualizaron el avance de la amplia cooperación franco-mexicana. Por otra parte el canciller Marcelo Ebrard, dio las gracias a senadoras y 

senadores que lo acompañaron en la SRE para dialogar sobre la política exterior de México. Asimismo le externo sus felicitaciones a Lula Da 

Silva, adelantando su triunfo. Nuestro amplio reconocimiento al ejercicio democrático realizado en Brasil. Enhorabuena !!! 

  

SENADOR JULEN REMENTERÍA; ACCIONES DEL PRESIDENTE PARA FRENAR LA INFLACIÓN HAN SIDO UN ROTUNDO FRACASO 

 

El Coordinador de las y los senadores del PAN, Julen Rementería del Puerto, indico que las acciones para frenar la inflación aplicadas por este 

gobierno han sido un rotundo fracaso, los veracruzanos y el resto de los mexicanos deben prepararse para el aumento de precios que habrá a 

fin de año, pues, aunque Morena diga lo contrario, no se ve para cuando baje la inflación que está afectando a todas las familias. Señaló que la 

inflación se ha ubicado 37 quincenas consecutivas por encima del rango objetivo fijado por Banxico. Rementería del Puerto aseguró que el plan 

presentado para bajar los precios de los 24 productos de la canasta básica durante seis meses fracasó, dado que la inflación en México se ha 

mantenido sin tregua desde el inicio de año y dijo que el gobierno de la Cuarta Transformación no entiende que tiene que generar certeza para 

la inversión y creación de empleos, cosas que hoy no ofrece el país, lo cual genera las condiciones de inestabilidad y provoca la inflación. El 

legislador veracruzano calificó de ridículo y absurdo la consulta disfrazada de ejercicio participativo, para preguntarle a la gente si quiere que la 

Guardia Nacional pertenezca a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). Rementería del Puerto destacó que en Acción Nacional no están 

en contra de las Fuerzas Armadas, para ellos total respeto y reconocimiento, sino están en contra de los caprichos presidenciales, y en sentido 

adelantó que se discutirá en comisiones unidas el mismo dictamen que ya fue desechado.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; POSTURA SOBRE LA REFORMA A LAS FUERZAS ARMADAS 

 

El Coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, en el Senado, Miguel Angel Mancera, señalo sobre la reforma a las fuerzas armadas realizo 

un planteamiento en lo que se ocupa el quinto transitorio que es el poder utilizar la fuerza armada permanente en la forma en que ha resuelto 

tanto la Corte Interamericana, como la propia Suprema Corte de Justicia; con los requisitos y en el plazo que en su momento estableció el quinto 

transitorio y lo quiero reiterar porque este siempre ha sido un reclamo de la Fuerza Armada, todos, todos o casi todos los gobiernos locales están 

utilizando a la Fuerza Armada permanente: no hay que mandarlos a la guerra sin fusil, hay que darles la seguridad jurídica si es que se va a 
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actuar. Desgraciadamente México no ha construido policía, no construyó policía; no se construyeron policías, salvo algunas excepciones, hay 

algunas policías municipales que son muy sólidas, la de Guadalajara; la de Monterrey, policías estatales que son y se han consolidado que me 

parece que van en una ruta importante, no soslayo, por supuesto la de la Ciudad de México que tiene una de las configuraciones más importantes 

por elementos y en donde menos Fuerza Armada se requiere, pero si ya se va a requerir la Fuerza Armada; yo coincido que ni siquiera se 

requiere de este quinto transitorio. Para que el Presidente utilice la Fuerza Armada está el artículo 89 fracción sexta y cada vez que haya una 

amenaza la seguridad interior, y eso se puede dar en muchos supuestos todos los días, la puede usar y cuando se trata de labores de seguridad 

pública la puede usar porque dijo la Corte que no es inconstitucional, salvo con los requisitos que debe cumplir. Hoy debiéramos de tener una 

ley marco de la actuación de la Fuerza Armada permanente, debiéramos de tener esa ley: de cómo se dispone, cuando se dispone, por qué se 

dispone, hay que cuidar el tema de presupuesto, en la propuesta que se está presentando a consideración por parte de la mayoría no se está 

hablando siquiera del séptimo transitorio que hoy es vigente y que ya debe estar en el fortalecimiento de las policías locales y municipales. Yo 

no estoy en el no por el no, sino me parece que sí hay que buscar como fortalecer a esta actuación, ahora respecto del informe, yo tendría aquí 

solamente una diferencia con lo que ya se expresó: una cosa es el informe que como Senado tenemos la atribución constitucional y ya existe 

esa obligación y por supuesto es facultad exclusiva y otra cosa este que se está planteando bicameral que es del uso de la Fuerza Armada, 

aunque en el de la facultad exclusiva está incluido un quinto el apartado del quinto transitorio, pero aquí tendrán que responder las dos cámaras, 

cómo lo van a regular, si eso llegara a ser vigente, pues se tendría que regular, entonces en resumen; yo lo que quisiera decir es eso, que se 

tome el tiempo de análisis de lo que ha presentado el bloque, que se reflexione el asunto de los recursos para fortalecimiento de las policías y 

municipales. No mandemos a la guerra sin fusil también a las Fuerzas Armadas porque se siguen utilizando todos los días. 

 

ESTADOS UNIDOS; APOYA EL ENFOQUE DE PETRO SOBRE LAS DROGAS 

 

El secretario de Estado de EE.UU., Antony Blinken, anunció en Bogotá que su país apoya firmemente el enfoque integral para frenar el 

narcotráfico planteado por el presidente colombiano, el izquierdista Gustavo Petro. Tenemos muchos puntos en común en prácticamente todos 

los problemas que tenemos que abordar. En el combate de las drogas, apoyamos firmemente el enfoque integral de la Administración de Petro. 
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OPINIÓN DE LA NAUYACA 
3 octubre, 2022 

LAS BUENAS Y LAS MALAS DE LA SEMANA 

LA GUACAMAYA QUE IMPACTÓ AL PODER 

Ferdinard Recio López 

Pues contra todo pronóstico el primer gran golpe en la administración del presidente no vino desde 
la oposición ni desde el gobierno americano, vino de un grupo de hackers conocido como el grupo 
Guacamaya, que tiene en estado de crisis emocional a muchos en el gobierno e incluso a varios en 
la oposición, y es que si bien la gran nota es que el presidente está enfermo, la realidad de las 
cosas, es que el tema va mucho más allá de eso, la filtración de documentos del Ejército podría 
mostrar los acuerdos que se han hecho con el narco, no sólo en este sexenio, sino en varios. Las 
investigaciones de corrupción que tienen desde las áreas de inteligencia y más de un secreto de 
estado que no les va a gustar a muchos. Y por si eso no fuera poco, un lío le está generando otra 
fuga de información, al salir a la luz el libro de la expareja de Cesar Yáñez el fiel compañero 
presidencial por más de dos décadas, donde según lo que se ha dicho se revela importante 
información sobre la gran corrupción que el presidente, su familia y su grupo cercano han realizado 
por años. Por desgracia para este segundo tema, no habrá tanta difusión, son pocos los mexicanos 
que tienen el hábito de la lectura y menos aún los medios capaces de transmitir con veracidad lo 
ahí expuesto, no obstante, el grupo guacamaya puede difundir en redes mucha más información de 
la ahora publicada que termine por dañar el corazón presidencial. 

Ahora quien al igual que el poder se encuentra en estado crítico es una de las instituciones que más 
prestigio tenían en México, el Ejército, quien junto con la Marina siempre habían gozado de 
credibilidad pues, ahora están en aprietos, no sólo por el hackeo a su información delicada, sino 
porque el caso Ayotzinapa ha dado un giro donde hoy la cacería de culpables ya no está en los 
políticos, sino en integrantes de las fuerzas armadas, y es que no importa que ya se haya detenido 
a ciertos mandos y soldados de inferior rango, sino que gracias a las declaraciones del grupo de 
expertos independientes hoy se acusa que el fiscal general ha protegido a las fuerzas armadas, al 
grado de que de plano el fiscal encargado mejor renunció lo cual podría retrasar la investigación 
otros años, según dicho grupo, y el presidente tuvo que salir a decir que el señor Gertz es muy 
bueno y que lo que busca la oposición es una rebelión en el Ejército. La realidad es que, a 8 años 
de la tragedia, las protestas crecen y hoy para los afectados, quien era su esperanza es otro 
político más que ha cubierto la verdad. Hay que resaltar la defensa a ultranza que ha hecho el 
presidente del señor Gertz, porque ya son varios episodios en el sexenio, y el todopoderoso fiscal 
siempre sale a flote. Cierro este tema diciendo que según las notas semanales EU dio a conocer 
información que confirma que el Ejército y las autoridades municipales y estatales estaban 
totalmente vinculadas con el narcotráfico. 
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Siguiendo con los temas que se le desmoronan al presidente, pues tenemos que hablar de la crisis 
de inseguridad que sigue reflejando datos que lo convierten en el peor de la historia, y es que ya 
son 54 líderes ambientalistas los asesinados en el sexenio, con lo cual somos el país número uno 
del mundo. En Zacatecas a inicios de semana matan a policías y a finales de semana matan a 3 
universitarios con total impunidad, demostrando que miles de los muertos que se han dado en el 
sexenio no son miembros de bandas criminales. Zacatecas gobernado por MORENA, es realmente 
gobernado por el crimen, lo quieran aceptar o no. Y es que es simple: estamos ante el sexenio con 
más homicidios de la historia moderna (134 mil en lo que va del sexenio) y la estrategia no 
funciona, lo lamentable es que pudiendo presentarse opciones lo que vemos son payasadas como 
las de Santiago Creel quien emulando a su exjefe Vicente Fox, salió con que una hora de reunión 
con el presidente les da la solución, porque él cuando fue secretario de gobernación aprendió cómo, 
habría que reclamarle de ser cierta su payasada porque con su sexenio empezó el problema y 
porque con Calderón, de su mismo partido explotó, al final con quién se podrá reunir el señor Creel 
es con don Adán porque el presidente ya lo bateó. 

Otro dato de seguridad dado a conocer en la semana es que en cuatro estados del país se está 
concentrando el 60 por ciento de los delitos contra migrantes, y estos son Nuevo León, Chiapas, 
Veracruz y Tabasco, lugares que se han convertido en la pesadilla previa al sueño americano. Y ya 
si estamos hablando de seguridad y de temas de justicia pues algunas notas rápidas, como lo fue el 
tiempo que duró en el cargo Manelich Castilla excomisionado de la policía federal en sexenios 
pasados quien duró 5 días al frente de la seguridad en Quintana Roo con la recién entrante 
gobernadora Mara Lezama, quien en su primera semana ya hizo su primera destitución. En la 
Marina parece que las tragedias no paran, y es que primero se dio a conocer que los 14 marinos 
muertos hace meses en un accidente de helicóptero se debió a la falta de gasolina, ¿ustedes creen 
que un piloto experimentado no se habría dado cuenta de que no le alcanzaba la gasolina?, en fin, 
y cerramos la semana con otro accidente en Tabasco, ojalá no salgan que fue por la misma causa 
porque entonces la austeridad de la 4T ya está matando gente. Luego supimos que ya hay 
denuncias contra 3 funcionarios de PEMEX y contra 32 personas de SEGALMEX por el pequeño 
desvió de 10 mil millones de pesos de esta dependencia. Y quien cantó victoria fue el exprocurador 
Murillo Karam quien de entrada ya obtuvo una suspensión definitiva en su juicio de amparo, y por 
como pinta el caso, pronto estará en su casa. Y para terminar pues un juez americano desechó la 
demanda presentada por México contra las empresas de armas de aquel país, con lo cual el señor 
Ebrard suma una derrota. 

Entrando a temas económicos, empezamos la semana con el dato de que el gobierno se ha gastado 
el 85 por ciento de los recursos ahorrados en los últimos 20 años, pero eso sí el titular de Hacienda 
reconoció que hay un guardadito en ‘cash’ de 150 mil millones de pesos, tal vez por eso nuestro 
presidente es el rey del ‘cash’. El mismo funcionario también reconoció que hoy 8 de cada 10 pesos 
en el presupuesto son gasto obligado lo cual complica mucho la operación de nuevos proyectos y 
por eso hemos visto como la deuda crece y crece para cumplir los caprichos presidenciales, por eso 
la deuda en 2023 representará el 49.4% del PIB, y eso sin contar que de 2006 a 2021 la deuda de 
estados y municipios pasó de 160 mil millones de pesos a sólo 667 mil millones de pesos. Luego 
supimos que ya llegamos a 21 millones 403 mil empleos en México al cierre de septiembre, lo cual 
presumió el presidente como un gran logro, pero la verdad es que lo que ese dato arroja es que 
apenas logramos recuperarnos del daño de la pandemia. BANXICO fue nota también al poner la 
mayor tasa de la historia de México en 9.25%, y se espera que siga subiendo, lamentablemente la 
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medida no ha funcionado y eso se nota cuando también se dio a conocer que 23 de los productos 
que en teoría están bajo control subieron en el mes un 17%. Cierro esta parte diciendo que llama 
la atención que el presidente haya mencionado que 20 empresas deben 100 mil millones al SAT 
pero que ahí no cuenta a Tv Azteca porque con ellos están platicando, total que tanto es que ellos 
solitos deban miles y miles, pero pues son cuates. 

En temas políticos, la que dio una declaración de risa fue la señora Sheinbaum quien pidió que ya 
no estén fregando con el tema del concierto de Grupo Firme en el Zócalo, porque esa alegría para 
muchos sólo le costó al gobierno de la CDMX 2.5 millones de pesos, porque el grupo musical aportó 
125 millones, imagínese que caritativos muchachos. El tema de la reforma para permitir el tema de 
las fuerzas armadas sigue dando de qué hablar, el PRI ya tiene lista aparentemente una nueva 
propuesta en el Senado, y mientras tanto Adán López anda cabildeando con todo, porque la derrota 
les dolió a ambos, mientras tanto ya se anunció que la consulta de SEGOB a la ciudadanía será el 
22 de enero próximo. El PRI anda tan de malas que en Sonora se quedó sin diputados locales 
porque las dos mujeres que tenía se fueron a MORENA, que barbaridad ¿verdad? A quien sí le fue 
bien fue al ahora Gobernador de Tamaulipas Américo Villareal, quien ya tomó protesta después de 
que el Tribunal Electoral lo ratificó por unanimidad, y tras haber regresado al Senador por horas, 
para luego echarse para atrás y es que el miedo de ser detenido por el Gobernador Cabeza de Vaca 
estuvo presente toda la semana, ahora quien debe estar así es justo él, quien seguro ya goza de su 
nacionalidad americana y vivirá en Texas para que no lo detengan. En un tema de grilla 
internacional, México propuso que Alicia Bárcena sea la nueva cabeza del BID, luego de que el 
presidente fuera removido por conductas inapropiadas. En el congreso, gracias al guacamayazo, ya 
se anunció que buscarán aprobar en forma urgente una ley de ciberseguridad y para cerrar 
comentar el dato dado por el INE, serán 14.6 millones quienes votarán en 2023 entre Coahuila y el 
Estado de México, pero en este último son 12.3 millones los que servirán para ver el laboratorio 
electoral del 2024, y permítame decirle si hasta hace días creía que MORENA tenía el plato servido 
para ganar dicha prueba, me parece que pese al apoyo del gobernador Del Mazo a que eso suceda, 
todavía hay un rayito de esperanza para la oposición. 

Terminó la semana hablando del gran esfuerzo que hizo la sociedad civil organizada Provida y 
Profamilia que sirvió para detener la aprobación en el Senado de la lamentable propuesta de la jefa 
de campaña del señor Ebrard, la senadora Malú Micher quien busca desde hace años que todas las 
niñas de México puedan abortar con o sin autorización de los padres y tutores, y que en sus 
propuestas comienza a sembrar el camino a la pedofilia legal en México. 

Nos vemos la próxima semana, y recuerde VIVA MÉXICO. 

https://lucesdelsiglo.com/2022/10/03/opinion-de-la-nauyaca-opinion-26/ 
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Informe Técnico Diario COVID-19 MÉXICO  

Al 23 de septiembre de 2022, a nivel 
mundial se han reportado 611,468,129 
casos confirmados (472,727 casos 
nuevos) y 6,512,653 defunciones 
(1,557 nuevas defunciones).*  

En los últimos 14 días el número de 
casos nuevos representa el 1% 
(6,409,514).* La letalidad global es de 
1.1%. *  

La OMS clasifica su distribución de 
casos por regiones. *En espera de la 
actualización de la OMS  

Hasta la fecha, se han reportado 
casos en 237 países, territorios y 
áreas, los casos se han notificado en 
las seis regiones de la OMS América, 

Europa, Asia Sudoriental, Mediterráneo Oriental, Pacífico Occidental y África). Con un acumulado de 763 casos y 13 
defunciones ocurridas en embarcaciones internacionales.  

Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La siguiente gráfica muestra la distribución de los casos estimados por los grupos de edad seleccionados y semanas 
epidemiológicas del 2020, 2021 y 2022, observando que, en las últimas cinco semanas, la mayor parte de los casos 
están presentes en los grupos de 18 a 29 años, seguido del grupo de 30 a 39 años y 40 a 49 años.  

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/763507/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2022.09.2%207.pdf
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CORONAVIRUS (COVID-19) 

Suspenden uso de cubrebocas en Sinaloa y Qro.- Sinaloa y Querétaro se sumaron recientemente a 

los tres estados del país en los que ya no es obligatorio el uso de cubrebocas: San Luis Potosí, Yucatán 

y Coahuila. En tanto, en Chihuahua, sólo se espera que se reforme o derogue la ley que regula su uso, 

indicó el titular de la Secretaría de Salud del estado, Felipe Fernando Sandoval Magallanes, aunque 

precisó que ya no se requiere en espacios cerrados. [24 HORAS / p12] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/41022_N_24H_12_SUSPENDEUSODEL_COVID_12NACIONAL.pdf
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Tory plot to halt benefit cuts after 
u-turn over top tax rate 

Car shortage starts to loosen but 
rising rates pinch buyers 

In triumph, Kyiv’s troops 
march on 

Russia retreats as troops show 

signs of turmoil 

Postergan otra vez la suba de las 
tarifas de luz en medio de presiones 

K 

 

UK premier backs down on tax 
cuts for the well-off after Tory 

party revolt 

Truss cede ante su partido y los 
mercados al retirar la rebaja fiscal a los 

ricos 

Brésil: second tour incertain entre 

Lula et Bolsonaro 

Por voto, governo acelera Auxilio 
Brasil e planeja 13º 

 

  LAUSD hack was “limited” 

EE UU se acerca a presidentes de 
izquierda en América Latina 

Aborto sin causales: Gobierno 
reafirma vigencia de su programa tras 
dichos de Orellana y enreda diálogo 

consitucional 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Liz Truss dio marcha atrás en su plan de bajada de impuestos a las rentas altas en el Reino Unido 

•Duma rusa ratificó los tratados de anexión de cuatro regiones ucranianas 

•Gobierno de Jair Bolsonaro adelantará pago de ayudas sociales en Brasil 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

La ácida crítica de Santiago Creel contra AMLO: “Tenemos un presidente que divide y miente”.- El 

diputado federal del PAN, Santiago Creel Miranda, arremetió en contra del presidente Andrés Manuel 

López Obrador y la llamada Cuarta Transformación, al asegurar que en México hay un mandatario 

que “miente” y divide el país. [INFOBAE]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Ignacio Mier aseguró que Morena apoyará la consulta ciudadana sobre la permanencia de las 

Fuerzas Armadas en labores de seguridad. - El presidente de la Junta de Coordinación Política de la 

Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, aseguró que los diputados de Morena y de la coalición 

Juntos Hacemos Historia apoyarán la consulta ciudadana que el Ejecutivo propuso respecto a la 

discusión pública sobre la Guardia Nacional. [INFOBAE]  

DIPUTADOS 

PRI 

El desafuero de Alito Moreno se acerca: Fernández Noroña adelantó que “no existe pacto de 

impunidad”.- El diputado del PT, Gerardo Fernández Noroña, anunció que al presidente del PRI, 

Alejandro Moreno Cárdenas, se le avecina un panorama difícil, pues, además del desafuero, se 

busca destituirlo como presidente de la Comisión de Gobernación. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Crimen no cabildea salida del Ejército de las calles, sino politiqueros: AMLO.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador acusó que son los politiqueros en el Congreso de la Unión y los partidos quienes 

cabildean para sacar al Ejército de las calles y no el crimen organizado. [FORBES] 

Gobierno de México presentó un nuevo plan contra la inflación.- El Gobierno de México presentó un 

nuevo acuerdo con empresas para frenar una inflación rampante, que propone fundamentalmente 

simplificar los trámites para la importación de alimentos e insumos. [SWISSINFO] 

Aumento al salario mínimo dependerá del control de la inflación: AMLO.- El Presidente de México dijo 

que un posible incremento salarial para el próximo año dependerá de la inflación. [FORBES] 

México siguió usando spyware contra activistas.- El Gobierno o Ejército presuntamente siguió 

utilizando spyware diseñado para hackear celulares de activistas, pese a la promesa del presidente 

Andrés Manuel López Obrador de poner fin a tales prácticas. [AP, WASHINGTON POST, CNN] 

AMLO felicitó a Lula por triunfo primario: ‘México aspira a democracia sin fraudes’.- El presidente López 

Obrador dijo que en las elecciones presidenciales de Brasil imperó la democracia donde no hay 

cabida a las voces del fraude y que este sistema es al que aspira México. [FORBES] 

 
 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/03/la-acida-critica-de-santiago-creel-contra-amlo-tenemos-un-presidente-que-divide-y-miente/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/03/ignacio-mier-aseguro-que-morena-apoyara-la-consulta-ciudadana-sobre-la-permanencia-de-las-fuerzas-armadas-en-labores-de-seguridad/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/04/el-desafuero-de-alito-moreno-se-acerca-fernandez-norona-adelanto-que-no-existe-pacto-de-impunidad/
https://www.forbes.com.mx/crimen-no-cabildea-salida-del-ejercito-de-las-calles-sino-politiqueros-amlo/
https://www.swissinfo.ch/spa/el-gobierno-de-m%C3%A9xico-presenta-un-nuevo-plan-contra-la-inflaci%C3%B3n/47950396?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_content=o&utm_medium=display
https://www.forbes.com.mx/aumento-al-salario-minimo-dependera-del-control-de-la-inflacion-amlo/
https://apnews.com/article/noticias-96e8be3f6866859f9b8fac702b01fd45
https://www.washingtonpost.com/business/report-mexico-continued-to-use-spyware-against-activists/2022/10/03/7b6e9e40-4337-11ed-be17-89cbe6b8c0a5_story.html
https://cnnespanol.cnn.com/2022/10/03/mexico-acusan-gobierno-amlo-espiar-periodistas-activista-pegasus-orix/
https://www.forbes.com.mx/amlo-felicita-a-lula-por-triunfo-primario-mexico-aspira-a-democracia-sin-fraudes/+


 4 de octubre de 2022 

POLÍTICA 

El informe más presidencial de Claudia Sheinbaum.- La jefa de Gobierno de Ciudad de México 

aprovechó su cuarto informe de labores para catapultar su candidatura para 2024. [EL PAÍS] 

SENADO 

Comisiones del Senado de México aprobaron que Fuerzas Armadas sigan realizando tareas de 

seguridad pública.- Las comisiones de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos Segunda del 

Senado aprobaron el dictamen con modificaciones que extiende el plazo de las Fuerzas Armadas en 

tareas de seguridad pública. [RT,EL PAÍS] 

Próxima semana discutirán reforma sobre duplicar vacaciones.- El martes 11 de octubre, la Comisión 

de Estudios Legislativos Segunda del Senado discutirá y votará las modificaciones a la Ley Federal del 

Trabajo para establecer que los trabajadores tengan al menos 12 días de vacaciones a partir de su 

primer año cumplido de servicio. [FORBES, INFOBAE] 

JUDICIAL 

México se prepara para apelar ante una corte estadounidense su litigio contra los fabricantes de 

armas.- El Gobierno mexicano llevará ante una Corte de Apelaciones de Estados Unidos el litigio 

contra los fabricantes de armas norteamericanos, después de que un juez de la Corte de Distrito de 

Massachusetts desestimó la demanda en primera instancia. [RT] 

Un juez vinculó a proceso a otros dos exfuncionarios por el derrumbe de la Línea 12 del metro.- Un 

juez de control vinculó a proceso al exdirector responsable de la construcción, Guillermo Alcázar, y al 

ex subdirector de Obra Civil, Héctor Rosas, con el suceso ocurrido el 3 de mayo de 2021 por su 

presunta participación en delitos de homicidio, lesiones y daño a la propiedad. [EL PAÍS] 

El plan piloto para ensayar la reforma educativa chocó con los tribunales antes de empezar.- La 

reforma educativa planteada por el Gobierno mexicano se encontró con el freno de los tribunales 

antes de implantarse. [EL PAÍS] 

GENERAL 

Conversaciones sobre disputa energética entre México y Estados Unidos se prolongarán.- Las 

conversaciones para resolver una disputa sobre políticas energéticas se extenderán más allá de un 

periodo de consulta inicial mientras las partes reducen sus diferencias. [FORBES] 

“El coronel no puede mancharse”: enigmas del alto mando del Ejército encarcelado por ‘caso 

Ayotzinapa’.- EL PAÍS accedió a los mensajes del informe del Gobierno que supuestamente involucran 

al general José Rodríguez, militar de mayor rango detenido por la desaparición de 43 estudiantes. [EL 

PAÍS] 

La reunión secreta de Caro Quintero para hacerse con el poder en la sierra de Sinaloa.- Los correos 

del Ejército revelan los movimientos del Narco de Narcos para apuntalar su control criminal cinco 

años antes de su detención con conocimiento del Ejercito. [EL PAÍS] 

CFE pagó una indemnización millonaria a Canadá por la cancelación de un contrato.- La Comisión 

Federal de Electricidad perdió un arbitraje internacional contra una empresa canadiense, por lo que 

se vio obligada a pagar una cuantiosa suma en 2021. [INFOBAE] 

Orlene se convierte en tormenta tropical tras llegar a México como huracán de categoría 1.- El 

huracán Orlene llegó a la costa del Pacífico mexicano, donde tocó tierra a unos 80 kilómetros de 

Mazatlán, Sinaloa. rápidamente perdió fuerza hasta convertirse en tormenta tropical. [BBC, AP, DW, 

WASHINGTON POST, GUARDIAN] 

https://elpais.com/mexico/2022-10-03/el-informe-mas-presidencial-de-claudia-sheinbaum.html
https://esrt.press/actualidad/443627-senado-mexico-aprueba-fuerzas-armadas-seguridad
https://elpais.com/mexico/2022-10-04/morena-prepara-el-blindaje-militar-con-cambios-minimos-al-primer-proyecto-en-el-senado.html
https://www.forbes.com.mx/proxima-semana-discutiran-reforma-sobre-duplicar-vacaciones/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/04/una-vez-mas-avanzo-en-comisiones-la-iniciativa-que-prolonga-el-mando-de-la-sedena-en-la-guardia-nacional/
https://actualidad.rt.com/actualidad/443597-mexico-apelar-corte-estadounidense-litigio-armas
https://elpais.com/mexico/2022-10-03/un-juez-vincula-a-proceso-a-otros-dos-exfuncionarios-por-el-derrumbe-de-la-linea-12-del-metro.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-04/el-plan-piloto-para-ensayar-la-reforma-educativa-choca-con-los-tribunales-antes-de-empezar.html
https://www.forbes.com.mx/conversaciones-sobre-disputa-energetica-entre-mexico-y-eu-se-prolongaran/
https://elpais.com/mexico/2022-10-03/el-coronel-no-puede-mancharse-los-enigmas-del-alto-mando-del-ejercito-encarcelado-por-el-caso-ayotzinapa.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-03/el-coronel-no-puede-mancharse-los-enigmas-del-alto-mando-del-ejercito-encarcelado-por-el-caso-ayotzinapa.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-04/la-reunion-secreta-de-caro-quintero-para-hacerse-con-el-poder-en-la-sierra-de-sinaloa.html
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/03/cfe-pago-una-indemnizacion-millonaria-a-canada-por-la-cancelacion-de-un-contrato/
https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-63125612
https://apnews.com/article/noticias-3a91a39767a3a14de443f4fb8d9477ea
https://www.dw.com/es/hurac%C3%A1n-orlene-toca-tierra-en-m%C3%A9xico-como-categor%C3%ADa-1/a-63322855
https://www.washingtonpost.com/world/hurricane-orlene-roars-toward-mexicos-pacific-coast/2022/10/03/693d6da8-42d0-11ed-be17-89cbe6b8c0a5_story.html
https://www.theguardian.com/world/2022/oct/03/mexico-hurricane-orlene-pacific-coast-ports-closed-shelters-open
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México, primer lugar en percepción de afectaciones por la crisis climática.- México es el país del 

mundo en el que mayor proporción de la población considera que ya ocurrió un efecto severo por 

la crisis climática,  de acuerdo con un estudio de la empresa Ipsos en 34 países. [SWISSINFO] 

Las alertas de viaje de Estados Unidos no han dañado el sector turístico mexicano.- Las alertas de 

viaje emitidas por Estados Unidos, que advierten sobre la violencia en algunos destinos turísticos en 

México, no han dañado la llegada de extranjeros. [SWISSINFO] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia recordó que la posible adhesión de Ucrania a la OTAN fue el origen de la "operación militar 

especial".- El portavoz del Kremlin, Dimitri Peskov, recordó que una de las razones por las que Rusia 

dio comienzo a la llamada "operación militar especial" en Ucrania fueron precisamente las 

aspiraciones de Kiev a adherirse a la Alianza Atlántica. [EUROPA PRESS] 

Rusia retrocedió en la anexada Jersón ante avance fuerte ucraniano.- Rusia reconoció el avance del 

Ejército ucraniano en la región anexionada de Jersón, donde logró romper algunas líneas defensivas 

rusas y obligó a las fuerzas a replegarse a nuevas posiciones de defensa. [FORBES, AP] 

Rusia liberó al director de la central nuclear ucraniana de Zaporiyia.-  El Organismo Internacional de 

Energía Atómica anunció que fue liberado el director general de la central nuclear ucraniana de 

Zaporiyia, detenido por Rusia el viernes. [DW] 

Ucrania aseguró haber recuperado el control de la localidad de Torske, en Donetsk.- Las Fuerzas 

Armadas de Ucrania aseguraron haber tomado el control de la ciudad de Torske, situada en la región 

de Donetsk. [EUROPA PRESS] 

Líderes de la Unión Europea revisarán impactos "más apremiantes" de la guerra en Ucrania.- Los 

"estragos" que causa la guerra de Rusia en Ucrania, la energía y la situación económica son los tres 

temas "más apremiantes" que enfocará la cumbre informal de los líderes europeos en Praga. [DW] 

Corea del Norte defendió anexión rusa de territorios ucranianos.- Corea del Norte expresó su apoyo 

a la anexión de territorios ucranianos por parte de Rusia y criticó a Estados Unidos y sus aliados por 

intentar condenar el comportamiento de Moscú en la Organización de las Naciones Unidas. [DW] 

SANCIONES A RUSIA 

Sanciones contra Rusia dispararon el comercio con Armenia, Kazajistán y Kirguistán.- El intercambio 

comercial de Rusia con Armenia, Kazajistán y Kirguistán se incrementó en 1.750 millones de dólares 

durante los primeros siete meses de 2022. [SWISSINFO] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU: La iniciativa para la salida de granos de Ucrania está funcionando bien.- La iniciativa 

diplomática para la salida de granos de Ucrania por el Mar Negro permitió la exportación de más de 

5 millones de toneladas de carga, lo que sirivió para relajar la tensión en los mercados y que los precios 

bajen. [SWISSINFO] 

OIEA: Liberado el director de la planta nuclear ucraniana ocupada por Rusia.-  El director de la planta 

nuclear ucraniana de Zaporiyia, ocupada por tropas rusas, fue puesto en libertad, informó el 

Organismo Internacional de Energía Atómica tres días después de que Ucrania denunció su 

detención por parte de una patrulla rusa.[SWISSINFO, DW] 

 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-medioambiente_m%C3%A9xico--primer-lugar-en-percepci%C3%B3n-de-afectaciones-por-la-crisis-clim%C3%A1tica/47950698?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_content=o&utm_medium=display
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-turismo_las-alertas-de-viaje-de-ee-uu--no-han-da%C3%B1ado-el-sector-tur%C3%ADstico-mexicano/47951578
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-recuerda-posible-adhesion-ucrania-otan-fue-origen-operacion-militar-especial-20221003122112.html
https://www.forbes.com.mx/rusia-retrocede-en-la-anexada-jerson-ante-avance-fuerte-ucraniano/
https://apnews.com/article/noticias-794fdc2873b6281f9f46331a78674baf
https://www.dw.com/es/rusia-libera-al-director-de-la-central-nuclear-ucraniana-de-zaporiyia/a-63323196
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-asegura-haber-recuperado-control-localidad-torske-donetsk-20221003092138.html
https://www.dw.com/es/l%C3%ADderes-ue-revisar%C3%A1n-impactos-m%C3%A1s-apremiantes-de-la-guerra-en-ucrania/a-63318333
https://www.dw.com/es/corea-del-norte-defiende-anexi%C3%B3n-rusa-de-territorios-ucranianos/a-63324764
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_sanciones-contra-rusia-disparan-comercio-con-armenia--kazajist%C3%A1n-y-kirguist%C3%A1n/47950584?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_onu--la-iniciativa-para-la-salida-de-granos-de-ucrania-est%C3%A1-funcionando-bien/47950694?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_content=o&utm_medium=display
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-nuclear-guerra_oiea--liberado-el-director-de-la-planta-nuclear-ucraniana-ocupada-por-rusia/47950490?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch&utm_content=o
https://www.dw.com/es/rusia-libera-al-director-de-la-central-nuclear-ucraniana-de-zaporiyia/a-63323196
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GENERAL 

Duma rusa ratificó los tratados de anexión de cuatro regiones ucranianas.- La Duma rusa ratificó los 

tratados de anexión firmados por el presidente de Rusia, Vladímir Putin, con los líderes prorrusos de las 

autoproclamadas repúblicas populares de Donetsk y Lugansk, y las regiones de Jersón y Zaporiyia. 

[SWISSINFO, HUFFPOST, EFE, SWISSINFO, DW, FRANCE 24, RTVE] 

El Kremlin consultará a Jersón y Zaporiyia para decidir sobre sus fronteras.-  El Kremlin consultará a la 

población de las regiones ucranianas de Jersón y Zaporiyia, anexionadas por Rusia tras un referendo, 

para definir cuáles serán sus fronteras. [SWISSINFO] 

Cesaron las fugas de gas en tres de las cuatro tuberías dañadas de los gasoductos Nord Stream.- 

Gazprom informó que la presión se estabilizó en las dos tuberías de Nord Stream 1 y en la tubería A de 

Nord Stream 2, mientras realizan trabajos para bajar la presión en la segunda tubería. [RT, SWISSINFO] 

Turquía recibió a rusos que escapan al servicio militar.- Turquía mantiene vuelos hacia Rusia mientras 

otros países los bloquearon y no fijó restricciones para el visado de los rusos, es un destino popular 

para los rusos desencantados dispuestos a irse “a cualquier lugar”. [AP] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU exigió a la COP 27 acuerdos para compensar los daños del cambio climático.- El secretario 

general de Naciones Unidas, António Guterres, aseguró que la próxima cumbre del clima debe 

traducirse en acuerdos sobre cómo dar respuesta a las pérdidas y los daños causados por el 

calentamiento global y compensar por ellos. [SWISSINFO] 

Los bancos centrales están llevando al mundo directo a una recesión.- Un destacado grupo de 

economistas de la ONU informó que la prioridad que han puesto los países industrializados en frenar 

la inflación, a través de la subida de intereses y de ajustes fiscales, puede precipitar lo que justamente 

se desea evitar: una recesión global que puede empujar a muchos países al impago de sus deudas 

soberanas. [SWISSINFO] 

La economía de Latinoamérica sufrirá una de las peores caídas por la crisis.- La desaceleración que 

sufrirán las economías de Latinoamérica será la más grave entre las regiones de países en desarrollo, 

de acuerdo con expertos de Naciones Unidas. [SWISSINFO, FORBES]  

Opep+ celebró una reunión en un contexto de rumores de un fuerte recorte de la producción.- El 

cartel petrolero Opep+ se reunirá en medio de intensos rumores que apuntan a un recorte drástico 

de la producción de crudo frente a un empeoramiento de las perspectivas de la economía. 

[SWISSINFO] 
  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Estados Unidos exigirá a policías federales llevar cámaras corporales.- El Departamento del Interior 

de Estados Unidos lanzó nuevas normas que les exigirán a policías portar cámaras corporales y 

publicar videos en casos importantes, y que restringirán el uso de allanamientos sin aviso. [AP] 
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Ofrecieron ayuda federal por los daños que dejó Ian.- Ante el incremento en la cifra de muertos por 

el huracán Ian y la falta de energía eléctrica que enfrentan cientos de miles de personas en Florida y 

las Carolinas, autoridades federales se comprometieron a entregar una cantidad enorme de ayuda 

para desastres. [AP] 

POLÍTICA 

Trump demandó a la CNN por difamación; pide 475 mdd en daños punitivos.- El expresidente de 

Estados Unidos, Donald Trump, demandó a la cadena de televisión CNN por difamación ante un 

tribunal federal de Florida. [FORBES, AP, REUTERS, DW, EUROPA PRESS] 

JUDICIAL 

Comenzó el juicio contra uno de los líderes del asalto al Capitolio.- El juicio por sedición a varios 

miembros del grupo de extrema derecha Oath Keepers, incluido su fundador, Stewart Rhodes, por su 

papel durante el asalto al Capitolio del 6 de enero de 2021 comenzó en Washington con el inicio de 

los argumentos orales. [EFE, AP, SWISSINFO, WASHINGTON POST, FRANCE 24] 

El Supremo de Estados Unidos abrió un nuevo ciclo con casos clave para las minorías.-  El Tribunal 

Supremo de Estados Unidos inició un nuevo ciclo judicial en el que sus miembros, de mayoría 

conservadora, deberá pronunciarse sobre temas clave en materia de discriminación, igualdad o 

derechos de votación. [SWISSINFO, UNIVISIÓN]  

Corte atenderá demanda por terrorismo en redes sociales.- La Corte Suprema de Estados Unidos 

atenderá dos casos que buscan que las redes sociales sean consideradas financieramente 

responsables por ataques terroristas. [AP] 

MIGRACIÓN 

Perla Huerta: la mujer que envió a migrantes de Texas a Martha's Vineyard es una exmilitar y exagente 

de contrainteligencia.- La trama que llevó a medio centenar de migrantes a abordar dos aviones en 

Texas con destino a la isla de Martha's Vineyard, en Massachusetts, comienza a aclararse con nuevos 

detalles revelados por un hombre que asegura que estuvo a cargo de reclutarlos sin saber que los 

vuelos estaban financiados por el gobernador de Florida, el republicano Ron DeSantis. [TELEMUNDO, 

UNIVISIÓN, NEW YORK TIMES, AP] 

GENERAL 

Operativo histórico de búsqueda y rescate en zonas arrasadas por Ian: se elevó a 87 el número de 

muertes por el huracán.- Mientras los equipos de rescate trabajan con todos sus recursos sobre terreno 

en las zonas de mayor destrucción del huracán Ian, el número de muertes debido al ciclón aumentó 

a 87. [TELEMUNDO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Cuba y Estados Unidos dialogaron tras paso de ciclón Ian.- “Hemos intercambiado sobre los daños 

cuantiosos y pérdidas lamentables ocasionados por el #HuracánIan en ambos países”, expresó en 

Twitter la Cancillería cubana. [AP] 

Delegación de paz de rebeldes del ELN salió de Cuba.- La delegación de paz de la guerrilla 

colombiana Ejército de Liberación Nacional que permanecía en Cuba desde hace más de cuatro 

años tras la suspensión de un diálogo con el Gobierno de su país salió de la nación caribeña. [AP] 
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Religiosos y activistas de 23 países solicitaron a Estados Unidos sacar a Cuba de la lista de 

patrocinadores del terrorismo.- Religiosos y activistas de 23 países solicitaron al secretario de Estado 

de Estados Unidos, Antony Blinken, retirar a Cuba de la lista estadounidense de Estados 

patrocinadores del terrorismo. [RT] 

EL SALVADOR 

Militares capturaron pandilleros tras asesinato.- Autoridades de seguridad de El Salvador presentaron 

a dos presuntos cabecillas de la Mara Salvatrucha a los que responsabilizan del asesinato de un 

campesino en Comasagua, al suroeste de la capital, mientras que más de 2.000 soldados apoyados 

por 500 policías mantienen un cerco en persecución de más pandilleros. [AP] 

HAITÍ 

Haití reportó sus primeras muertes por cólera en tres años.- El Gobierno de Haití dio a conocer la 

muerte de al menos ocho personas a causa del cólera, lo que incrementó las preocupaciones sobre 

un posible escenario de rápida propagación. [AP, TELESUR, RT] 

ONU ofreció a Haití ayuda de emergencia para combatir el cólera.-  Naciones Unidas ofreció el envío 

de equipos de emergencia a Haití para combatir un osible nuevo brote de cólera en el país. 

[INFOBAE] 

NICARAGUA 

Fiscalía de Nicaragua acusó a 13 opositores por conspiración.- La Fiscalía de Nicaragua acusó a 13 

personas vinculadas a la oposición, incluidas dos ciudadanas de doble nacionalidad nicaragüense 

y francesa, por los delitos de conspiración para cometer menoscabo a la integridad nacional y/o 

propagación de noticias falsas en perjuicio del Estado y la sociedad. [DW] 

PANAMÁ 

Principal aeropuerto de Panamá demandó a Odebrecht por 20 millones de dólares.- El Aeropuerto 

Internacional de Tocumen, un centro de conexiones regional, informó que demandó a la 

constructora brasileña Odebrecht por más de 20 millones de dólares por no entregar a tiempo la 

ampliación de la terminal, una obra de al menos 900 millones de dólares. [SWISSINFO] 

PUERTO RICO 

Biden prometió reconstruir a Puerto Rico rápido y resiliente ante los huracanes.- El presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, prometió en Puerto Rico que las ayudas para la recuperación van a llegar 

sin retrasos con el objetivo de reconstruir la isla “más rápido” y “en una forma resiliente” ante nuevos 

huracanes. [EFE, SWISSINFO, AP, TELEMUNDO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BRASIL 

El gobierno de Jair Bolsonaro adelantará el pago de las ayudas sociales en Brasil.- Jair Bolsonaro 

anunció un adelanto del pago de ayudas sociales de octubre, por lo que ahora todos los 

beneficiarios recibirán los pagos hasta cinco días antes de la segunda vuelta, en la que el jefe de 

Estado se enfrentará al líder del Partido de los Trabajadores, Luiz Inácio Lula da Silva. [INFOBAE]  

El partido de Bolsonaro obtuvo la primera minoría en la Cámara de Diputados.- El Partido Liberal, que 

lidera el presidente Jair Bolsonaro, será la primera minoría en la Cámara de Diputados, por delante 

de las fuerzas que apoyan a Luiz Inácio Lula da Silva. [SWISSINFO, CNN, TELESUR] 
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Brasil tendrá por primera vez dos diputadas trans en el Congreso.- Por primera vez en la historia de 

Brasil dos personas transgénero ocuparán escaños en la Cámara de Diputados a partir de 2023, tras 

ser ser elegidas en los comicios de este domingo. [SWISSINFO, ABC] 

CHILE 

Gabriel Boric enviará un proyecto al Congreso para legalizar el aborto en Chile.- El Gobierno chileno 

anunció que enviará un proyecto para legalizar el aborto sin causales. La iniciativa fue confirmada 

por medio de la ministra de la Mujer, Antonia Orellana. [INFOBAE] 

Cerca del 60% de los chilenos desaprueba la gestión del presidente Boric, según encuestas.- La 

aprobación ciudadana al presidente de Chile, Gabriel Boric, cayó hasta un escaso 35%, mientras que 

el 59% de la población suspende la gestión del mandatario. [EUROPA PRESS] 

COLOMBIA 

Estados Unidos respaldó el enfoque de Petro frente a las drogas.- El presidente colombiano recibió en 

Bogotá al secretario de Estado de Estados Unidos, Anthony Blinken, y dio un paso más sobre el cambio 

de enfoque a la política antidrogas. [EL PAÍS, AP, EFE, REUTERS] 

Asesinaron al coordinador de la campaña de Petro en una localidad de Antioquia.- Juan Gabriel 

Rueda, quien se encargó de coordinar la campaña del presidente de Colombia, Gustavo Petro, en 

la región de Salgar, Antioquia, fue asesinado. [EUROPA PRESS] 

ECUADOR 

El nuevo ministro del Interior de Ecuador respaldó a dos generales cesados por Guillermo Lasso.- El 

Ministerio del Interior respaldó a dos generales que el presidente Guillermo Lasso ordenó sustituir la 

semana pasada, tras cesar al ahora exministro, Patricio Carrillo, por un feminicidio. [EUROPA PRESS] 

Nuevo motín en cárcel de Ecuador dejó varios muertos y heridos.- Un nuevo motín en una prisión de 

Ecuador, país en el que desde febrero de 2021 se registraron siete masacres carcelarias, dejó una 

cifra indeterminada de muertos y heridos. [DW] 

PERÚ 

Congreso archivó denuncia contra presidente y vicepresidenta del Perú.- Una comisión del Congreso 

peruano archivó una denuncia constitucional presentada contra el presidente Pedro Castillo y su 

vicepresidenta, Dina Boluarte, por la presunta comisión de diversos delitos durante las elecciones 

generales del año pasado en Perú. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

La Eurocámara rechazó la petición de Vox para debatir las declaraciones de Montero.- El Parlamento 

Europeo rechazó un debate solicitado por Vox sobre las declaraciones de la ministra española de 

Igualdad, Irene Montero, quien defendió en el Congreso el derecho de los niños a recibir educación 

afectivo-sexual. [EFE] 

Eurocámara mostró su apoyo a las protestas de mujeres en Irán: "Es un punto de inflexión".- La 

presidenta del Parlamento Europeo, Roberta Metsola, mostró su apoyo a las protestas en Irán llevando 

a la institución en Estrasburgo el grito "por las mujeres, la vida y la libertad", que han popularizado los 

manifestantes por la muerte bajo custodia de Mahsa Amini, detenida por supuestamente llevar mal 

puesto el velo. [EUROPA PRESS] 
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Bruselas vigila el macropaquete de subsidios alemanes al consumo de gas.- La Comisión Europea 

está en contacto con Alemania por 200.000 millones de euros anunciados para subsidiar el consumo 

doméstico de gas y, sin criticar el plan de la primera economía de la Unión Europea, subrayó su 

compromiso para “preservar la igualdad de condiciones en el mercado único”. [EFE] 

Agencia de Energía advirtió a Europa sobre suministro de gas.- Europa enfrenta “riesgos sin 

precedentes” para sus suministros de gas natural este invierno después de que Rusia cortó el suministro 

por gasoducto y podría terminar en una competencia con Asia por las remesas ya escasas y costosas 

de gas líquido transportado por barco. [AP, RT, PRENSA LATINA] 

ALEMANIA 

Alemania defendió que su macropaquete de ayudas es "proporcionado".- El ministro de Finanzas 

defendió que el paquete de 200.000 millones de euros en ayudas públicas para abaratar la factura 

energética es "proporcionado" al tamaño de la economía germana y comparable a las medidas 

adoptadas por otros países europeos. [SWISSINFO] 

BOSNIA HERZEGOVINA  

Estados Unidos sancionó a primer ministro Bosnia y Herzegovina por aprovecharse de pensionistas.- 

El Departamento del Tesoro sancionó al primer ministro de la Federación de Bosnia y Herzegovina por 

usar datos confidenciales de pensionistas para enviarles propaganda electoral. [SWISSINFO] 

BULGARIA 

Un Parlamento dividido augura una difícil formación de Gobierno en Bulgaria.- Las cuartas elecciones 

en Bulgaria desde abril de 2021 no ofrecieron un ganador con una mayoría de Gobierno y los vetos 

mutuos -por las políticas anticorrupción y la invasión rusa de Ucrania- volvieron a complicar la 

perspectiva de una coalición estable. [EFE] 

ESPAÑA 

Los delitos de odio aumentaron en España con un repunte contra las personas LGTBI y la xenofobia.- 

Los delitos de odio aumentaron en España en 2021; un 5,63% con respecto a 2019, de acuerdo con 

el ministro del Interior, Fernando Grande-Marlaska, a partir del Informe sobre la evolución de los delitos 

de odio en 2021. Se confirma así la tendencia al alza desde 2014. [RT, ANTENA 3, EL MUNDO] 

FRANCIA 

Acusaron  de tráfico de influencias al secretario de la Presidencia francesa.- El secretario general de 

la Presidencia francesa, Alexis Kohler, fue acusado por presunto tráfico de influencias dentro de una 

investigación sobre sus vínculos con la empresa naviera italo-suiza Mediterranean, Shipping 

Company. [SWISSINFO] 

ITALIA 

Meloni esquivó las especulaciones sobre el futuro Gobierno de Italia.- La líder de Hermanos de Italia, 

Giorgia Meloni, potencial primera ministra, avanza con discreción en las negociaciones para formar 

el futuro Gobierno, un silencio roto de forma puntual para pedir "precaución" y cargar contra la 

prensa ante las especulaciones que se suceden sobre la verdadera unidad de la derecha o la posible 

incorporación de perfiles técnicos. [EUROPA PRESS] 

Quemaron facturas de la energía en Roma en protesta por los altos precios.- Decenas de personas se 

congregaron en el centro de Roma para protestar contra el aumento de los precios de la energía. 

[SWISSINFO] 
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PORTUGAL 

Abusos sexuales empañaron imagen de la Iglesia en Portugal.- Los casos de abuso sexual 

perpetrados por curas tendieron una sombra sobre la Iglesia Católica de Portugal, empañando 

incluso a jerarcas mientras las autoridades se esfuerzan por explicar por qué se protegió a un obispo 

Premio Nobel de la Paz en el centro de las acusaciones. [AP] 

REINO UNIDO 

Liz Truss dio marcha atrás en su plan de bajada de impuestos a las rentas altas en el Reino Unido.- La 

primera ministra británica, Liz Truss, dio marcha atrás en sus planes de rebaja fiscal a las rentas más 

altas, una medida que provocó una rebelión en el Partido Conservador y turbulencias en los 

mercados financieros. [RTVE, EL PAÍS, BBC, AP, NEW YORK TIMES, DW, FRANCE 24, EFE] 

Liz Truss subrayó su confianza en el ministro de Hacienda tras la corrección en materia fiscal.- La 

primera ministra de Reino Unido subrayó su confianza en el ministro de Hacienda, Kwasi Kwarteng, 

después de que el Gobierno dio marcha atrás a su plan para eliminar el tipo marginal del 45% que 

gravaba los ingresos por encima de 150.000 libras (171.596 euros) anuales. [EUROPA PRESS] 

Kwarteng: "Ha sido un día duro pero tenemos que centrarnos en el crecimiento".- El ministro de 

Economía, Kwasi Kwarteng, reconoció que fue "un día duro", en el que anuló una parte clave de su 

plan fiscal, pero afirmó que ahora hay que centrarse en fomentar "el crecimiento". [SWISSINFO,THE 

ECONOMIST] 

Rey Carlos en primera aparición pública desde luto por la reina.-  El Rey Carlos III y su esposa, la Reina 

consorte Camila, visitaron Escocia en su primera comparecencia pública desde el periodo de luto 

tras la muerte de la Reina Isabel II. [AP] 

RUSIA 

Ante el bloqueo, Rusia se apoya en criptomonedas y planea el rublo digital.- Moscú está recurriendo 

activamente a las criptomonedas, planeando un rublo digital a principios del próximo año mientras 

busca modernizar su sistema financiero y aumentar su influencia en el sistema financiero mundial. 

[FORBES] 

SUECIA 

El científico sueco Svante Pääbo ganó el Nobel de Medicina por sus descubrimientos sobre el 

genoma.- El Premio Nobel de Medicina 2022 es para el sueco Svante Pääbo por sus descubrimientos 

sobre el genoma de homínidos extinguidos y la evolución humana, informó la Asamblea Nobel del 

Instituto Karolinska de Estocolmo. [EFE, THE ECONOMIST] 

TURQUÍA 

Turquía y Libia firmaron un acuerdo de exploración marítima de gas y petróleo.- El ministro de 

Exteriores de Turquía firmó un acuerdo en Trípoli para la exploración marítima de petróleo y gas en 

aguas de Libia, tres años después de suscribir un polémico acuerdo sobre fronteras marítimas entre 

estos dos países. [SWISSINFO] 
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ASIA 

AFGANISTÁN 

Al menos 53 muertos, entre ellos 46 chicas y mujeres, en el atentado en un centro educativo en 

Afganistán.- El atentado suicida perpetrado en un centro de formación para estudiantes en Kabul 

causó al menos 53 muertos, entre ellos 46 chicas y mujeres, de acuerdo a un nuevo balance de la 

Misión de Asistencia de la ONU en Afganistán. [SWISSINFO, AP] 

COREA DEL SUR 

Corea del Sur reportó más de 70 incursiones de aviones chinos en su espacio aéreo.- El Ministerio de 

Defensa surcoreano presentó al Parlamento un documento que señala que, en 2021, aviones chinos 

hicieron reiteradas incursiones en la zona de identificación de defensa aérea de Corea del Sur. [RT, 

EUROPA PRESS, YONHAP] 

INDONESIA 

Creció enojo con la Policía por tragedia en estadio de fútbol.- El enojo con la Policía de Indonesia 

aumentó luego de que al menos 125 personas murieron en uno de los peores desastres en la historia 

del fútbol, cuando policías dispararon gas lacrimógeno en un estadio repleto. [DW] 

IRÁN 

Alí Jamenei habló por primera vez de las protestas en Irán y culpó a Estados Unidos e Israel.- El líder 

supremo se expresó sobre las numerosas manifestaciones en Irán a partir de la muerte de Mahsa 

Amini. Si bien calificó la muerte de la joven como algo “desolador”, aseguró que las protestas son 

“anormales” y “planeadas” por Washington y el Estado israelí. [FRANCE 24, EFE, EUROPA PRESS, AP, 

REUTERS] 

Irán dijo que las conversaciones para reactivar el acuerdo nuclear "están ahora en el camino 

correcto".- El ministro de Exteriores de Irán afirmó que las conversaciones para la reactivación del 

acuerdo nuclear de 2015 "están ahora en el camino correcto" y subrayó que Teherán "trabaja duro 

para lograr un acuerdo bueno, firme y estable". [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

ISRAEL 

Unión Europea e Israel, en conversaciones "francas" luego de una década.- La Unión Europea 

prometió presionar a Israel sobre el tratamiento de los palestinos, la expansión de los asentamientos y 

los estancados esfuerzos de paz, en la primera reunión de un consejo conjunto en una década. 

[SWISSINFO, AP, EFE] 

Israel reafirmó sus lazos con Italia tras comicios, sin mencionar a Meloni.-  Israel reafirmó su amistad y 

voluntad de seguir cooperando con Italia, su primera reacción más de una semana después de los 

comicios italianos. [SWISSINFO] 

Tropas israelíes mataron a dos palestinos en Cisjordania.- El Ejército israelí mató a tiros a dos palestinos 

durante una redada en la ocupada Cisjordania. [AP] 

JAPÓN 

Japón pidió evacuación de residentes por disparo de un misil norcoreano.- Japón urgió a evacuar a 

los residentes de dos regiones septentrionales hacia lugares seguros después del lanzamiento de un 

misil balístico por parte de Corea del Norte. [DW, EL PAÍS, CNN, RT, INFOBAE, AP, FRANCE 24, REUTERS, 

EUROPA PRESS, UNIVISIÓN] 
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PAKISTÁN 

5,7 millones enfrentan crisis alimentaria en Pakistán.- Unos 5,7 millones de sobrevivientes de las 

inundaciones en Pakistán enfrentan una grave crisis alimentaria en los tres próximos meses. [AP] 

TAIWÁN 

Taiwán lanzó su primer canal de televisión en inglés.- Las autoridades de Taiwán lanzaron su primer 

canal de televisión en inglés, TaiwanPlus, en pleno aumento de la tensión con China y con la vista 

puesta en aumentar su presencia en el panorama internacional. [EUROPA PRESS] 

El Pentágono reveló cuán "inminente" le parece una invasión de Taiwán por parte de China.- El 

secretario de Defensa de Estados Unidos, Lloyd Austin, indicó que no espera una inminente invasión 

de Taiwán por parte de China; no obstante, consideró que Pekín está tratando de establecer una 

"nueva normalidad" con sus actividades militares en torno a la isla. [RT] 

YEMEN 

ONU negoció una nueva tregua en Yemen, país devastado por siete años de guerra.- Naciones Unidas 

anunció que negoció una nueva tregua en Yemen, donde una tregua en vigor desde hace seis meses 

expiró sin ser prolongada. [SWISSINFO] 
 

ÁFRICA 

CHAD 

Cerca de 80 muertos en enfrentamientos entre pastores y campesinos en Chad.- Al menos 77 personas 

murieron en el centro de Chad en enfrentamientos intercomunitarios por los recursos naturales entre 

agricultores y pastores. [SWISSINFO] 

MARRUECOS 

Marruecos y Países Bajos “mejoraron” sus relaciones tras años de tensiones.- El Gobierno neerlandés 

aseguró que las relaciones entre Países Bajos y Marruecos “han mejorado, incluso en la cuestión del 

retorno” de ciudadanos marroquíes que esperan ser deportados a su país al no tener derecho al asilo. 

[SWISSINFO] 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

Al menos 11 muertos en otro ataque de rebeldes ugandeses en la República Democrática del Congo.- 

Al menos ocho civiles y tres militares murieron en un ataque atribuido al grupo rebelde de origen 

ugandés Fuerzas Democráticas Aliadas. [SWISSINFO] 

SOMALIA 

El terrorismo de Al Sabab volvió a golpear Somalia.-  El atentado perpetrado por Al Shabab que causó 

al menos 25 fallecidos en la ciudad de Bledweyne, después de que el Gobierno somalí anunció la 

muerte de un líder del grupo yihadista, se unió a otros ataques de la organización. [SWISSINFO, AP] 
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